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Проектами 
ветроэнергетики 
в Ульяновской 
области заинтересовались 
новые компании.

Особенности проведения 
IV Международного авиатран-
спортного форума обсудили 
в ходе совещания по вопросам 
развития ульяновского авиаци-
онного кластера.  
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Ульяновские статисты 
нарисовали портрет 
современного 
среднестатистического 
мужчины.
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До конца года регион 
должен перевести 
в электронный вид услуги 
по выдаче градострои-
тельных документов. 

Президент РФ Владимир Путин вчера на 
встрече с членами сборной России по хоккею с 
мячом пообещал попробовать поиграть в этот 
вид спорта.

- Попробую. На коньках я уже стоять на-
учился, - сказал он в ответ на соответствующее 
предложение.

Спортсмены подарили Владимиру Пути-

ну специальную клюшку, и он даже попробо-
вал подбросить ею мяч.

Президент отметил, что, несмотря на то 
что Ульяновск провел недавний чемпионат 
мира по этому виду спорта на очень высоком 
уровне и площадку для проведения этого чем-
пионата можно назвать одной из лучших, «но 
все-таки у нас маловато крытых стадионов». 

Так, в Швеции, где пройдет следующий чем-
пионат, таких площадок 25, а в России всего 
четыре.

«Нашим коллегам и в регионах РФ, и 
Минспорту надо подумать о том, как поддер-
жать такой замечательный вид спорта с таким 
прекрасным названием - русский хоккей», - 
отметил он.

Владимир Путин  
пообещал попробовать  
поиграть в хоккей с мячом
Глава государства 
провёл встречу  
со сборной России  
по бенди.
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По темпам ввода жилья 
Ульяновская область первая 
в Приволжском федеральном 
округе по итогам 2015 года. Толь-
ко за последние пять лет объемы 
жилищного строительства на тер-
ритории области выросли более 
чем в 1,5 раза. Достижение таких 
показателей стало возможным 
благодаря мерам государствен-
ной поддержки, разработанным 
в регионе.

Также субъект поднялся с 
десятого места на восьмое по 
объемам ввода жилья.  По словам 
заместителя председателя прави-
тельства - министра строитель-
ства, ЖКК и транспорта Алек-
сандра Букина, всего в 2015 году 
в регионе было введено 939,5 ты-
сячи квадратных метров жилья 
при плане 920 тысяч. Из них поч-
ти 452 тысячи квадратных метров 
многоквартирного жилого фонда 

и 487 - индивидуального жилья. 
За прошедший год в Ульяновской 
области сдано 4203 дома (13236 
квартир). Следует отметить, что 

59 возведенных домов общей 
площадью 250 тысяч квадратных 
метров, что составляет 26,6% в 
общем объеме введенного жилья, 
имеют статус экономкласса. В 

городской местности сдано 699,3 
тысячи квадратных метров, в 
сельской местности - 240,2 жилой 
площади.

Наилучшие темпы роста 
жилищного строительства пока-
зали Ульяновск, Димитровград, 
Новоульяновск, Базарносызган-
ский и Мелекесский районы.

Более семи тысяч квадрат-
ных метров жилья построено в 
рамках реализации таких про-
грамм, как обеспечение жильем 
детей-сирот и переселение из 
аварийного и ветхого фонда.

- Для реализации амбициоз-
ных задач по вводу жилья в со-
ответствии с майскими указами 
Президента РФ в 2015 году по 
инициативе губернатора Сергея  
Морозова был принят ряд ре-
гиональных законов, направ-
ленных на поддержку отрасли 
и стимулирование проектов 
комплексной жилой застрой-
ки, - прокомментировала итоги 
работы отрасли председатель 
комитета Законодательного 
собрания по строительству, 
промышленности, транспорту 
и дорожному хозяйству Алсу  
Садретдинова.

Лидируем по темпам ввода жилья

960  тысяч квадратных метров 
составляет план по вводу жилья в регионе  
в 2016 году в соответствии с государственной 
программой «развитие строительства и архитектуры 
в ульяновской области на 2014 - 2018 годы».

стр.   6-7

Ждём перевода 
стрелок?
Ульяновская область 
переходит в третью 
часовую зону.

Кирилл ШевченКо  �

В среду, 17 февраля, Государственная 
дума РФ в первом, базовом чтении при-
няла законопроект о переводе време-
ни в Ульяновской области на час вперед  
с 27 марта. «За» проголосовали все при-
сутствовавшие на заседании 442 депутата. 

Таким образом, Ульяновская об-
ласть переходит в третью часовую зону 
(МСК+1, UTC+4). 

Во втором и третьем чтениях проект 
должен быть рассмотрен в Госдуме уже 
24 февраля. В силу же он вступит после 
его подписания президентом Владими-
ром Путиным. В случае положительно-
го решения и памятуя о датах, когда в 
России совершался перевод стрелок на 
летнее время,  есть все основания пола-
гать, что переход в другой часовой пояс 
случится в ночь с 26 на 27 марта. 

Напомним, соответствующие по-
правки, поддержанные губернатором 
Сергеем Морозовым, были внесены  в 
Госдуму Законодательным собранием 
области.

Причиной просьбы перевода стре-
лок стали многочисленные обращения 
общественных организаций и обычных 
граждан, жалующихся на сокращение 
светового дня. По московскому времени 
регион живет с 2011 года, когда был при-
нят соответствующий закон. При этом в 
Ульяновской области солнце оказыва-
ется в наивысшей точке в среднем на  
46 минут раньше, чем в Москве. 

«В результате на территории 
Ульяновской области произошла потеря 
светового времени, которое приходится 
на период дневной активности населе-
ния. Так, установление зимнего време-
ни забрало у жителей региона порядка 
170 часов светлого времени в год, при-
ходящегося на время активной жизни», 
- говорится в пояснительной записке, 
подготовленной ульяновскими законо-
дателями.

Авторы поясняют, что поправки вы-
званы многочисленными жалобами жи-
телей Ульяновской области, трудовых и 
профсоюзных коллективов и садоводче-
ских товариществ на сокращение свето-
вого дня. Жители региона недовольны 
тем, что с переходом на новое время со-
кратился световой день, нарушился ре-
жим дня, не хватает времени заниматься 
привычными делами, в связи с ранним 
наступлением темного времени суток 
растет потребление электроэнергии.



2 текущий курс

У Димитровградского таможенного поста сменился руко-
водитель. В конце января на эту должность был назначен 
Андрей Татаринцев, до этого в течение пяти лет занимав-
ший пост заместителя начальника Ульяновской таможни. 

В «Лыжне России-2016» приняли участие 18,5 тысячи улья-
новцев. Это на 500 человек больше, чем в прошлом году. 
В Ульяновске на старт вышли более трех тысяч любителей 
физкультуры в возрасте от 2,5 до 78 лет. 

Симбирский ритмхорошие новости

Полосу подготовили: Алёна Дамбаева, Георгий Кузнецов, Семён Семёнов, Андрей Корчагин, Дарья Сударева

Вчера в Ульяновске открылся первый об-
разовательный паллиативный медицинский 
форум ПФО. На одной площадке собралось 
более 400 человек из 14 субъектов округа: 
медицинские работники, представители ре-
гиональных органов исполнительной власти 
в сфере здравоохранения, а также представи-
тели Минздрава и Росздравнадзора РФ. 

Согласно определению Всемирной орга-
низации здравоохранения, паллиативная по-
мощь - это активный многоплановый уход за 
пациентами, болезнь которых не поддается 
лечению. Первостепенной ее задачей явля-
ется облегчение боли и других симптомов, 
решение психологических, социальных и ду-
ховных проблем. 

Ульяновская область одной из первых в 
России приступила к оказанию паллиатив-
ной помощи. С 1994 года в регионе работа-
ют хосписы в Ульяновске и Димитровграде. 
«Уже более 20 лет ульяновский хоспис про-
должает оказывать необходимую бесплат-
ную паллиативную помощь тяжелобольным 
людям. На совершенствование материально-
технического состояния учреждения за по-
следние десять лет из областного бюджета 
выделено свыше девяти миллионов рублей, 
в прошлом году благотворительные органи-
зации направили еще 1,8 миллиона рублей. 
В год хоспис обсуживает порядка 700 паци-
ентов», - отметил министр здравоохранения 
области Павел Дегтярь.

Сегодня в рамках реализации Года здраво-
охранения одним из приоритетных направле-
ний стало повышение доступности и качества 
оказания медицинской помощи тяжелоболь-
ным и пожилым людям. «Проведение в нашем 
регионе подобного образовательного форума 
позволит решить эту задачу, а также будет 
способствовать повышению квалификации 
специалистов, оказывающих паллиативную 

Пять подписей под 
одним соглашением

Впервые в практике прокурор-
ского надзора в Ульяновске подписа-
но пятистороннее соглашение. Свои 
подписи под документом поставили 
прокурор Ульяновской области Сер-
гей Хуртин, Приволжский транс-
портный прокурор Тимур Кебеков, 
Волжский межрегиональный при-
родоохранный прокурор Вениамин 
Селифанов, глава региона Сергей 
Морозов, а также председатель Зак-
собрания Анатолий Бакаев.

Соглашение определяет основ-
ные формы и порядок взаимодей-
ствия органов прокуратуры и го-
сударственной власти региона для 
того, чтобы обеспечить соответствие 
нормативных правовых актов, кото-
рые ульяновские власти издают и 
принимают, Конституции РФ и фе-
деральному законодательству.

Соглашение позволит формиро-
вать единое правовое пространство 
в области и эффективно реализовать 
госпрограмму противодействия кор-
рупции.

В Ульяновске 
установят 400 новых 
дорожных знаков

По информации председателя 
комитета дорожного хозяйства, бла-
гоустройства и транспорта админи-
страции Ульяновска Игоря Бычко-
ва, при ремонте дорог в 2016 году 
предусмотрена установка 400 новых 
дорожных знаков, в том числе «Пе-
шеходный переход», «Дети», «Огра-
ничение максимальной скорости  
20 и 40 км/ч», монтаж 500 пог. м ис-
кусственных дорожных неровностей 
на 10 и 1800 световозвращающих 
элементов на 81 пешеходном пере-
ходе. На 18 пешеходных переходах, 
где были зафиксированы наезды на 
пешеходов, предстоит установка до-
полнительно наружного освещения.

Также запланировано обустрой-
ство 13 остановочных комплексов 
по проспекту 50-летия ВЛКСМ, 
в развивающемся микрорайоне 
«Запад-2», на улицах Урицкого, Ав-
тозаводская, Генерала Мельникова 
и Рябикова. Их общая стоимость со-
ставит 12,4 млн рублей.

Садоводам 
предоставили места 
для торговли 

В Ульяновске организовано 27 
торговых площадок для садоводов-
огородников, реализующих продук-
цию собственного производства, со-
общил глава администрации города 
Алексей Гаев. В Ленинском районе 
функционируют шесть таких площа-
док, в Железнодорожном и Заволж-
ском районах по пять, в Засвияжье 
ульяновцы могут продавать овощи и 
фрукты по 11 адресам. Администра-
ция города напоминает, что Кодек-

сом Ульяновской области об адми-
нистративных правонарушениях за 
торговлю в несанкционированных 
местах предусмотрено предупрежде-
ние или наложение административ-
ного штрафа.

Сретенский бал 
для православной 
молодёжи

15 февраля в актовом зале музея 
«Симбирская классическая гимна-
зия» впервые в городе пройдет бал 
для православной молодежи. В этот 
же день будет дан старт акции об-
разовательных экскурсий «Прикос-
нись к святыне-2016».

Мероприятие приурочили к 
Всемирному дню православной мо-
лодежи. Глава региона вручил отли-
чившимся в деятельности по фор-
мированию духовно-нравственных 
ценностей среди молодежи ульянов-
цам  благодарственные письма.

Украина с Голландией 
в помощь… 

Регион активизирует развитие 
молочного животноводства.

Хозяйства Ульяновской области 
приобрели 1200 высокопроизводи-
тельных коров, способных давать в 
сутки до 30 - 35 литров молока. 

- Можно сказать, что такого вы-
сокопроизводительного скота на 
территории нашего региона раньше 
никогда не было, - прокомментиро-
вал «Ульяновской правде» первый 
вице-премьер областного правитель-
ства Александр Чепухин.

Действительно, представители 
молочного стада, существующего 
сегодня в местном агропроме, дают в 
среднем лишь по 5 - 10 литров моло-
ка в сутки. Выполнить «импортную» 
норму из ульяновских коров способ-
ны лишь единицы.

Первые 400 закуплены на Украи-
не и уже находятся в селе Озерки 
(Чердаклинский район) на террито-
рии КФХ «Возрождение».

Еще 800 голов появятся в дру-
гом хозяйстве Чердаклинского 
района - на мегаферме «Октябрь-
ская». Все они закуплены в Голлан-
дии. Половина уже доставлена на 
мегаферму, остальные поступят до 
конца февраля.

Отметим, что помощь в приобре-
тении через субсидирование оказало 
и правительство региона. 

- Мы решили, что нет большого 
смысла заниматься строительством 
новых ферм на каких-то новых пло-
щадках, - пояснил Александр Чепу-
хин. - Нужно вкладывать средства 
туда, где есть грамотный руководи-
тель, где есть опытный коллектив. 
Потому что молочное животновод-
ство - достаточно требовательная 
отрасль и к специалистам, и к опыту. 
Поэтому было принято решение идти 
по такому пути: закупать высокопро-
изводительный скот и доверять его 
опытным, компетентным, грамотным 
руководителям.

помощь, и внедрению в их работу современных 
методик», - сказал Дегтярь. 

Форум начался с пленарного заседания, на 
котором были рассмотрены актуальные вопро-
сы паллиативной медицины. Далее на секцион-
ных заседаниях участники обговорили вопросы 
развития медицинской помощи тяжелобольным 
взрослым и детям. Сегодня, во второй день фо-
рума, будут рассмотрены такие темы, как осо-
бенности оказания паллиативной медицинской 

Ульяновск дал старт циклу     форумов РФ

В рамках Дня защитника Отечества для ульяновцев 
организуют более 90 культурных мероприятий. Они 
проходят во всех муниципальных образованиях ре-
гиона с 17 по 24 февраля.

Ульяновская область 
развивает туристиче-
ское сотрудничество 
с Китаем.

Президент Чунцинско-
го международного  туристи-
ческого агентства «ЦзюБай» 
Чэн Юаньшен, директор Улья-
новского областного ресурсного 
центра развития туризма и сер-
виса Юлия Скоромолова и гене-
ральный директор ООО «ТРЭ-
ВЕЛПАРК УЛЬЯНОВСК» 
Денис Арсентьев подписали со-
глашение в сфере туризма.

Документ призван регламен-
тировать работу по практическо-
му наполнению проекта «Новый 
шелковый путь - путь мира», 
инициированного Ростуриз-
мом. В частности, в его рамках 
будет реализован Международ-
ный спортивно-туристический 
проект «Навстречу чемпионату 
мира по футболу-2018».

В Китайской Народной Ре-
спублике провозглашен лозунг 
«Футбол в школы!», а в Улья-

новске находится тренировоч-
ная база подготовки команд 
- участниц чемпионата мира по 
футболу 2018 года. В рамках 
проекта будут организованы 
поездки футбольных молодеж-
ных команд из Китая в Улья-
новск на 15 дней.  

Напомним: ООО «ТРЭ-
ВЕЛПАРК УЛЬЯНОВСК» ре-
ализует приоритетный инвести-
ционный проект Ульяновской 
области по строительству две-
надцати многофункциональных 
комплексов дорожного сервиса, 
на одном из которых планиру-
ется возведение «Города болель-
щиков» для размещения тури-
стов и болельщиков ЧМ-2018  
с футбольной фанзоной. В на-
стоящее время ООО «ТРЭ-
ВЕЛПАРК УЛЬЯНОВСК» 
совместно с региональными 
министерствами разработали 
туристическо-спортивную про-
грамму, в рамках которой пла-
нируются тренировки детско-
юношеских команд китайских 
провинций и товарищеские 
матчи с ульяновскими футбо-
листами. Программа позволит 

китайским спортсменам не 
только поднять свой профессио-
нальный уровень и сдать нормы 
«Готов к труду и обороне», но и 
изучить часть «Красного марш-
рута» и другие туристские про-
дукты региона.

Как рассказал председатель 
правления Корпорации по раз-
витию предпринимательства 
Ульяновской области Руслан 
Гайнетдинов, «китайские парт-
неры заинтересованы в соинве-
стировании в туристскую ин-
фраструктуру региона. В ходе 
визита китайская делегация 
осмотрела земельный участок 
под строительство гостинично-
го комплекса, проектируемого в 
составе многофункционального 
комплекса дорожного сервиса 
«ТРЭВЕЛПАРК МИРНЫЙ». 
Этот земельный участок, рас-
положен на 18-м км автодороги 
«Ульяновск - Димитровград - 
Самара» и включен в утверж-
денную распоряжением прави-
тельства области генеральную 
схему размещения многофунк-
циональных комплексов дорож-
ного сервиса».

Чемпионат мира-2018 начнётся с КНР
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В «Ульяновской правде»  
из-за скачков напряжения 
сгорели две видеокамеры 

Из-за скачков напряжения в сети приоста-
новил работу пресс-центр Издательского дома 
«Ульяновская правда». Как сообщил главный инже-
нер ИД Александр 
Эйхман, отключе-
ние и последую-
щее включение 
электроэнергии с 
повышенным на-
пряжением при-
вело к выводу 
из строя видео-
оборудования.

«Отключение 
электроэнергии 
очень плохо от-
разилось на пред-
приятии, потому что после подачи электроэнергии 
появилось перенапряжение по одной фазе, электро-
ника защиты не успела сработать, и у нас сгорели 
две видеокамеры. Также вышла из строя «плазма» в 
пресс-центре», - сообщил он.

По словам руководства Издательского дома, сей-
час специалисты оценивают сумму ущерба. «Камеры 
требуют дорогостоящего ремонта. Требуется замена 
электронной части. Даже некоторые провода попла-
вились, их тоже придется менять», - отметил Эйхман, 
добавив, что в ближайшее время - до замены оборудо-
вания - пресс-центр работать не  будет.

Глава Министерства труда РФ Топилин заявил, что в ближайшее вре-
мя отменять трудовые книжки не планируется, но возможен переход 
к электронному варианту. Ведомство сейчас рассматривает возмож-
ность упростить все, что связано с хранением трудовых книжек.

МВД России объявило аукцион на покупку автомобилей на 678,9 млн 
рублей. Согласно тендерной документации, ведомство планирует при-
обрести четыре модели бронированных машин. В том числе 82 брони-
рованных автомобиля Есаул-394511.

В Ульяновской области стартует весенний сезон сельско-
хозяйственных ярмарок. Первая состоится 21 февраля 
в Заволжском районе областного центра на проспекте 
Ульяновском.
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более 150 
КруПных мероПриятий 
ПройДет в рАмКАх 
ПрАзДновАния мАСленицы  
в ульяновСКой облАСти. 

нА 5,1%  
СнизилАСь ДетСКАя 
СмертноСть  
от онКолоГичеСКих 
зАболевАний  
в ульяновСКой облАСти  
По итоГАм 2015 ГоДА.  
в нАСтоящее время  
нА ДиСПАнСерном учете 
в облАСтной ДетСКой 
КлиничеСКой  
больнице СоСтоят  
145 Детей С рАзличной 
онКоГемАтолоГичеСКой 
ПАтолоГией.

19  
орГАнизАций Приняли 
учАСтие в КонКурСе 
«общеСтвенное ПризнАние-
2015», Который уже  
в Пятый рАз орГАнизовАлА 
и ПровелА общеСтвеннАя 
ПАлАтА ульяновСКой 
облАСти.

помощи в ПФО и достижение индикативных по-
казателей в рамках государственной программы 
развития здравоохранения. 

По словам замдиректора департамента ор-
ганизации медицинской помощи и санаторно-
курортного дела при Минздраве РФ Эльмиры 
Вергазовой, этот форум положит начало цело-
му циклу образовательных форумов, которые 
пройдут в 2016 году на территории страны по 
окружному принципу.

Ульяновск дал старт циклу     форумов РФ Не было бы сельхозпереписи  
в 2006 году, не было бы нацпроекта 
развития АПК

Комиссия Федеральной службы государственной статистики (Рос-
стата) одобрила программу итогов Всероссийской сельскохозяйствен-
ной переписи 2016 года, которая предусматривает публикацию 12 томов 
сведений. По словам заместителя руководителя Росстата Константина 
Лайкама, все собранные данные будут многократно проверены перед 
окончательной публикацией. «Каждая строчка, каждый столбик, каждая 
клеточка были проверены по несколько раз», - заявил К. Лайкам. Такая 
кропотливая работа вызвана требованием дать исчерпывающие сведения 
по каждому муниципальному образованию, по всем субъектам Федерации 
и в целом по стране. 

Впервые в программу Всероссийской сельскохозяйственной переписи 
2016 года введены вопросы: о применении передовых методов хозяйство-
вания, о привлечении организациями кредитных средств, о целях исполь-
зования заемных средств, о субсидиях. В целом программа глобального 
учета для соблюдения преемственности составлена в полном соответствии 
с нормативами Всемирной сельскохозяйственной переписи ФАО ООН и 
с учетом программы Всероссийской сельскохозяйственной переписи 2006 
года. Выступивший на заседании комиссии заместитель министра сельско-
го хозяйства Александр Петриков особо подчеркнул значение предстоящей 
кампании. «Не было бы Всероссийской сельскохозяйственной переписи в 
2006 году, не было бы национального проекта развития агропромышленно-
го комплекса страны и не было бы государственной программы развития 
сельского хозяйства», - заявил замминистра и напомнил, что сельское хо-
зяйство - одна из немногих отраслей, показавших рост по итогам 2015 года.

Тема размещения информаци-
онного центра атомной энергии 
(ИЦАЭ) в центральной библиотеке 
региона ОГБУК «Дворец книги» об-
суждается в печатных и электронных 
СМИ не один месяц. «Ульяновская 
правда» писала о сути вопроса (см. 
№ 7 от 22.01.2016).

Однако единого мнения до сих 
пор нет. Для урегулирования ситуа-
ции в областном правительстве было 
проведено совещание «К барьеру!», 
в котором приняли участие министр 
искусства и культурной политики 
Татьяна Ившина и директор област-
ной научной библиотеки Светлана 
Нагаткина. 

«Когда возникла идея разме-
стить центр чтения ИЦАЭ на базе 
Дворца книги, мы внимательно рас-
смотрели опыт региональных би-
блиотек РФ. Были и кардинальные 
примеры - Чувашская национальная 
библиотека полностью отказалась 
от отдела абонемента в пользу более 
современных видов обслуживания 
читателей. В нашем случае мы по-
считали, что 86 тысяч экземпляров 
фонда, закрепленного за абонемен-
том, вполне возможно перераспре-
делить и часть списать», - отметила 
Ившина. 

Стоит отметить, что списывание 
устаревших и ветхих экземпляров 
книг - естественный процесс. Еже-
годно Дворцом книги списывается 
от семи до тринадцати тысяч книг из 
всех фондов. Исключение составля-
ют лишь отдел редких книг и отдел 
краеведческой литературы, где хра-
нятся издания, имеющие историче-
скую ценность. «То, что списанию 
подлежит чуть ли не весь абонемент, 
а тем более то, что он распродается 
по десять рублей за экземпляр, - не 

правда», - прокомментировала ми-
нистр в ответ на некоторые публика-
ции СМИ. 

В 2015 году было списано око-
ло десяти тысяч экземпляров книг. 
Большинство из них были переда-
ны в муниципальные библиотеки. 
На смену отслужившим изданиям 
пришли новые - 6900 экземпляров. 

Если говорить об отделе абоне-
мента, судьба которого вызывала 
опасение у многих жителей города, то 
он продолжает работать и закрывать 
его не собираются. Персонал также 
не попадет под волну увольнений. 
«Отдел будет переформатирован. 
Останется только самая актуальная 
и часто спрашиваемая литература. 
Остальные издания будут перерас-
пределены между другими отде-
лами структурных подразделений 
библиотеки - отделом хранения и 
обменно-резервным фондом», - ска-
зала Светлана Нагаткина. 

Примечательно, что министр 
лично встречалась с бывшим би-
блиотекарем областной научной 
библиотеки Ларисой Брюхович, ко-
торая и подняла волну негодования, 
направив письмо на имя губерна-
тора с просьбой не закрывать отдел 
абонемента. «Аргумент подобного 
поведения был один: «Это чужая 
организация в стенах библиотеки и 
чужие люди», - прокомментировала 
Ившина. - Но стоит учитывать, что 
ИЦАЭ - некоммерческая организа-
ция, работающая в образовательных 
целях и тесно сотрудничающая с об-
ластной библиотекой. Размещение 
центра чтения по атомной энергии 
позволит детям разного возраста 
получать актуальную научную ин-
формацию». 

В вопросе о размещении ИЦАЭ  
в областном Дворце книги  
поставлена точка

Дословно
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ЗСО признало 
работу 
регионального 
минздрава 
надлежащей

АннА Тищенко �

Министр здравоохранения Па-
вел Дегтярь отчитался о результа-
тах работы подконтрольного ве-
домства за 2015 год на заседании 
комитета областного парламента 
по социальной политике.

В последние годы отрасль 
здравоохранения считается одной 
из самых финансовоемких, в нее 
вкладывается немало казенных 
денег. Так, в прошлом году на здра-
воохранение было выделено двад-
цать процентов областного бюд-
жета. Деньги ушли на выполнение 
большого комплекса мероприятий 
в соответствии с федеральной 
программой развития здравоох-
ранения: оснащение материально-
технической базы, развитие ка-
дровой политики, улучшение 
демографической ситуации и ка-
чества обслуживания населения. 

К примеру, был проведен ка-
питальный ремонт 59 учрежде-
ний здравоохранения, в том чис-
ле газифицировано одиннадцать 
фельдшерско-акушерских пун-
ктов и отремонтирована тепло-
трасса Базарносызганской рай-
онной больницы (цена вопроса 
- 212 миллионов рублей). Было 
приобретено 54 новых автомобиля  
скорой помощи. 

Министр отметил положитель-
ную динамику решения кадрового 
вопроса. В области приступили к 
работе 243 специалиста с высшим 
образованием и 343 - со среднем 
специальным. Средняя заработ-
ная плата составила 17 тысяч  
496 рублей. 

Одним из положительных мо-
ментов отмечен факт, что впервые 
за десяток лет в регионе перелом-
лена отрицательная демографи-
ческая ситуация. В области роди-
лось чуть больше 15 тысяч детей, 
что на 54 ребенка больше, чем в 
2014-м. По информации профиль-
ных специалистов, положительная 
динамика по показателям рож-
даемости в сравнении с прошлым 
годом отмечается в трех муници-
пальных образованиях: Инзен-
ском, Радищевском и Старокулат-
кинском районах. 

Но помимо рождаемости, на 
противоположной чаше весов ле-
жит и смертность. В этом году она 
также увеличилась, правда, по уве-
рению минздрава, незначительно. 
Наиболее высокая смертность 
наблюдается в Димитровграде. 
«Показатель общей смертности 
незначительно вырос. Это обще-
российская тенденция. Однознач-
ной оценки подобной ситуации 
пока нет. Но, понимая эту тенден-
цию, мы пригласили к себе феде-
ральных экспертов, специалистов 
по инфекционным заболеваниям, 
радиологии и фтизиатрии - раз-
работать пошаговый план для реа-
лизации конкретных мероприятий 
по снижению смертности», - про-
комментировал Павел Дегтярь. 
Несмотря на увеличение общей 
смертности, младенческая смерт-
ность по области снизилась на 
шестнадцать процентов. Этот по-
казатель стал лучшим за послед-
ние двадцать три года. 

В итоге депутаты Законода-
тельного собрания решили при-
знать работу министерства здра-
воохранения Ульяновской области 
в 2015 году надлежащей. Однако 
это касалось только работы лично 
министра, его помощников, а так-
же всего медицинского персонала 
области. «В плане развития самой 
системы здравоохранения не все 
так радужно. В первую очередь из-
за недофинансирования. Несмотря 
на то что с каждым годом на раз-
витие отрасли закладывается все 
больше и больше финансов, этого 
все равно мало», - прокомментиро-
вали в ЗСО. 

Что может 
объединить 
четверть 
миллиона 
молодых 
ульяновцев?

ГеорГий кузнецов  �

Во вторник, 16 февраля, 
на сайте областного Зако-
нодательного собрания от-
крылся опрос на тему «Что 
способно сегодня объединить 
и сплотить российскую моло-
дежь?».

Причины появления та-
кого опроса «Ульяновской 
правде» пояснил председа-
тель областного парламента 
Анатолий Бакаев: 

- Так случилось, что где 
бы я ни работал, моя деятель-
ность так или иначе была свя-
зана с молодым поколением. 
В милиции курировал работу 
с несовершеннолетними, в 
том числе с неформальными 
молодежными объединения-
ми. В Ульяновском педуни-
верситете имел честь общать-
ся с будущими учителями. В 
Законодательном собрании 
мы сотрудничаем с ребятами 
из молодежных парламентов 
области. Буквально на про-
шлой неделе в поездке по 
Базарносызганскому району 
провели совместную встречу 
с местной молодежью. (Доба-
вим, что, кроме этого, только 
на заканчивающейся неде-
ле спикер принял участие в 
тематическом мероприятии 
учащихся выпускных клас-
сов «Выбор профессии - вы-
бор будущего» и встретил-
ся с лучшими курсантами 
Ульяновского гвардейского 
суворовского военного учи-

лища. - Ред.). Нам важно 
услышать их голос и учесть 
их мнение при выработке за-
конопроектов и выстраива-
нии молодежной политики 
региона.

Наблюдая за молодыми 
коллегами, ловлю себя на 
мысли, что многие ходят на 
«взрослые» мероприятия 
для галочки - предлагаемые 
темы им не интересны, глаза 
не горят… Как же их расше-
велить? 

Найти ответ на этот во-
прос очень важно, ведь в со-
временном мире ставки вы-
соки - идет жесткая борьба за 
умы, за идеологическое и ин-
формационное влияние. Се-
годня в Ульяновской области 
проживает почти четверть 
миллиона людей в возрасте 
от 15 до 29 лет. От них, от их 
взглядов зависит будущее на-
шего региона, нашей страны. 

Так какая идея может 
стать общей для современ-
ных молодых людей с раз-
ными вкусами, интереса-
ми, жизненными целями? 
Патриотизм? Интернет? 
Музыка? Вера в Бога? Здо-
ровый образ жизни? Путе-
шествия? Образование и 
карьера?..

На сайте Законодатель-
ного собрания http://www.
zsuo.ru/ предложено четыре 
варианта ответа: патриотизм, 
духовные ценности, культура 
и обычаи;  идея достойной 
жизни, карьерное и финан-
совое благополучие; нефор-
мальные сообщества по ин-

тересам; ничто не способно.  
Те же, кто предлагает свои 
варианты, готов обратиться 
с предложениями, выска-
зать особое мнение, может 
написать по адресу: pressa@
zs.region73.ru.

Перед сдачей материала в 
номер, ровно в 18.00, мы по-
смотрели на текущие резуль-
таты. 

За второй вариант (идея 
достойной жизни, карьерное 
и финансовое благополучие) 
проголосовало 52,2 процента. 
По 21,7 процента отдали свои 
голоса за первый и третий ва-
рианты. 4,3 процента - счита-
ют идею безнадежной. 

Ищем национальную идею  
для молодёжи

В области 
достаточно 
ресурсов для 
ярового сева. 

Андрей корЧАГин �

Хорошие урожаи подсол-
нечника и сахарной свеклы 
позволяют Ульяновской об-
ласти во всеоружии начинать 
новый сельскохозяйствен-
ный год: регион на 100% го-
тов к началу весенне-полевых 
работ.

- В прошлом году при 
подготовке к началу весенне-
полевых работ мы испыты-
вали сложности, - напомнил 
первый вице-премьер Алек-
сандр Чепухин. - Ощущал-
ся дефицит финансовых 
средств, а с получением кре-
дитов были серьезные проб-
лемы, наблюдался дефицит 
удобрений, немало трудно-
стей было и в формировании 
ресурсной базы. В этом же 
году ситуация совсем иная: на 
сегодня обеспечение ресурса-
ми в разы выше, чем в 2015-м. 

Так, например, семенами мы 
обеспечены полностью, удоб-
рениями - на 53%, дизельным 
топливом - на 47%.

Как же удалось за год вы-
править ситуацию?

Как выяснилось, сельско-
му хозяйству Ульяновской 
области помогло то, что была 
сделана верная ставка на вы-
ращивание подсолнечника и 
сахарной свеклы.

- Я уже неоднократно 
говорил, что результаты 
сельского хозяйства надо 
считать не по количеству 
собранных с гектара тонн 
зерна, а по тому, сколько мы 
денег получили в виде при-
были с одного работающего 
гектара, - прокомментировал 
Чепухин. - И сахар, и подсол-
нечное масло - это биржевые 
товары. Подсолнечное масло 
- экспортный товар. Сахар - 
тоже биржевой товар. Какая 
цена на него устанавливает-
ся в валюте, такой она и бу-
дет во всех странах мира. В 
прошлом году ульяновское 
сельское хозяйство сдела-
ло основной упор на две эти 
беспроигрышные культуры 
- подсолнечник и сахарную 
свеклу. И они дали деньги 
нашим хозяйствам для того, 

чтобы в этом году запастись 
необходимыми ресурсами.

К примеру, если подсол-
нечник в 2010 году занимал 
всего 80 тысяч гектаров, 
то в 2015-м - уже порядка  
200 тысяч.

- За эти годы мы не толь-
ко площади увеличили, но и 
технологии улучшили, - по-
ясняет первый вице-премьер. 
- Если раньше хорошим ре-
зультатом считался урожай 
12 центнеров с гектара, то те-
перь, собирая 25 центнеров с 
гектара, люди порой выража-
ют недовольство, говоря, что 
хотят собрать 30 центнеров. 
При этом заметьте, что 100% 
рентабельность достигается 
при урожайности подсолнеч-
ника 11 - 12 центнеров с гек-
тара. Продажная цена под-
солнечника в прошлом году 
составляла 25 - 28 рублей за 
1 кг. В итоге все хозяйства 
области, которые серьезно 
занимались этой культурой, 
смогли хорошо заработать.

Неплохую прибыль по-
лучили в прошлом году и 
хозяйства, выращивавшие 
сахарную свеклу. Если в 
советские времена велико-
лепным считался результат 
300 центнеров с гектара (за 

это даже давалось почетное 
звание Героя Социалистиче-
ского Труда), то сейчас пока-
зателем 500 - 600 центнеров 
с гектара уже никого не уди-
вишь. Это обычная норма. 
Учитывая, что свекловоды 
получали в зачет сахаром, а 
не деньгами, а этот продукт 
резко вырос в цене, все удач-
но распродали сахар и хоро-
шо заработали.

- Если не иметь в обо-
роте высокорентабельных 
культур, то не будет денег на 
поддержание всего остально-
го севооборота и вложения в 
техническую модернизацию, 
на приобретение для зерно-
вых культур удобрений в до-
статочном количестве, - уве-
рен Чепухин. - Поэтому по 
весенним полевым работам 
2016 года опасений абсолют-
но никаких нет. Лишь бы по-
года не подвела. Основная 
гибель озимых происходит, 
как известно, в апреле. По-
сле того как они открылись 
от снега, возобновилась ве-
гетация, морозы, бывает, воз-
вращаются. Если этого не 
произойдет, то мы выйдем с 
нормальными озимыми на 
сев яровых культур. А ресур-
сов у нас достаточно.

Ставка на биржевые товары выиграла

Анатолий Бакаев - суворовцам:  
- Выбор, который вы сделали, поступая в суворовское училище, 
заслуживает большого уважения.  Служить Родине - это самая 
сложная, почетная и ответственная задача. Воинская слава 
России, ее боевые победы - это фундамент нашей национальной 
гордости и патриотизма. 
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иринА АнТоновА �

По итогам 2015 года 
Ульяновская область заняла 3-е ме-
сто в ПФО по уровню социально-
экономического развития. Имен-
но с этого начался наш разговор с 
вице-премьером областного прави-
тельства Олегом Асмусом.

- Отмечу сразу, третье место - 
это не самоцель и желание побить 
себя в грудь. Время не то. Ситуация 
в стране, в регионе достаточно проб- 
лемная, и поэтому третье место 
мы оцениваем не как повод похва-
литься, а через призму того, как 
оценить эффективность принятых 
нами мер, эффективность нашей 
антикризисной программы, нашей 
стратегии. Как их померить? Это 
очень тяжело сделать. В этом нам 
помогает данный рейтинг, - пояс-
нил зампред.

- Олег Владимирович, а кто 
в рейтинге занял первые два 
места? 

- Лидер в округе - Татарстан, 
на втором месте - Башкортостан, 
дальше - мы. Причем отставание 
от первой двойки небольшое. Это 
говорит о том, что темпы роста по 
сравнению с другими субъектами 
- нашими соседями - у нас выше. А 
там, где у нас произошло некоторое 
падение по показателям, как, соб-
ственно, по всей стране,  у нас они 
были ниже.

- Что является сильными 
сторонами Ульяновской об-
ласти?

- На первое место я бы поставил 
темп роста инвестиций. Он один из 
самых высоких в стране. Мы при-
влекли рекордный объем инвести-
ций в нашу экономику - 90 мил-
лиардов рублей. Когда я выступал 
перед студентами, они мне задали 
вопрос: для нас это много или мало. 
Есть такой общепринятый показа-
тель - объем инвестиций должен со-
ставлять в идеале порядка 20 - 25% 
валового регионального продукта. 
У нас ВРП - 270 миллиардов. То 
есть мы его уже давно перевыпол-
нили и имеем показатель по объему 
инвестиций гораздо выше. 

Второй показатель, индекс про-
мышленного производства. При-
знаюсь, как экономист, я опасался, 
что нам в условиях сложного пе-
риода не удастся добиться про-
шлогоднего его уровня. Однако мы 
снова имеем положительный пока-
затель - выше 100%. Это большая 
редкость для нынешней ситуации 
по стране, в регионах которой па-
дение объемов промпроизводства 
составляет от 5 до 7%. 

Также хочу отметить, что темп 
ввода жилья в 2015 году был самый 
высокий за последние годы и сдан 
рекордный объем жилья.

Кроме того, в регионе достаточ-
но низкая для нынешних времен 
безработица. А если сравнивать с 
другими субъектами и округа, и 
страны - она вообще одна из самых 
низких. Да, я понимаю прекрасно, 
что многие со мной не согласятся, 
но я же не оторванный от жизни, и 
у меня есть очень много родствен-
ников, друзей, которым сегодня 
тяжело: кто работу потерял, кто 
ищет.

- Под сокращение многие по-
пали…

- Да, многие. Но если мы возь-
мем картину, такой некий срез, по 
всей стране, то у нас ситуация с за-
нятостью населения чуть лучше.

- Но вы сравниваете по мето-
дологии МОТ?

- Да, по методологии Междуна-
родной организации труда. Пере-
веду на понятный язык. Что такое 
регистрируемая безработица? Это 
когда человек пришел в Центр за-
нятости и его зарегистрировали, он 
становится безработный. Однако 
очень многие квалифицированные 
люди туда не придут, во-вторых, 
мы же понимаем, что есть где-то 
в районах незарегистрированные 

рабочие. Это есть. Поэтому для 
меня показатель регистрируемой 
безработицы как для аналитика не 
очень показательный. А вот по ме-
тодологии МОТ проводится неза-
висимый опрос людей даже тех, кто 
имеет работу, но желает, к примеру, 
ее сменить. Я согласен с такими ре-
зультатами. 

- Какие проблемные зоны в 
экономике региона?

- Было бы нечестно говорить, 
что нет проблем. Есть проблемы. 
Мы отрицательно закончили год 
по линии сельского хозяйства. Это, 
наверное, самая больная тема. И 
у нас высокие темпы инфляции. 
Правда, это как у всех. Вот два кри-
терия, которые беспокоят.

- А что не так в сельском хо-
зяйстве?

- Все знают, что есть проблемы 
в отрасли животноводства и проб-
лемы с нашими птицефабриками, 
которые снизили объемы произ-
водства. Растениеводство, увы, не 
смогло скомпенсировать потери в 
животноводстве. Вся надежда на 
2016 год. Агрономы утверждают, 
что если никаких катаклизмов не 
будет, то можно рассчитывать на 
очень высокий урожай. Гаранти-
руют, что это вообще будет самый 
высокий урожай в современной 
истории России. Надеемся, что 
локомотивом роста в 2016 году 
для нас станет именно сельское  
хозяйство.

- А каковы темпы инфляции?
- Официально зарегистри-

рованный темп рост 113,9%. На 
столько выросли в среднем цены. 
На какие-то продукты, вещи цены 
выросли еще сильней, но на что-
то они практически остались на 
прежнем уровне. Если сопоставить 
с показателями доходов населения, 
они у нас выросли в пределах 108%. 
В целом по стране аналитики оце-
нивают, что уровень доходов насе-
ления сократился на 7 - 8%. Это та 
реальность, тот кризис, те послед-
ствия санкций и прочих проблем-
ных моментов, которые переживает 
вся страна.

- Вы говорите кризис… Он 
еще себя покажет нам или 
пик пройден?

- Я на этот вопрос отвечать не 
хочу. Мне очень понравилось на 

Гайдаровском форуме сравнение: 
Алексея Улюкаева назвали водо-
лазом, который каждый месяц бе-
рет костюм, ныряет и говорит: «Я 
нашел дно». Потом опять ныряет 
- нашел очередное дно… Я могу 
оценить какие-то вещи, на которые 
у меня есть какое-то видение. Но 
говорить, что это истина и именно 
так будет, не могу. Ну никто не смог 
спрогнозировать, что будет такая 
низкая цена на нефть! Поэтому нет 
смысла сегодня себя в грудь ко-
лотить и говорить, что я знаю, что 
будет завтра. Мы должны прини-
мать взвешенные решения исходя 
из ситуаций и делать разумную 
стратегию независимо от кризиса и 
других явлений. Мы должны идти 
к этой цели, которую выбрали, и 
действовать четко.

- Каковы прогнозы социально-
экономического развития  
области на 2016 год?

- Мы планируем в любом слу-
чае не допустить спада объемов 
промышленного производства. 
Должны обеспечить продолжение 
роста объемов жилья. Инвестиции 
должны вырасти. Так что планы у 
нас самые амбициозные. Я считаю, 
что все проблемы нас в нашем раз-
витии не остановят. Задел в эконо-
мике области есть. 

Я прекрасно понимаю, что проб- 
лема какого-то одного завода ка-
сается сотен, тысяч человек, и они 
сегодня ругают власть за то, что она 
ничего не делает. Но задача власти 
заключается как раз в том, чтобы 
обеспечить компенсацию, то есть 
должны появляться новые рабочие 
места, новые заводы. Какая самая 
главная заслуга правительства и 
губернатора за последние годы? 
В регионе появилось очень много 
игроков на рынке, которые разба-
вили среду. Правильно говорить 
диверсифицировали экономику, 
привнесли конкуренцию. Возьмем 
2005 год - было пять заводов, кото-
рые на 80% определяли всю эконо-
мику. «Зачихал» завод - все, люди 
вышли на улицы, работать негде. 
Сегодня нет ни одного предприя-
тия, которое бы определяло больше 
чем на 5 - 7% свою долю в том или 
ином виде экономической деятель-
ности. То есть в экономике проис-
ходит уравновешивание. Если мы 

раньше говорили, что наш бюджет 
зависит от четырех заводов, то се-
годня есть небольшие предприятия 
в заволжской зоне, которые запла-
тили налогов столько же, сколько 
наши «монстры» в виде УАЗа. Это 
и есть диверсификация. Вот этим 
власть должна заниматься.

Задача государства - обеспе-
чить гарантированное поступле-
ние денег в бюджетную систему, 
создать гарантированные рабочие 
места на альтернативных предпри-
ятиях, чтобы у людей был выбор. 
Вот мерило эффективности работы 
власти и мерило эффективности 
стратегии.

- С 2016 года вы возглавили 
Центр управления реформа-
ми. Такая пока непонятная 
структура… Расскажите 
подробней, чем будет зани-
маться центр?

- Я хотел бы прояснить ситуа-
цию. Центр управления реформа-
ми - это не какое-то министерство, 
куда мы набрали сколько-то чинов-
ников и я пришел туда командо-
вать. Это не так. Это перенастройка 
в правительстве, когда были соз-
даны несколько совещательных, 
аналитических органов, но не с 
нуля, а за счет перестройки си-
стемы взаимоотношений. То есть 
никаких новых чиновников у нас 
не появилось. Мы понимаем, что 
пришло время реформировать те 
или иные направления. И губерна-
тором мне оказано доверие по коор-
динации этой работы, за что я ему  
благодарен. 

Мы уже создали несколько со-
вещательных органов. Вот все это 
в сложной схеме имеет название 
Центр управления реформами.

- Что вошло в центр? Какая 
его структура?

- Во-первых, экспертный со-
вет, который действовал при гу-
бернаторе, совет по модернизации 
развития экономики. Мы создали 
совет по реформам, куда вошла, 
назову модным словом, элита об-
ласти. Экспертно-аналитическое 
управление губернатора измени-
ло свою работу, перенастроив ее в 
сторону аналитики, связанной с 
проведением реформ. Туда вошел 
работающий два года НИИ изуче-
ния проблем региональной эко-
номики, вошли самые передовые, 
креативные, умные сотрудники 
из министерств и ведомств. Соот-
ветствующими распоряжениями 
губернатора утверждены рабочие 
группы.

- Какими реформами будет 
управлять центр? 

- Как вы знаете, Президентом 
РФ оказано высокое доверие наше-
му губернатору реализовать в стра-
не, и в частности в Ульяновской 
области, так называемую управлен-
ческую инициативу. Мы ее называ-
ем региональной управленческой 
инициативой. Но задача стоит, что-
бы этот проект стал национальной 
управленческой инициативой, по 
образу и подобию того, что делает 
Агентство стратегических инициа-
тив в свете инвестиций, в разрезе 
национальной технологической 
инициативы. То есть мы хотим до-
вести этот проект до уровня стра-
ны. Это первый блок реформ, ко-
торый мы сегодня разрабатываем 
и хотим внедрить на территории 
Ульяновской области, а потом нашу 
лучшую практику распространить 
совместно с Администрацией Пре-
зидента РФ и Агентством страте-
гических инициатив на всю терри-
торию страны. Другими словами, 
мы хотим выстроить модельное 
правительство, модельную систему 
управления регионом. 

В Ульяновской области накоп-
лен серьезный успешный опыт в 
этих вопросах. По числу чинов-
ников наш регион имеет один из 
самых минимальных показателей 
в стране, а эффект в социально-
экономическом развитии есть, я 
сейчас только что назвал его. Мо-

жем ли мы еще ужаться по числу 
чиновников? Можем. Можем мы 
работать эффективней? Можем. 
Мы хотим выстроить эту модель-
ную систему управления регионом.

Второй блок, на который хотим 
замахнуться, это все, что связано 
с модельной системой управле-
ния муниципалитетом. Несколько 
глав муниципальных образований 
вошли в совет по реформам и се-
годня достаточно мощно работают 
по этому направлению. Мы хотим, 
чтобы независимо оттого, кто воз-
главляет муниципалитет, какая 
там ситуация, была типичность 
системы управления, не зависящая 
от конкретного человека. Система 
должна заставлять выполнять ми-
нимальный стандарт задач. 

Пришло время, когда надо 
что-то менять. Выводить какие-то 
функции на уровень агломераций, 
на уровень центрального района, 
если мы берем какой-то куст.

- В планах…
- Никаких мыслей об объедине-

нии районов нет. Передача каких-
то функций в центральные районы 
обсуждается. Готовых решений нет, 
чтобы их озвучивать. Но мы же пре-
красно понимаем, что в советское 
время один комбайн обрабатывал 
420 га и больше не мог. Сегодня 
есть комбайны, которые обраба-
тывают 800 га. Ни один крестья-
нин не купит комбайн, если у него 
площадь меньше, чем обрабатывает 
эта техника. Он ее содержит с кем-
то, покупает на троих. Это бизнес. 
Точно так же и здесь. Почему нет? 
Почему бы систему управления 
привлечения инвестиций не выве-
сти в головной район и она будет 
обслуживать пять районов. Почему 
бы не заключить межрайонное со-
глашение? Зачем в каждом районе 
иметь лишних чиновников? Вот 
это все мы будем прорабатывать. 

И третий блок нашей работы 
- это все, что связано со взаимо-
отношениями с региональными 
и федеральными органами вла-
сти в части так называемой риск-
ориентированной модели. То есть 
все, что связано с контрольно-
надзорной деятельностью над  
бизнесом.

Это три проекта, которые мы 
по поручению Президента РФ 
должны отточить на территории  
области.

- Для чего это все будет де-
латься?

- По моим оценкам, есть воз-
можность побороться за сумму в 
500 миллионов рублей, если оце-
нить эффективность хотя бы этих 
трех блоков. 

Другое направление работы 
центра - это все, что связано с ре-
формами в отдельно взятых сферах 
деятельности, которые беспокоят 
сегодня население. Мы проводили 
опросы и видим, что есть серьезные 
запросы у населения по тем или 
иным проблемам. Вот на первом 
месте сегодня у населения все, что 
связано с социальной защитой. 
Средства тратятся на эту сферу 
огромные, а люди не видят отдачи, 
есть только раздражение. Часто 
наряду с нуждающимися на точ-
но такие же средства претендуют 
достаточно состоятельные люди. 
Казалось бы, мы хотим решить 
проблему социальной защиты, а 
расслоение в обществе еще боль-
ше усиливается: богатый богатеет, 
бедный не догоняет. Наша задача 
реформировать эту систему не в 
ущерб качеству и эффективности.

Мы выводим в отдельное на-
правление, опять же по запросу 
общества. Это все, что связано со 
здравоохранением.

Здесь корень зла кроется не в 
финансовых средствах, как многие 
думают, а в чем-то другом. Об этом 
пока рано говорить. Когда проект 
будет готов, я обязательно доне-
су до всех. Мы же только начали  
работать.

Олег Асмус: 

Наша цель - выстроить модельную  
систему управления 
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Деньги 
на ветер
Проектами ветроэнергетики 
в Ульяновской области 
заинтересовались новые 
компании.

Надя акулова �

Еще недавно мы слышали: 
кому нужны ваши ветряки. 
Электроэнергии у нас мно-
го, и она была относительно 
дешевая. Сегодня ситуация 
меняется. Дорого обходится 
подключение к действующим 
сетям, еще дороже тянуть но-
вые сети. Поэтому в трудно-
доступных, удаленных местах 
все чаще можно увидеть на 
крыше зданий солнечные ба-
тареи или ветряки.

Сегодня страна занима-
ет 64 место по объему общей 
электрической мощности ве-
тропарков в мире. Чтобы под-
нять ситуацию в секторе на 
должный уровень, в 2013 году 
премьер-министр Дмитрий 
Медведев подписал распоря-
жение 861-р «О механизме 
стимулирования использова-
ния возобновляемых источни-
ков энергии (ВИЭ) на оптовом 
рынке электрической энергии 
и мощности».

Президент Российской 
ассоциации ветроиндустрии 
(РАВИ) Игорь Брызгунов  в 
интервью изданию «Live-
Энерго» признает, что, несмо-
тря на отсутствие необходи-
мой господдержки, и частные, 
и государственные компании 
вкладывают инвестиции и ве-
дут работы.

- Ветроэнергетический ры-
нок в России всегда развивал-
ся, пусть и не так быстро, как 
за рубежом. На нашем рынке 
очень много частных компа-
ний. Сегодня на юге, северо-
западе и востоке России 
есть площадки, готовые для 
строительства ветропарков, 
мощностью около 2500 МВт. 
А также есть площадки, кото-
рые только ждут проектных 
работ по вводу мощностей 
более 3000 тыс. МВт. Через 
3 - 4 года на них уже можно 
будет строить ветропарки, - 
говорит  Игорь Брызгунов.

Особенности проведе-
ния IV Международного 
авиатранспортного 
форума обсудили 
в ходе совещания 
по вопросам развития 
ульяновского авиацион-
ного кластера.  

яНа крапивиНа �

В этом году международный 
авиатранспортный форум пред-
лагается провести в начале июня, 
а главной темой мероприятия ста-
нет вопрос подготовки кадров. 

Планируется, что форум будет 
состоять из нескольких компо-

нентов: отраслевой авиационный 
чемпионат по методике World 
Skills, деловая программа, вы-
ставка и молодежный авиафорум 
«Я - авиатор». В рамках деловой 
программы планируется провести 
учредительный съезд Ассоциации 
авиационных регионов.

- В прошлом году мы провели 
переговоры с представителями 
субъектов. От десяти из них мы 
получили согласие войти в состав 
ассоциации. Ее создание позволит 
участникам выйти на совершенно 
другой уровень кооперации - меж-
региональной, межкластерной, 
- отметил генеральный директор 
АНО «Центр кластерного разви-
тия Ульяновской области» Алек-
сандр Яковлев.

Один только «Ульяновск-

Авиа» на сегодняшний день 
включает в себя  77 организаций. 
Годовой оборот участников объе-
динения - 49,9 миллиарда рублей. 

Управляющей компанией 
авиакластера является региональ-
ный центр кластерного развития. 
Одна из основных его задач - ин-
тегрирование субъектов малого и 
среднего предпринимательства в 
производственный цикл крупных 
предприятий.

- Не могу сказать, что это 
простая работа, потому что авиа-
ционная отрасль на территории 
региона представлена большим 
количеством компаний, которые 
входят в ОАК. Это холдинговая 
структура. Она не всегда готова 
воспринимать предложения от 
субъектов малого предпринима-

Вертолёты 
«приземлят» в мае

К началу лета в регионе должен зара-
ботать «Хелипорт-Ульяновск». 

В настоящее время на площадке в за-
падной части Ульяновска продолжаются 
работы по созданию инфраструктуры 
вертолетного центра.  

В частности, ведется строительство 
ангарного комплекса для хранения, техни-
ческого обслуживания и ремонта вертолет-
ной техники. Рядом под снегом скрыты две 
забетонированные посадочные площадки. 
Эти объекты входят в первую очередь про-
екта «Хелипорт-Ульяновск», которая по 
плану должна быть введена в эксплуата-
цию в конце мая.

- Этот уникальный объект позволит 
нам решить целый комплекс задач, вклю-
чая доставку работников здравоохранения 
в труднодоступные районы. Благодаря 
этому мы сможем спасти не одну человече-
скую жизнь, - отмечает губернатор Сергей 
Морозов. - Также мы сможем вести мони-
торинг состояния лесных массивов и сель-
скохозяйственных угодий. 

Предполагается, что реализация про-
екта позволит экстренным службам в крат-
чайшие сроки прибывать к месту происше-
ствия или осуществлять транспортировку 
пострадавших. Для бизнеса создание по-
добного центра раскрывает новые возмож-
ности за счет значительного сокращения 
времени передвижения. Кроме того, на 
базе центра будет осуществляться заправ-
ка вертолетов, в маршрут которых входит 
Ульяновск, топливом и их сервисное об-
служивание. В перспективе здесь также 
планируется создать авиационный учеб-
ный центр, который будет готовить пило-
тов вертолетов.

Ульяновские «Патриоты» 
проходят обкатку в Сирии


Сирия стала своеобразным полигоном 

для испытания российских вооружений 
и военной техники. Наряду с новейшими 
самолетами, ракетными комплексами и 
бронетехникой там проходят обкатку и ав-
томобили «Патриот» ульяновского автоза-
вода, сообщает «Вестник» Мордовии.

О том, что Минобороны РФ решило 
начать закупки автомобилей УАЗ-3163-103 
«Патриот» (4х4) стало известно в начале 
прошлого года.  ««Патриоты» оснащены 
двигателями мощностью 128 лошадиных 
сил. Снаряженная масса составляет око-
ло 2,1 т, грузоподъемность - более 0,5 т, 
вместимость - до 9 человек, максимальная 
скорость - 150 км/час», - приводит данные 
автор статьи Роман Катков.

По его данным, «идущие в армию маши-
ны существенно доработали под жесткие 
армейские требования, в частности, бой-
цы, эксплуатирующие технику, получили 
возможность применять приборы ночного 
видения, появились места для крепления 
автоматов и кондиционеры, которые очень 
пригодились в Сирии». 

Кроме упомянутого «Патриота», рос-
сийские военные эксплуатируют в Сирии 
пикапы УАЗ-23632.

«Данные автомобили являются более 
дешевыми в эксплуатации, обладают луч-
шими скоростными характеристиками по 
сравнению с традиционными армейскими 
грузовиками, и решение «одеть их в воен-
ную форму», по мнению военных экспер-
тов, является правильным и своевремен-
ным», - заключает Катков.

Началась подготовка к МАТФ-2016

На минувшей неделе 
губернатор Сергей Моро-
зов провел переговоры 
с первым заместителем 
генерального директора 
Группы «Т Плюс»  
Андреем Вагнером.

Надуло новые компании
Чем длиннее электросети  

- тем больше потери электро-
энергии. На сегодня ежегодно 
в ульяновских сетях теряют-
ся миллионы киловатт-часов. 
Присоединение новых потре-
бителей только наращивает 
потери. Использование альтер-
нативных источников энергии 
могло бы сократить потери для 
действующих потребителей и 
снизить стоимость подключе-
ния для новых.

Развитие альтернативных 
источников энергии учли в 
региональной программе по 
развитию электроэнергети-
ки. Правда, деньги на эти цели 
практически не заложили. На-
правление развивается за счет 
энтузиастов от науки и частных 
инвесторов.

На минувшей неделе губер-
натор Сергей Морозов провел 
переговоры с первым замести-
телем генерального директо-
ра Группы «Т Плюс» Андреем 

Вагнером. Крупнейшая част-
ная энергетическая компания 
России в настоящее время рас-
сматривает регион в качестве 
возможной площадки для реа-
лизации проекта ветропарка с 
мощностью 300 МВт.

- Сегодня мы общаемся с 

рядом компаний в сфере возо-
бновляемой энергии и прила-
гаем значительные усилия для 
того, чтобы именно на терри-
тории Ульяновской области 
было построено несколько ве-
тропарков. Первый шаг в этом 
направлении мы сделали, под-
писав соглашение с компанией 
Fortum. И сегодня провели уже 
вторые переговоры, которые, 
я надеюсь, также перерастут в 
длительные и перспективные 
отношения. Уже сейчас в ре-
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гионе ведется подготовитель-
ная работа под эти проекты, 
потому что мы понимаем 
главное - за этим будущее. 
Сегодня иметь дешевую энер-
гию - это значит быть конку-
рентоспособнее и экономич-
нее, и Ульяновская область 
на пути к этому, -  подчеркнул  
Сергей Морозов. 

- Мы обсудили ветропо-
тенциал Ульяновской об-
ласти и договорились о том, 
что регион, со своей стороны, 
в ближайшее время запустит 
процедуру ветромониторин-
га, а мы, со своей стороны, 
детально проработаем про-
ект, начиная с вопроса вло-
жения средств и заканчивая 
подбором потенциальных 
поставщиков оборудования, 
среди которых будем рас-
сматривать и региональные 
предприятия. Сегодня есть 
только два региона перспек-
тивных в сфере ветроэнер-
гетики, и один из них - это 
Ульяновская область, - отме-
тил Андрей Вагнер.

Альтернативная,  
но не бесплатная
В перспективе возможно, 

что примерно 30% от всего 
производства электроэнер-
гии в России будет выраба-
тываться именно ветряными 
электростанциями (про оцен-
кам экспертов, таков эконо-
мический потенциал ветро-
энергетики в России).

Справка «Ульяновской правды» 
Какие этапы нужно пройти, чтобы появился новый ветропарк? 
Сначала девелопер находит площадку, на которой целесообразно 
построить ветропарк. Потом он вкладывается в предпроектные ис-
следования, изучает наиболее экономически целесообразные модели 
ветрогенераторов на рынке, проводит проектные работы при воз-
можном участии партнеров. Изучается также ситуация с логистикой: 
наличие или отсутствие портов, чтобы принято решение об импорте 
оборудования или его производства на месте. Далее девелопер при-
влекает стратегического инвестора. У производителя заказываются 
ветрогенераторы, строится ветропарк, который подключают к сетям.

алёНа дамбаева �

Масштабный про-
ект по созданию ли-
тейного производства 
изделий из чугуна 
высокой прочности 
реализует так называ-
емый внутренний ин-
вестор - ООО «Ста-
лелитейная компания 
«Памир». 

О намерениях 
построить в регио-
не свой завод она 
объявила в 2013 году, 
подписав соответ-
ствующее соглаше-
ние с правительством 
Ульяновской области. 
Ввод предприятия в 
эксплуатацию наме-
чен на первое полу-
годие 2016-го. На се-
годня строительство 
завершено на 90 про-
центов, производится 
монтаж оборудования 
и пуско-наладочные 
работы. Среди потен-
циальных клиентов 
- строительные пред-
приятия, представи-
тели станко- и маши-
ностроения.

- На этом заводе 
можно будет произ-
водить очень точные 
конфигуративные 
детали массой от 300 
граммов до 35 кило-
граммов. Плюс в том, 
что мы сможем быстро 
менять оснастку. Для 
того чтобы перейти от 
одной номенклатуры 
к другой, потребует-
ся примерно 15 - 20 
минут, - объясняет 
директор «Памира» 
Андрей Однаков.

Конкуренции но-
вое предприятие не 
боится. По словам 
Однакова, большин-
ство отечественных 
предприятий - это 
«полуразваленные 
литейки, которые не 
имеют должной ав-
томатизации и вы-
сокотехнологичного 
оборудования». До 
недавнего времени 
основная масса  литья 
поступала на террито-
рию региона из Тур-
ции и Словакии.

- Политическая 
ситуация в данном 
случае оказалась нам 
на руку. Уже сейчас к 
нам поступает множе-
ство звонков от потен-
циальных заказчиков, 
которые интересуют-
ся, запустились мы 
или нет, - говорит 
директор. - Кроме 
того, мы заключили 
ряд предварительных 
контрактов с разными 
российскими компа-
ниями. 

В настоящее вре-
мя на предприятии 
трудятся 20 человек, 
в том числе несколь-
ко специалистов с 
Украины. К моменту 
запуска штат сотруд-
ников планируется 
увеличить более чем 
в шесть раз. Предпо-
лагается, что работать 
персонал будет в три 
смены. В основном 
заводу требуются 
литейщики, разлив-
щики, рихтовщики. 
В проект инвестиро-

Один строим -  
два в уме

тельства, которые предлагают 
какую-то инновационную тех-
нологию или продукт, - доло-
жил Яковлев. 

Часто проблема заключа-
ется в отсутствии у продук-
ции «малышей» необходимой 
сертификации. Для решения 
этого вопроса в регионе плани-
руется создать промышленный 
кластер авиационной направ-
ленности. Собственно говоря, 
по факту он уже существует. 
Нужно лишь официально за-
регистрировать его в Мин-
промторге РФ для того, чтобы 
получить доступ к инструмен-
там поддержки этого ведом-
ства - субсидиям на импорто-
замещающие проекты. Деньги 
в том числе могут пойти на сер-

тификацию продукции субъ-
ектов МСБ и их интеграцию 
в производственные цепочки 
крупных предприятий. По сло-
вам Яковлева, пакет докумен-
тов для подачи в Минпромторг 
практически готов. Не хватает 
лишь функциональной карты, 
которая сейчас разрабатывает-
ся на базе сайта ЦКР.  

- Это будет интерактивная 
модель самолета, на примере 
которой мы сможем наглядно 
увидеть, какие компоненты 
производятся на территории 
Ульяновской области, а какие 
являются импортными. Для 
чего это нам нужно? Чтобы вы-
явить те акценты, на которые 
должны быть направлены про-
екты создаваемого сейчас про-

мышленного кластера, то есть 
проекты по импортозамеще-
нию, - объяснил руководитель 
центра кластерного развития. 

Говоря о развитии инфра-
структуры ульяновского авиа-
кластера, Яковлев отметил, что 
в планах на ближайшее буду-
щее - создание инжиниринго-
вого центра по композитным 
материалам и центра субкон-
трактации - единой закупоч-
ной площадки для участников 
объединения, пока в электрон-
ном виде. Кроме этого, есть 
предложение разместить на 
территории региона центр по 
профессиональным квали-
фикациям в области авиации. 
Этот вопрос планируется обсу-
дить в рамках МАТФ. 

Самая крупная ветро-
электростанция в России 
мощностью в 5,1 МВт нахо-
дится в Калининградской об-
ласти. Из новейших - проект в 
Калмыкии. Там уже работают 
два ветрогенератора, плани-
руется строительство боль-
шого парка в 300 МВт. Всего 
сейчас в России 16,8 МВт 
мощности от ветропарков. И 
можно сказать, что три года 
назад открылась новая стра-
ница истории ветроэнергети-
ки - так как согласно проекту 
постановления до 2020 года 
планируется ввести 3,6 ГВт 
мощности на оптовом рынке. 

По признанию россий-
ских и западных экспертов, 
стоимость энергии ветра 
очень сильно зависит от ве-
тропотенциала и условий ин-
вестирования в ветропарки. 
В нашей стране цена может 
варьироваться от 1 руб. до 3 
руб. за кВтч. Неудивительно, 
что владельцы многих про-

мышленных предприятий, 
которые платят по 4,5 руб. за 
кВтч, хотят построить себе 
ветропарк и половину мощ-
ности получать от него по 2,4 
руб. Налицо существенная 
экономия.

- С каждым годом произ-
водство электроэнергии за 
счет ВИЭ дешевеет из-за тех-
нических новаций и развития 
этого бизнеса. Так, например, 
китайцы обрушили рынок 
солнечных панелей, снизив 
их стоимость в 2,5 раза, - при-
знает  Игорь Брызгунов, до-
бавляя: - Важно сказать, что 
ветроэнергетика не рассма-
тривает себя как альтернативу 
существующим источникам 
энергии. Это всего лишь еще 
один способ добычи электро-
энергии, но из относительно 
бесплатного ресурса. Поэто-
му мы термин «альтернатив-
ная» стараемся не применять. 
Он создает негативный фон. 
Лучше - ВИЭ.

«Памир» готов вытеснить 
с рынка турецкое и словацкое литье.

Андрей Однаков, директор «Памира» :

“На этом заводе 
можно будет производить очень 
точные конфигуративные детали 
массой от 300 граммов до 35 
килограммов. Плюс в том, что мы 
сможем быстро менять оснастку.  
Для того чтобы перейти от одной 
номенклатуры к другой, потребуется 

примерно 15 - 20 минут.
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вано 289 миллионов  
рублей. На заверше-
ние работ требуется 
еще порядка 100 мил-
лионов. Несмотря на 
удорожание проекта 
(согласно перво-
начальному плану, 
общий объем инве-
стиций должен был 
составить 300 милли-
онов), инвестор  рас-
считывает справиться 
собственными сила-
ми, не привлекая кре-
дитные средства. Что 
касается мер государ-
ственной поддержки 
- инвестиционному 
проекту присвоен 
статус приоритетно-
го, однако все льготы 
предприятие получит 
только после запуска 
производства. Между 
тем, еще не закончив 
строительство перво-
го объекта, «Памир» 
подумывает о расши-
рении.

- Приятно, что 
уже сейчас мы начи-
наем обсуждать во-
прос второй очереди. 
Земельный участок 
для строительства 

уже определен. Сей-
час готовятся доку-
менты по его пере-
даче в рамках нашего 
законодательства по 
поддержке приори-
тетных, особо значи-
мых инвестиционных 
проектов, - коммен-
тирует первый зам-
пред облпрвительства 
Александр Смекалин. 
- Принципиальное 
отличие второго про-
екта в том, что он уже 
будет строиться с 
нуля. Если здесь «Па-
мир» использует пло-
щадку браунфилд, то 
там будет гринфилд. 
Объем инвестиций, 
который потребуется 
для создания второго 
производства, пока 
не определен. По 
словам Смекалина, 
ведутся переговоры 
о включении про-
екта в программу 
импортозамещения 

и предоставлении 
финансирования по 
линии недавно соз-
данного Фонда разви-
тия промышленности 
Ульяновской области.
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До конца года мы должны 
перевести в электронный вид услуги 
по выдаче градостроительных 
планов земельных участков, 
разрешений на строительство и 
на ввод объектов в эксплуатацию, 
заключений экспертизы проектов, 
- объяснила главный архитектор 
региона. - Я думаю, что к решению 
этого вопроса мы подключим наши 
многофункциональные центры.
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До конца года 
регион должен 
перевести  
в электронный вид 
услуги по выдаче 
градостроительных 
документов. 

Василиса КрасноВа �

Главный архитектор 
Ульяновской области Та-
тьяна Тарасова рассказа-
ла о совершенствовании 
градостроительной поли-
тики региона.

По ее словам, одним 
из ключевых направле-
ний деятельности ре-
гиональных властей в 
области строительства 
является работа по сня-
тию административных 
барьеров.

Татьяна Тарасова на-
помнила - Ульяновская 
область входит в число 
лидеров рейтинга АСИ 
по состоянию инвести-
ционного климата. В 
частности, наша терри-
тория - в пятерке лучших 
по такому направлению 
как регуляторная среда. 
В то же время региону 
есть чему поучиться у 
других. Например, у Мо-
сквы. Там предпринима-
тели могут подать заявку 
на выдачу разрешения 
на строительство прямо 
с рабочего компьютера. 
Этот опыт ульяновцы 
сейчас и перенимают. 

- До конца года мы 
должны перевести в элек-
тронный вид услуги по 
выдаче градостроитель-
ных планов земельных 
участков, разрешений на 
строительство и на ввод 
объектов в эксплуата-
цию, заключений экспер-
тизы проектов, - объяс-
нила главный архитектор 
региона. - Я думаю, что 
к решению этого вопро-
са мы подключим наши 
многофункциональные 
центры. 

В прошлом году, 
по словам Тарасовой, в 
Ульяновской области 
была проделана большая 
работа по сокращению 
различных процедур и 

сроков получения не-
обходимых документов. 
Жизнь бизнесу облегчи-
ло утверждение типового 
порядка предоставления 
земельных участков с 
торгов из муниципаль-
ной или государственной 
области. Теперь побе-

дитель торгов получает 
пакет документов с уче-
том разработанной то-
пографической съемки 
на земельный участок и 
подготовленного органа-
ми местной власти гра-
достроительного плана. 
Раньше эти документы 

нужно было получать са-
мостоятельно. Сокраще-
ние двух процедур дает 
возможность предприни-
мателю сэкономить ми-
нимум два месяца. 

Большим шагом 
вперед навстречу пред-
принимательскому со-
обществу стал и выход 
распоряжения прави-
тельства о сокращении 
сроков заключения до-
говоров на технологи-
ческое присоединение к 
инженерным сетям с 30 
до 14 дней. 

Впрочем, работая над 
улучшением делового 
климата, власти не за-
бывают и об интересах 
обычных жителей. Так, 
16 февраля губернатор 
Ульяновской области 
Сергей Морозов под-
писал распоряжение 
«Об организации ме-
роприятий по предот-
вращению точечной за-
стройки на территории 
муниципальных образо-
ваний Ульяновской об-
ласти». 

- Создана рабочая 
группа по содействию в 
организации мероприя-
тий, способствующих 
предотвращению точеч-
ной застройки на тер-
ритории региона. Воз-
главлять ее будет первый 
заместитель предсе-
дателя правительства 
Ульяновской области 
Александр Чепухин. Эта 
рабочая группа будет рас-
сматривать конфликтные 
ситуации, - сообщила Та-
тьяна Тарасова. 

До 1 апреля адми-
нистрациям Ульянов-
ска и Димитровграда 
поручено представить 
в департамент архитек-
туры и градостроитель-
ства перечень свобод-
ных, не поставленных 
на кадастровый учет зе-
мельных участков, рас-
положенных на террито-
рии застроенных жилых 
микрорайонов, пригод-
ных для дальнейшей ор-
ганизации скверов и пар-
ков. Именно эти участки 
предприниматели зача-
стую просят выделить 
для размещения тех или 
иных объектов: торговых 
центров, павильонов. 

Точечной застройке говорят нетФСС будет выплачивать 
пособия наёмным 
работникам предприятий 
напрямую

С 1 июля в Ульяновской области 
изменится порядок социальных вы-
плат работникам субъектов малого 
предпринимательства. Теперь Фонд 
социального страхования будет вы-
плачивать пособия напрямую, тогда 
как раньше все выплаты производи-
лись самими предпринимателями. 
Проблема заключалась в том, что 
бизнесу приходилось ждать возме-
щения Фондом денежных средств 
слишком долго: сроки иногда до-
стигали 6 месяцев. Инициатива  
регионального бизнеса по измене-
нию порядка выплат пособий наем-
ным работникам была поддержана 
губернатором Ульяновской области 
Сергеем Морозовым, который под-
нял этот вопрос на федеральный 
уровень. Согласно новой системе 
выплат, денежные средства будут 
перечисляться либо на карту полу-
чателя, либо отсылаться почтовым 
переводом. Таким образом, бизнес 
сможет избавиться от лишних фи-
нансовых процедур.

Новый порядок 
применения ККТ можно 
обсудить на сайте 
налоговой службы

На сайте ФНС России создан 
специализированный раздел, где 
все заинтересованные пользовате-
ли могут обсудить новый порядок 
применения контрольно-кассовой 
техники.

Сейчас в разделе для первичного 
обсуждения размещен рабочий про-
ект постановления Правительства 
РФ, которое вносит изменения в 
«Положение о регистрации и при-
менении контрольно-кассовой тех-
ники, используемой организациями 
и индивидуальными предприни-
мателями» (утвержденное поста-
новлением Правительства Россий-
ской Федерации от 23 июля 2007 г.  
№ 470). В частности, документ пред-
лагает ввести электронные заявле-
ния о регистрации, перерегистрации 
и снятии с регистрационного учета 
ККТ. Также предлагаются изме-
нения в части требований к новой 
ККТ: вводятся обязательные требо-
вания к фискальным накопителям, 
детально прописываются вид (фор-
ма) реквизитов кассового чека и др. 
Опубликованная версия проекта 
постановления не окончательная и 
будет дорабатываться, в том числе 
с учетом поступивших замечаний и 
предложений, которые могут быть 
оставлены на указанном сайте.

Штрафы за производство 
и оборот алкогольной 
продукции без лицензии 
могут повысить

Разработаны меры по усилению 
ответственности за незаконную про-
дажу алкогольной продукции. Соот-
ветствующий законопроект внесен в 
Госдуму РФ. Предлагается взимать 
штрафы с юридических лиц в разме-
ре не более 1/5 совокупного размера 
выручки, полученной от реализации 
всех товаров за календарный год, 
предшествующий году, в котором 
было выявлено правонарушение, 
либо за часть этого года, но не менее 
3 млн руб., с конфискацией или без 
таковой. При этом дополнительно 
предусматривается введение штра-
фов для должностных лиц в размере 
от 500 тыс. до 1 млн руб. или дисква-
лификации на срок от двух до трех 
лет. Кроме того, планируется ввести 
ответственность за продажу алко-
гольной продукции физическим 
лицом. За такое правонарушение 
граждан могут начать наказывать 
штрафом в размере 300 - 500 тыс. руб. 
с конфискацией продукции. В свою 
очередь, штрафы для лиц, осущест-
вляющих предпринимательскую 
деятельность без образования юри-
дического лица, могут составить не 
более 1/5 совокупного размера вы-
ручки, полученной за предшествую-
щий год или его часть, но не менее  
1 млн руб. с конфискацией продук-
ции или административное прио-
становление деятельности на срок  
от 60 до 90 суток с конфискацией.
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Дарья суДареВа �

Съезд - всероссийская площадка по 
изучению и совершенствованию механиз-
ма ТОСов, а также определения их роли и 
статуса в современном обществе. 

В нем приняли участие более 800  
представителей общественных самоу-
правлений со всех регионов России. На 
съезде обсуждались вопросы развития 
ТОСов на территории страны, взаимо-
действие их с властью, бизнесом, соци-
ально ориентированными НКО и были 
разработаны инициативы по совершен-
ствованию законодательства в области 
ТОСов. 

Представители Ульяновской области 
приехали в Москву не с пустыми руками и 
заранее  подготовили ряд интересных пред-
ложений по развитию самоуправлений. 

Делегация в составе восьми наиболее 
активных председателей ТОСов подго-
товила свои инициативы по улучшению 
качества своей работы, ценовой политике 
и благоустройству территорий. Своими 
планами делегаты поделились с губер-
натором Ульяновской области Сергеем 
Морозовым во вторник, 16 февраля, на-
кануне отъезда. 

Напомним, что за пять лет, прошедших 
с момента зарождения новой формы управ-
ления, в регионе возникло 62 ТОСа, вклю-
чающих 107 тысяч членов и 934 много-
квартирных дома. Если учесть, что в стране 
насчитывается 17 тысяч ТОСов, понятно, 
что наш показатель далек от лидерских. 
Но, как говорится, главное не количество, 
а качество. Это подчеркнул и заместитель 
главы города Ульяновска Игорь Буланов: 
«На территории Ульяновска реализует-
ся муниципальная программа развития  
ТОСов на 2015 - 1017 годы. В прошлом 
году на реализацию программы было за-
ложено 18 миллионов рублей, в этом году 
финансирование увеличилось на милли-
он. Сейчас мы ставим задачу не создания 
большего количества ТОСов, а качествен-
ного улучшения их работы».

В областном центре ТОСы стали базо-
вой структурой развития местных иници-
атив и местного самоуправления. В связи с 
этим Сергей Морозов выступил с предло-
жением передать некоторые полномочия 

самоуправленцам в рамках общественно-
го контроля. «Мы заинтересованы в раз-
витии вашего движения и одновременно 
планируем в течение этого года передать 
вам некоторые контрольные и финансо-
вые полномочия», - заявил  губернатор. 

Также среди волнующих собствен-
ников вопросов были выделены воз-
можность вывода личного транспорта 
за дворовые территории, контроль за 
парковочными местами для инвалидов и 
возможность мониторинга цен на важные 
продукты питания и лекарства.

Одной из главных инициатив, кото-
рую выдвинули на московском съезде 
ульяновские собственники, это необхо-
димость создания стратегии ТОСов. Как 
объяснил на встрече с губернатором ди-
ректор Контакт-центра при главе города 
Ульяновска Денис Седов, «ТОС - это 
институт развития области. Мы должны 
принять документ, который бы опреде-
лял стратегию развития. На сегодняшний 
день мы уже подготовили его проект, не 
имеющий  аналогов. Он  включает адрес-
ный перечень по ремонту дорог, тротуаров, 
зеленых зон. Вместе с тем мы предложим 
этот документ не только на региональном, 
но и на федеральном уровне».   

Еще одна немаловажная тема - проб-
лема благоустройства. Губернатор лично 
обратился к собственникам с просьбой 
помочь в этом нелегком деле. 

«Почти 61 процент жителей 
Ульяновской области беспокоит пробле-
ма благоустройства. За год-два с учетом 
сложной экономической ситуации в стра-
не решить этот вопрос мы не сможем. А 
вот за пять лет - вполне. Но без вас нам 
будет сложно это сделать», - отметил  
глава региона. 

Решение нашлось. ТОСы предложи-
ли ввести специальную программу бла-
гоустройства. Она будет сформирована 
по аналогии с пятилеткой благоустрой-
ства - программой, которая начала свое 
действие с первого января текущего года. 
Единственное отличие - благоустройство 
ждет конкретно ТОСы. Губернатору идея 
понравилась, и он отметил, что подоб-
ный шаг в будущем помогут планировать  
областной и городской бюджеты. 
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ПРАВО

Нижегородская
епархия
отмолит часть
долга перед
подрядчиком
ПОМИРИЛИСЬ 
С БОЖЬЕЙ 
ПОМОЩЬЮ

Виктор Девицын, Нижний Новгород

БЕСПРЕЦЕДЕНТНОЕ реше-
ние вынесено Арбитражным су-
дом Нижегородской области по 
делу о взыскании долга с Ниже-
городской епархии Русской пра-
вославной церкви в пользу ком-
мерческого предприятия.

В судебном определении, в 
частности, говорится: «Ответ-
чик также обещает возносить 
молитвы о здравии раба Божиего 
Арсеньева Ивана Михайловича 
(генеральный директор компа-
нии. — Прим. ред.) и раба Божие-
го Лепустина Сергея Алексан-
дровича (менеджер по продажам 
этой же компании), их семей и 
благополучии во всех их благих 
делах и начинаниях… Истец от-
казывается от своих материаль-
но-правовых требований к От-
ветчику».

А началось все с того, что 
епархия заказала специалистам 
фирмы разработку проектной 
документации для технического 
перевооружения системы тепло-
снабжения с установкой блочно-
модульной котельной на одном 
из своих объектов по улице Боль-
шой Покровской в Нижнем Нов-
городе. Стоимость работ по до-
говору составила 916 тысяч руб-
лей. Предприятие заказ выпол-
нило, церковь же свои обяза-
тельства выполнила лишь отча-
сти: епархия перечислила на 
расчетный счет компании толь-
ко половину долга. 

Отсутствие полной оплаты 
выполненных работ и послужи-
ло основанием для обращения с 
исковым заявлением в суд. Од-
нако еще до начала заседания 
епархия и предприятие пошли 
друг другу на уступки и достиг-
ли договоренности, которую 
оформили мировым соглашени-
ем, представив его в суд с прось-
бой утвердить. По этому согла-
шению за молитвы о здравии уч-
редителей проектная компания 
отказалась от 258 тысяч рублей 
долга и почти 64 тысяч процен-
тов, пени и пошлины за обраще-
ние в суд.

Как пояснил корреспонденту 
«РГ» Игорь Бажин, адвокат Арсе-
ньева и Лепустина, руководите-
ли с должным пиететом отнес-
лись к епархии.

— Да, с одной стороны, церковь 
как организация, включающая в 
себя духовную составляющую, 
отделена от государства, — гово-
рит Иван Бажин. — С другой сто-
роны —  хозяйствующий субъект. 
Эта двойственность и нашла от-
ражение в мировом соглашении. 
Испытывая глубочайшее уваже-
ние к РПЦ, истцы приняли реше-
ние простить должника. Пункт о 
вознесении молитв — своего рода 
моральная компенсация за неу-
плату долга. Считаю, что если это 
и прецедент, то хороший.

Отец Алексий, пресс-секретарь 
Нижегородской епархии, со своей 
стороны, отметил:

— Сейчас в одном из храмов 
возносятся молитвы о процвета-
нии бизнеса Ивана Арсеньева и 
Сергея Лепустина, о благополу-
чии их семей и близких. По сути, 
искреннее прощение можно рас-
сматривать как пожертвование. 

КОММЕНТАРИЙ

Олеся Шулева,
адвокат Адвокатской конторы 
№ 18 Нижегородской областной 
коллегии адвокатов:

— Основное требование к мирово-
му соглашению, согласно арби-
тражному процессуальному зако-
нодательству, чтобы оно не нару-
шало права и законные интересы 
других лиц и не противоречило за-
кону. В данном случае закон не на-
рушается, на других лицах исполне-
ние такого соглашения тоже никак 
не сказывается. Такое условие, как 
«ответчик обещает возносить мо-
литвы», звучит абсурдно. Неужели 
истцу обязательно было прописы-
вать его в мировом соглашении и 
ответчик не исполнил бы это по уст-
ной договоренности?

Андрей Куликов, Саратов

В 
Саратовской области в 
рамках региональной 
программы капиталь-
ного ремонта отремон-
тированы крыши в 393 

многоквартирных домах однако 
по 97 из них работы выполнили не-
удовлетворительно. В министер-
стве строительства и ЖКХ региона 
заверили: пока подрядные органи-
зации не устранят выявленные не-
достатки, оплату они не получат.

Комиссия общественной па-
латы и регионального отделения 
Общероссийского народного 
фронта провела проверку капи-
тального ремонта в нескольких 
домах Волжского района Сарато-
ва. В здании по адресу: Соборная, 
8 подрядная организация при ре-
монте кровли сэкономила на 
профиле, положив листы мень-
шей толщины, ширина просветов 
между досками обрешетки ока-
залась больше установленных 
нормативами. Сходная ситуация 
оказалась еще в двух домах. По 
словам жильцов, в одном отре-

монтированная абы как крыша 
уже потекла. Только в четвертом 
доме ремонт сделан удовлетво-
рительно. Заказчиком проведе-
ния ремонтных работ во всех 
случаях выступал региональный 
оператор — областной фонд капи-
тального ремонта.

Директор фонда Сергей Важ-
нов сообщил, что жильцы трех 
домов не подписали документы 
о приеме выполненных работ, 
поэтому оплата подрядным ор-
ганизациям не будет произво-
диться до тех пор, пока они не 
переделают ремонт. Если этого 

не произойдет, будут искать дру-
гого подрядчика.

Между тем строители, уча-
ствовавшие в капремонте и сде-
лавшие его добросовестно, жалу-
ются, что и с ними до сих пор не 
расплатились. По данным мини-
стерства строительства и ЖКХ, в 

настоящее время оплачена толь-
ко половина сделанных работ.

— Мы отремонтировали три 
дома в городе Ртищево, жильцы 
довольны, все документы подпи-
саны, но деньги за капремонт из 
областного фонда нам так и не пе-
речислили, — рассказала предста-
витель строительной организа-
ции Людмила Сосинцева.

В свою очередь, в министер-
стве строительства объясняют 
задержки выплат сложным по-
рядком согласования выполнен-
ных работ, который был принят, 
чтобы предотвратить возмож-
ное хищение средств собствен-
ников. Еще одна причина за-
держки выплат — в связи с нача-
лом работы программы капре-
монта правомерность расходо-
вания средств собственников 
проверяют все контролирую-
щие структуры: от полиции до 
жилищной инспекции.

Общественница Ольга Коргу-
нова рассказала о ситуации с од-
ним из домов на улице Некрасова 
в Саратове, где в октябре про-

шлого года была капитально от-
ремонтирована крыша, и в этом 
же месяце муниципальные чи-
новники… признали это здание 
аварийным и подлежащим сносу. 
К сожалению, эта ситуация дале-
ко не уникальна. Две недели на-
зад в номере от 2 февраля «Эко-

номика Поволжья» уже писала, 
что в прошлом году в Ульяновске 
за счет средств собственников 
был проведен ремонт в 35 домах 
на сумму более 36 миллионов 
рублей. Сейчас эти дома находят-
ся под угрозой сноса.

Министр строительства и 
ЖКХ Дмитрий Тепин назвал по-
добный случай в Саратове «вопи-
ющим» и пообещал разобраться с 
ним. В то же время такие факты в 
скором времени могут приобре-
сти массовый характер. Дело в 
том, что в программу капиталь-
ного ремонта вошли дома, износ 

конструкций которых превыша-
ет 70 процентов. Всего в регионе 
более двух с половиной тысяч та-
ких строений, причем по област-
ной программе капитально отре-
монтировать их должны в бли-
жайшие годы. Однако зачастую, 
как считают специалисты, ре-
монтировать такое жилье просто 
бессмысленно из-за его высокого 
износа. Получается, средства с 
общего счета регионального опе-
ратора капремонта, куда посту-
пают платежи горожан, могут 
быть израсходованы впустую.

Только теперь, год спустя, по-
сле того как саратовцы начали 
оплачивать капремонт из своего 
кармана, в областную думу вне-
сен законопроект, по которому 
такие дома предлагается исклю-
чить из региональной программы 
капремонта. Однако в этом слу-
чае по Жилищному кодексу муни-
ципальные власти должны будут в 
течение полугода определиться, 
что делать с таким жильем даль-
ше: проводить реконструкцию 
или признать дом аварийным и 
сносить. Между тем пока меха-
низма расселения домов, при-
знанных аварийными после 1 ян-
варя 2012 года, не существует.

Одна из них работала 
проводником в поезде. 
Каждый раз из рейса ее 

встречали незнакомые лица и 
требовали вернуть долг. Хотя 
женщина полагала, что погасила 
кредит в 14 тысяч рублей, но ей 
насчитали просрочку по плате-
жам. Загнанная в угол заемщица 
вынуждена была уволиться с по-
стоянного места работы. По ме-
сту жительства расклеивали ли-
стовки с ее фотографией и оскор-
бительными подписями.

Подобный террор продолжал-
ся несколько месяцев. Примеча-
тельно, что кредитная организа-

ция, где пензячка брала деньги, в 
одностороннем порядке переда-
ла ее договор другой организа-
ции, которая приобретает «пло-
хие долги». Запрет на подобные 
действия мог бы существенно 
снизить социальную напряжен-
ность.

Когда в Пензе активно велось 
обсуждение готовящихся попра-
вок, неизвестные расписали чер-
ной краской несколько подъез-
дов. Они требовали вернуть долг 
конкретных граждан, указывая 
их имена и фамилии. Примеча-
тельно, что в отдельных случаях 
названный человек по адресу, где 
было испорчено общедомовое 
имущество, не проживал.

Депутаты Госсобрания Баш-
кортостана предлагают также 
внести поправки в федеральные 
законы «О лицензировании от-
дельных видов деятельности» и 
«О микрофинансовой деятельно-
сти и микрофинансовых органи-
зациях». Они считают необходи-
мым ввести лицензирование для 
МФО, это помогло бы упорядо-
чить их деятельность и защитить 
население от недобросовестных 
предпринимателей, применяю-
щих ростовщические проценты.

По данным рабочей группы, ко-
торая анализировала ситуацию в 

Башкортостане, в прошлом году 
МФО выдали кредитов на сумму 
около двух миллиардов рублей. 
Львиная доля этого рынка являет-
ся нелегальной. Предприниматели 
научились обходить запреты, ко-
торые существуют для МФО. Так, 
по закону микрозаем не может 

превышать миллиона рублей. Но 
если кредитный договор оформлен 
от имени сотрудника МФО, закон 
вроде бы и не нарушен, поскольку 
каждый волен давать в долг любую 
сумму под любые проценты.

— Если микрофинансовые ор-
ганизации в обязательном по-

рядке лицензировать, то за ни-
ми будет осуществляться кон-
троль как со стороны Банка Рос-
сии, так и со стороны правоох-
ранительных органов, — пояс-
нил председатель Госсобрания 
Башкортостана Константин 
Толкачев.
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АКТИВНОСТЬ БИЗНЕСА

В Нижегородской области 
появится свиноводческий 
комплекс стоимостью 
3 миллиарда рублей 
Правительство Нижегородской области и компания 
«ННПП» (подразделение норвежской RBPI) подписали 
соглашение, в рамках которого в регионе планируется 
создать новый свиноводческий комплекс стоимостью 
3 миллиарда рублей. На предприятии появятся 150 рабо-
чих мест. «Если на сегодня сельхозпредприятия Нижего-
родской области обеспечивают регион свининой лишь 
на 40 процентов, то по окончании реализации этого про-
екта в 2017 году мы будем обеспечены свининой более 
чем на 100 процентов. Неслучайно с точки зрения логи-
стики был выбран Большемурашкинский район, кото-
рый недалеко от Вада, где расположен первый комплекс 
инвестора, и Чернышихинского мясокомбината», — зая-
вил министр сельского хозяйства региона Алексей Мо-
розов. Ранее компания вложила около 1,8 миллиарда 
рублей в строительства хозяйства в Вадском районе, где 
уже трудятся 165 человек.

«Автокомпонент» будет 
выпускать кресла 
для стадионов к ЧМ-2018
Группа компаний «Автокомпонент» — разработчик и 
производитель пластиковых деталей интерьера и эксте-
рьера для автопрома — запустила в Самарской области 
серийное производство антивандальных кресел для 
спортивных стадионов, в том числе строящихся к чемпи-
онату мира по футболу 2018 года. Для этого будут созда-
ны соответствующая инфраструктура и новые рабочие 
места. Планируемые объемы производства — 200 тысяч 
сидений в год, суммарные инвестиции — 500 тысяч евро. 
Данные конструкции уже одобрены FIFA, подобными 
креслами оснащены стадионы по всему миру. Проект ре-
ализуется альянсом трех компаний, в который кроме 
«Автокомпонента» входят немецкая Stechert (произво-
дитель сидений, в проекте обеспечивает дизайн и техно-
логию) и московская «Магнум» (занимается спортивны-
ми строительными технологиями, в проекте отвечает за 
сотрудничество с компанией Stechert, монтаж и установ-
ку сидений, а также сбыт готовой продукции в России). 
«Автокомпонент» в рамках альянса будет производить 
пластиковые части, сборку, упаковку и отгрузку кресел. 
Металлические компоненты кресел планируется заку-
пать у российского производителя.

В 2016 году на «Авиастар-
СП» установят интерьер 
в 11 самолетах 
Sukhoi Superjet 100
Компания «Авиастар-СП» уже выполнила работу на пер-
вом авиалайнере для «Аэрофлота». Прибытие на улья-
новский авиазавод следующего Sukhoi Superjet 100 (SSJ 
100) ожидается к концу февраля. На первом в этом году 
SSJ 100 специалисты предприятия установили гардеро-
бы, перегородки, кухонные и туалетные модули, пасса-
жирские кресла и кресла для бортпроводников, средства 
противопожарной безопасности и аварийно-спасатель-
ное оборудование. После на летно-испытательной стан-
ции проведена отработка системы кондиционирования 
воздуха авиалайнера при работающей вспомогательной 
силовой установке. 8 февраля лайнер успешно совершил 
перелет из Ульяновска на аэродром в городе Жуковском 
для последующей передачи заказчику. Сегодня на 
«Авиастар-СП» ведется работа по реализации сразу не-
скольких крупных проектов. На предприятии в рамках 
госконтракта для Министерства обороны РФ строятся 
тяжелые военно-транспортные самолеты Ил-76МД-90А, 
ведется стыковка планера первого российского топливо-
заправщика Ил-78М-90А. Также ульяновские самолето-
строители принимают активное участие в кооперации 
по созданию перспективного пассажирского самолета 
МС-21.

«Транснефть» и Татарстан 
подписали соглашение 
о сотрудничестве
Подписи под документом поставили президент Респу-
блики Татарстан (РТ) Рустам Минниханов и президент 
АК «Транснефть» Николай Токарев. «Ежегодный объем 
поставок продукции предприятиями республики в адрес 
предприятий «Транснефть» составляет около 20 милли-
ардов рублей. «Транснефть-Прикамье» — одно из базо-
вых бюджетообразующих предприятий РТ, принимает 
участие в реализации республиканских социальных 
проектов», — отметил Рустам Минниханов. По его сло-
вам, подписанное соглашение направлено на реализа-
цию общих планов по развитию долгосрочного сотруд-
ничества предприятий Татарстана с одной из ключевых 
компаний России. «Надеюсь, что подписанный документ 
будет отвечать задачам, которые стоят перед Татарста-
ном и «Транснефтью», а также в целом перед Россией. В 
рамках документа предусмотрены конкретные меропри-
ятия, меры ответственности сторон за принятые реше-
ния, — заявил, в свою очередь, Николай Токарев. — За про-
шедший год в бюджет Татарстана от компании поступи-
ло 1,5 миллиарда рублей налоговых отчислений. Это 
меньше, чем раньше, но все равно серьезные средства».

По сообщениям корреспондентов «РГ»

А КАК У СОСЕДЕЙ?
На незаконные действия коллекторов жители Республики Татарстан (РТ) теперь могут пожаловаться в 
Общественную палату (ОП) региона, где открылся центр защиты граждан: пострадавшим предложат бес-
платную юридическую помощь. Однако, как отмечают инициаторы, обращение должников за помощью не 
освободит их от погашения кредитов.
Как прокомментировал автор идеи, председатель татарстанского отделения Ассоциации юристов России 
Ильнар Гирфанов, специалисты обещают дать практические советы гражданам, которым угрожали физи-
ческой расправой или уничтожением имущества, одолевали звонками в ночное время и выходные дни, чьих 
родственников и друзей запугивали. Юристы, накопившие достаточно опыта в этом вопросе, готовы подска-
зать, как собрать доказательства, подтверждающие незаконные действия коллекторов, и как привлечь их к 
ответственности, вплоть до уголовной.
По его словам, жизнь показывает, что под удар коллекторов попадает не только сам заемщик, но и близкие ему 
люди, с которых требуют денег, а это незаконно. Возвращать кредиты должен сам заемщик и его поручители.
— Как правило, проблемы с выплатами наступают прежде всего у тех граждан, которые обращаются в ми-
крофинансовые организации, — говорит Ильнар Гирфанов. — Они берут в долг небольшие суммы, а возвращать 
приходится в пять и даже десять раз больше. Но если человек решился взять в долг, это значит, у него уже 
были финансовые трудности. Как он может вернуть сумму, в несколько раз превышающую заем?
Авторы инициативы пока не могут сказать, будет ли востребовано их предложение, так как никакой ста-
тистики, сколько человек пострадало от действий коллекторов, не ведется.
Центр защиты граждан от незаконных действий коллекторов при Общественной палате РТ будет вести 
прием граждан по понедельникам с 11.00 до 13.00. Телефон приемной ОП РТ (843) 567-80-99.

Подготовил Светлана Брайловская, Казань

КСТАТИ
По оценке Ассоциации по защите 
прав потребителей, на сегодня в 
России количество выданных на-
селению кредитов превысило 75 
миллионов, а их общая сумма пе-
ревалила за девять триллионов 
рублей. При этом каждый девя-
тый выданный кредит имеет 
задержку по выплате. Почти по-
ловина просроченной задолжен-
ности в России передана на взы-
скание через коллекторские 
агентства.

Поправка на долг
17

Акцент

 Оплата подрядчикам не будет производиться, 
пока они не переделают ремонт. Если этого 
не произойдет, фонд займется поисками другого 
подрядчика

МНЕНИЕ

Дмитрий Тепин,
министр строительства и ЖКХ Саратовской области:

— Если подрядные организации в краткий срок не устранят брак в своей ра-
боте, фонд расторгнет с ними договоры и обратится в суд, а на эти дома бу-
дут привлечены другие подрядные организации. Аванс по программе кап-
ремонта решено не выплачивать, деньги перечисляются по результату, та-
ким образом, подрядные организации за плохую работу накажут сами се-
бя. В настоящее время все подрядчики обещают устранить нарушения в 
оговоренные договорами сроки.

ЖКХ Капремонт каждого четвертого дома признан 
неудовлетворительным

Протечка в программе

У подрядчиков есть масса спосо-
бов сэкономить на ремонте, а 
чтобы этого не случилось, контро-
лировать ход работ должны и 
жильцы.
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258
ТЫСЯЧ
рублей долга простили епархии 
бизнесмены церкви в обмен на 
молитвы.
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Кресла на стадионах к ЧМ-2018 будут гораздо удобнее тех, 
что установлены на большинстве арен в России.
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ТОСы на страже города
В Москве завершился первый съезд территориальных 
общественных самоуправлений России.  

Когда темпы  
не соблюдаются
Фонд реформирования ЖКХ приостановил 
финансовую поддержку Ульяновской области

Напомним, в ноябре мониторинг 
исполнения программы по переселе-
нию граждан из аварийного жилья 
выдал неутешительные результаты: в 
новые дома переехали 540 человек из 
196 жилых помещений, что составля-
ет лишь 49,5% от целевого показателя 
2015 года.

Установлено, что в нарушение  
185-ФЗ расселение 24 жилых поме-
щений общей площадью 716,78 кв. м. 
в городе Ульяновске и в Ишеевском 
городском поселении не завершено. 
Также комиссии удалось выяснить, что 
аналогичные проблемы и в Новоспас-
ском, и в Зеленорощинском, и в Крас-
носельском сельских поселениях.

На сегодняшний день контроль и 
реализация этих этапов программы 
переданы на уровень субъекта.

В региональном  министерстве 
строительства, ЖКК и транспорта за-
веряют, что недочеты по программе 
переселения будут устранены до 31 
марта.

Нарушения в ходе реализации це-
левой программы переселения граждан 
из аварийного жилья в Ульяновской 
области за 2014 - 2015 годы устранят 
в городе Ульяновске и Ульяновском 
районе в течение первого квартала те-
кущего года. Заявку на следующий пе-
риод федеральный Фонд содействия 
реформированию ЖКХ уже одобрил, 

выделив часть средств. Таким образом, 
есть основания для продолжения про-
граммы по переселению и достижения 
целевых показателей Минстроя РФ. 
Об этом сообщает Минстрой в своем 
пресс-релизе.

Что касается строительных недоде-
лок в новых домах в Ишеевке и Улья-
новске, то все они должны быть ликви-
дированы до 31 марта.

В новостройке Ульяновска на ули-
це Одесская, 1 возникли вопросы по 
подключению к системе газоснабже-
ния. Заселяющиеся жильцы будут 
обращаться в обслуживающую орга-
низацию для подключения газа с уста-
новкой приборов учета. Работы прово-
дятся за счет застройщика.

В 2016 году план по переселению 
коснется 610 жильцов 35 аварийных до-
мов, сообщил заместитель председате-
ля правительства, министр строитель-
ства, ЖКК и транспорта Ульяновской 
области Александр Букин. Регион по-
дал заявку на расселение 116 домов в 
2016 - 2017 годах в федеральный фонд. 
Документы рассмотрели и одобрили, 
регион получил предоплату на сумму 
95 миллионов рублей. Также получе-
на поддержка из федерального бюд-
жета, за счет которой по программе  
2014 - 2017 годов будут переселены 
2520 человек из 116 аварийных домов.

Напомним: вопрос переселения семей, проживавших в аварийном общежитии  
«Иштекса», долгое время оставался нерешенным из-за юридических препятствий, 
которые не позволяли их включить в существующие областные программы, а муни-
ципалитет не обладал собственными средствами для расселения проблемного жилья. 
После вмешательства главы региона и областного отделения Объединенного Народного 
фронта был найден выход из сложившейся ситуации. Накануне Нового года 43 человека 
были переселены в комфортные условия.

Весенний паводок  
может подтопить почти 200 домов

 В Ульяновской области региональные спасатели начали проводить меропри-
ятия, направленные на устранение возможных последствий весеннего паводка. 
Несколько населенных пунктов находятся в зоне возможного подтопления из-за 
таяния снегов, в больших объемах выпавших этой зимой. Нынешний паводок 
может коснуться жителей почти 200 домов, в которых проживают около пятисот 
человек.

Потенциальная опасность подтопления населенных пунктов имеется в четы-
рех муниципальных образованиях региона. К опасным зонам относятся пригоро-
ды Ульяновска. Как сообщили в Ульяновской городской администрации, в этом 
году может подтопить 32 частных дома с населением 107 человек в поселке Мо-
стовая, 23 дома с 58 жителями - в поселке Сельдь. Также существует опасность 
подтопления в поселке Вырыпаевка 20 домов, в которых проживают 59 человек, 
и 16 домов с 48 жителями поселка Дачный.

В Сурском муниципальном образовании в зоне опасности 49 домов с насе-
лением 112 человек в районном центре, а также в селе Сара семь домов, в кото-
рых проживают 14 человек. В районном поселке Новоспасское может подтопить  
17 домов с населением 58 человек, 20 домов с 67 обитателями в селе Садовое. 
В селе Репьевка паводок может коснуться 15 домов с населением 24 человека. 
Кроме того, в районном поселке Ишеевка в зоне опасности 46 домов, в которых 
проживают 156 человек.

ЖКХ

facebook.com /rg.ru

odnoklassniki.ru /rg.ru

twitter.com /rgrus

vk.com /rgru

ПРАВО

Нижегородская
епархия
отмолит часть
долга перед
подрядчиком
ПОМИРИЛИСЬ 
С БОЖЬЕЙ 
ПОМОЩЬЮ

Виктор Девицын, Нижний Новгород

БЕСПРЕЦЕДЕНТНОЕ реше-
ние вынесено Арбитражным су-
дом Нижегородской области по 
делу о взыскании долга с Ниже-
городской епархии Русской пра-
вославной церкви в пользу ком-
мерческого предприятия.

В судебном определении, в 
частности, говорится: «Ответ-
чик также обещает возносить 
молитвы о здравии раба Божиего 
Арсеньева Ивана Михайловича 
(генеральный директор компа-
нии. — Прим. ред.) и раба Божие-
го Лепустина Сергея Алексан-
дровича (менеджер по продажам 
этой же компании), их семей и 
благополучии во всех их благих 
делах и начинаниях… Истец от-
казывается от своих материаль-
но-правовых требований к От-
ветчику».

А началось все с того, что 
епархия заказала специалистам 
фирмы разработку проектной 
документации для технического 
перевооружения системы тепло-
снабжения с установкой блочно-
модульной котельной на одном 
из своих объектов по улице Боль-
шой Покровской в Нижнем Нов-
городе. Стоимость работ по до-
говору составила 916 тысяч руб-
лей. Предприятие заказ выпол-
нило, церковь же свои обяза-
тельства выполнила лишь отча-
сти: епархия перечислила на 
расчетный счет компании толь-
ко половину долга. 

Отсутствие полной оплаты 
выполненных работ и послужи-
ло основанием для обращения с 
исковым заявлением в суд. Од-
нако еще до начала заседания 
епархия и предприятие пошли 
друг другу на уступки и достиг-
ли договоренности, которую 
оформили мировым соглашени-
ем, представив его в суд с прось-
бой утвердить. По этому согла-
шению за молитвы о здравии уч-
редителей проектная компания 
отказалась от 258 тысяч рублей 
долга и почти 64 тысяч процен-
тов, пени и пошлины за обраще-
ние в суд.

Как пояснил корреспонденту 
«РГ» Игорь Бажин, адвокат Арсе-
ньева и Лепустина, руководите-
ли с должным пиететом отнес-
лись к епархии.

— Да, с одной стороны, церковь 
как организация, включающая в 
себя духовную составляющую, 
отделена от государства, — гово-
рит Иван Бажин. — С другой сто-
роны —  хозяйствующий субъект. 
Эта двойственность и нашла от-
ражение в мировом соглашении. 
Испытывая глубочайшее уваже-
ние к РПЦ, истцы приняли реше-
ние простить должника. Пункт о 
вознесении молитв — своего рода 
моральная компенсация за неу-
плату долга. Считаю, что если это 
и прецедент, то хороший.

Отец Алексий, пресс-секретарь 
Нижегородской епархии, со своей 
стороны, отметил:

— Сейчас в одном из храмов 
возносятся молитвы о процвета-
нии бизнеса Ивана Арсеньева и 
Сергея Лепустина, о благополу-
чии их семей и близких. По сути, 
искреннее прощение можно рас-
сматривать как пожертвование. 

КОММЕНТАРИЙ

Олеся Шулева,
адвокат Адвокатской конторы 
№ 18 Нижегородской областной 
коллегии адвокатов:

— Основное требование к мирово-
му соглашению, согласно арби-
тражному процессуальному зако-
нодательству, чтобы оно не нару-
шало права и законные интересы 
других лиц и не противоречило за-
кону. В данном случае закон не на-
рушается, на других лицах исполне-
ние такого соглашения тоже никак 
не сказывается. Такое условие, как 
«ответчик обещает возносить мо-
литвы», звучит абсурдно. Неужели 
истцу обязательно было прописы-
вать его в мировом соглашении и 
ответчик не исполнил бы это по уст-
ной договоренности?

Андрей Куликов, Саратов

В 
Саратовской области в 
рамках региональной 
программы капиталь-
ного ремонта отремон-
тированы крыши в 393 

многоквартирных домах однако 
по 97 из них работы выполнили не-
удовлетворительно. В министер-
стве строительства и ЖКХ региона 
заверили: пока подрядные органи-
зации не устранят выявленные не-
достатки, оплату они не получат.

Комиссия общественной па-
латы и регионального отделения 
Общероссийского народного 
фронта провела проверку капи-
тального ремонта в нескольких 
домах Волжского района Сарато-
ва. В здании по адресу: Соборная, 
8 подрядная организация при ре-
монте кровли сэкономила на 
профиле, положив листы мень-
шей толщины, ширина просветов 
между досками обрешетки ока-
залась больше установленных 
нормативами. Сходная ситуация 
оказалась еще в двух домах. По 
словам жильцов, в одном отре-

монтированная абы как крыша 
уже потекла. Только в четвертом 
доме ремонт сделан удовлетво-
рительно. Заказчиком проведе-
ния ремонтных работ во всех 
случаях выступал региональный 
оператор — областной фонд капи-
тального ремонта.

Директор фонда Сергей Важ-
нов сообщил, что жильцы трех 
домов не подписали документы 
о приеме выполненных работ, 
поэтому оплата подрядным ор-
ганизациям не будет произво-
диться до тех пор, пока они не 
переделают ремонт. Если этого 

не произойдет, будут искать дру-
гого подрядчика.

Между тем строители, уча-
ствовавшие в капремонте и сде-
лавшие его добросовестно, жалу-
ются, что и с ними до сих пор не 
расплатились. По данным мини-
стерства строительства и ЖКХ, в 

настоящее время оплачена толь-
ко половина сделанных работ.

— Мы отремонтировали три 
дома в городе Ртищево, жильцы 
довольны, все документы подпи-
саны, но деньги за капремонт из 
областного фонда нам так и не пе-
речислили, — рассказала предста-
витель строительной организа-
ции Людмила Сосинцева.

В свою очередь, в министер-
стве строительства объясняют 
задержки выплат сложным по-
рядком согласования выполнен-
ных работ, который был принят, 
чтобы предотвратить возмож-
ное хищение средств собствен-
ников. Еще одна причина за-
держки выплат — в связи с нача-
лом работы программы капре-
монта правомерность расходо-
вания средств собственников 
проверяют все контролирую-
щие структуры: от полиции до 
жилищной инспекции.

Общественница Ольга Коргу-
нова рассказала о ситуации с од-
ним из домов на улице Некрасова 
в Саратове, где в октябре про-

шлого года была капитально от-
ремонтирована крыша, и в этом 
же месяце муниципальные чи-
новники… признали это здание 
аварийным и подлежащим сносу. 
К сожалению, эта ситуация дале-
ко не уникальна. Две недели на-
зад в номере от 2 февраля «Эко-

номика Поволжья» уже писала, 
что в прошлом году в Ульяновске 
за счет средств собственников 
был проведен ремонт в 35 домах 
на сумму более 36 миллионов 
рублей. Сейчас эти дома находят-
ся под угрозой сноса.

Министр строительства и 
ЖКХ Дмитрий Тепин назвал по-
добный случай в Саратове «вопи-
ющим» и пообещал разобраться с 
ним. В то же время такие факты в 
скором времени могут приобре-
сти массовый характер. Дело в 
том, что в программу капиталь-
ного ремонта вошли дома, износ 

конструкций которых превыша-
ет 70 процентов. Всего в регионе 
более двух с половиной тысяч та-
ких строений, причем по област-
ной программе капитально отре-
монтировать их должны в бли-
жайшие годы. Однако зачастую, 
как считают специалисты, ре-
монтировать такое жилье просто 
бессмысленно из-за его высокого 
износа. Получается, средства с 
общего счета регионального опе-
ратора капремонта, куда посту-
пают платежи горожан, могут 
быть израсходованы впустую.

Только теперь, год спустя, по-
сле того как саратовцы начали 
оплачивать капремонт из своего 
кармана, в областную думу вне-
сен законопроект, по которому 
такие дома предлагается исклю-
чить из региональной программы 
капремонта. Однако в этом слу-
чае по Жилищному кодексу муни-
ципальные власти должны будут в 
течение полугода определиться, 
что делать с таким жильем даль-
ше: проводить реконструкцию 
или признать дом аварийным и 
сносить. Между тем пока меха-
низма расселения домов, при-
знанных аварийными после 1 ян-
варя 2012 года, не существует.

Одна из них работала 
проводником в поезде. 
Каждый раз из рейса ее 

встречали незнакомые лица и 
требовали вернуть долг. Хотя 
женщина полагала, что погасила 
кредит в 14 тысяч рублей, но ей 
насчитали просрочку по плате-
жам. Загнанная в угол заемщица 
вынуждена была уволиться с по-
стоянного места работы. По ме-
сту жительства расклеивали ли-
стовки с ее фотографией и оскор-
бительными подписями.

Подобный террор продолжал-
ся несколько месяцев. Примеча-
тельно, что кредитная организа-

ция, где пензячка брала деньги, в 
одностороннем порядке переда-
ла ее договор другой организа-
ции, которая приобретает «пло-
хие долги». Запрет на подобные 
действия мог бы существенно 
снизить социальную напряжен-
ность.

Когда в Пензе активно велось 
обсуждение готовящихся попра-
вок, неизвестные расписали чер-
ной краской несколько подъез-
дов. Они требовали вернуть долг 
конкретных граждан, указывая 
их имена и фамилии. Примеча-
тельно, что в отдельных случаях 
названный человек по адресу, где 
было испорчено общедомовое 
имущество, не проживал.

Депутаты Госсобрания Баш-
кортостана предлагают также 
внести поправки в федеральные 
законы «О лицензировании от-
дельных видов деятельности» и 
«О микрофинансовой деятельно-
сти и микрофинансовых органи-
зациях». Они считают необходи-
мым ввести лицензирование для 
МФО, это помогло бы упорядо-
чить их деятельность и защитить 
население от недобросовестных 
предпринимателей, применяю-
щих ростовщические проценты.

По данным рабочей группы, ко-
торая анализировала ситуацию в 

Башкортостане, в прошлом году 
МФО выдали кредитов на сумму 
около двух миллиардов рублей. 
Львиная доля этого рынка являет-
ся нелегальной. Предприниматели 
научились обходить запреты, ко-
торые существуют для МФО. Так, 
по закону микрозаем не может 

превышать миллиона рублей. Но 
если кредитный договор оформлен 
от имени сотрудника МФО, закон 
вроде бы и не нарушен, поскольку 
каждый волен давать в долг любую 
сумму под любые проценты.

— Если микрофинансовые ор-
ганизации в обязательном по-

рядке лицензировать, то за ни-
ми будет осуществляться кон-
троль как со стороны Банка Рос-
сии, так и со стороны правоох-
ранительных органов, — пояс-
нил председатель Госсобрания 
Башкортостана Константин 
Толкачев.
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АКТИВНОСТЬ БИЗНЕСА

В Нижегородской области 
появится свиноводческий 
комплекс стоимостью 
3 миллиарда рублей 
Правительство Нижегородской области и компания 
«ННПП» (подразделение норвежской RBPI) подписали 
соглашение, в рамках которого в регионе планируется 
создать новый свиноводческий комплекс стоимостью 
3 миллиарда рублей. На предприятии появятся 150 рабо-
чих мест. «Если на сегодня сельхозпредприятия Нижего-
родской области обеспечивают регион свининой лишь 
на 40 процентов, то по окончании реализации этого про-
екта в 2017 году мы будем обеспечены свининой более 
чем на 100 процентов. Неслучайно с точки зрения логи-
стики был выбран Большемурашкинский район, кото-
рый недалеко от Вада, где расположен первый комплекс 
инвестора, и Чернышихинского мясокомбината», — зая-
вил министр сельского хозяйства региона Алексей Мо-
розов. Ранее компания вложила около 1,8 миллиарда 
рублей в строительства хозяйства в Вадском районе, где 
уже трудятся 165 человек.

«Автокомпонент» будет 
выпускать кресла 
для стадионов к ЧМ-2018
Группа компаний «Автокомпонент» — разработчик и 
производитель пластиковых деталей интерьера и эксте-
рьера для автопрома — запустила в Самарской области 
серийное производство антивандальных кресел для 
спортивных стадионов, в том числе строящихся к чемпи-
онату мира по футболу 2018 года. Для этого будут созда-
ны соответствующая инфраструктура и новые рабочие 
места. Планируемые объемы производства — 200 тысяч 
сидений в год, суммарные инвестиции — 500 тысяч евро. 
Данные конструкции уже одобрены FIFA, подобными 
креслами оснащены стадионы по всему миру. Проект ре-
ализуется альянсом трех компаний, в который кроме 
«Автокомпонента» входят немецкая Stechert (произво-
дитель сидений, в проекте обеспечивает дизайн и техно-
логию) и московская «Магнум» (занимается спортивны-
ми строительными технологиями, в проекте отвечает за 
сотрудничество с компанией Stechert, монтаж и установ-
ку сидений, а также сбыт готовой продукции в России). 
«Автокомпонент» в рамках альянса будет производить 
пластиковые части, сборку, упаковку и отгрузку кресел. 
Металлические компоненты кресел планируется заку-
пать у российского производителя.

В 2016 году на «Авиастар-
СП» установят интерьер 
в 11 самолетах 
Sukhoi Superjet 100
Компания «Авиастар-СП» уже выполнила работу на пер-
вом авиалайнере для «Аэрофлота». Прибытие на улья-
новский авиазавод следующего Sukhoi Superjet 100 (SSJ 
100) ожидается к концу февраля. На первом в этом году 
SSJ 100 специалисты предприятия установили гардеро-
бы, перегородки, кухонные и туалетные модули, пасса-
жирские кресла и кресла для бортпроводников, средства 
противопожарной безопасности и аварийно-спасатель-
ное оборудование. После на летно-испытательной стан-
ции проведена отработка системы кондиционирования 
воздуха авиалайнера при работающей вспомогательной 
силовой установке. 8 февраля лайнер успешно совершил 
перелет из Ульяновска на аэродром в городе Жуковском 
для последующей передачи заказчику. Сегодня на 
«Авиастар-СП» ведется работа по реализации сразу не-
скольких крупных проектов. На предприятии в рамках 
госконтракта для Министерства обороны РФ строятся 
тяжелые военно-транспортные самолеты Ил-76МД-90А, 
ведется стыковка планера первого российского топливо-
заправщика Ил-78М-90А. Также ульяновские самолето-
строители принимают активное участие в кооперации 
по созданию перспективного пассажирского самолета 
МС-21.

«Транснефть» и Татарстан 
подписали соглашение 
о сотрудничестве
Подписи под документом поставили президент Респу-
блики Татарстан (РТ) Рустам Минниханов и президент 
АК «Транснефть» Николай Токарев. «Ежегодный объем 
поставок продукции предприятиями республики в адрес 
предприятий «Транснефть» составляет около 20 милли-
ардов рублей. «Транснефть-Прикамье» — одно из базо-
вых бюджетообразующих предприятий РТ, принимает 
участие в реализации республиканских социальных 
проектов», — отметил Рустам Минниханов. По его сло-
вам, подписанное соглашение направлено на реализа-
цию общих планов по развитию долгосрочного сотруд-
ничества предприятий Татарстана с одной из ключевых 
компаний России. «Надеюсь, что подписанный документ 
будет отвечать задачам, которые стоят перед Татарста-
ном и «Транснефтью», а также в целом перед Россией. В 
рамках документа предусмотрены конкретные меропри-
ятия, меры ответственности сторон за принятые реше-
ния, — заявил, в свою очередь, Николай Токарев. — За про-
шедший год в бюджет Татарстана от компании поступи-
ло 1,5 миллиарда рублей налоговых отчислений. Это 
меньше, чем раньше, но все равно серьезные средства».

По сообщениям корреспондентов «РГ»

А КАК У СОСЕДЕЙ?
На незаконные действия коллекторов жители Республики Татарстан (РТ) теперь могут пожаловаться в 
Общественную палату (ОП) региона, где открылся центр защиты граждан: пострадавшим предложат бес-
платную юридическую помощь. Однако, как отмечают инициаторы, обращение должников за помощью не 
освободит их от погашения кредитов.
Как прокомментировал автор идеи, председатель татарстанского отделения Ассоциации юристов России 
Ильнар Гирфанов, специалисты обещают дать практические советы гражданам, которым угрожали физи-
ческой расправой или уничтожением имущества, одолевали звонками в ночное время и выходные дни, чьих 
родственников и друзей запугивали. Юристы, накопившие достаточно опыта в этом вопросе, готовы подска-
зать, как собрать доказательства, подтверждающие незаконные действия коллекторов, и как привлечь их к 
ответственности, вплоть до уголовной.
По его словам, жизнь показывает, что под удар коллекторов попадает не только сам заемщик, но и близкие ему 
люди, с которых требуют денег, а это незаконно. Возвращать кредиты должен сам заемщик и его поручители.
— Как правило, проблемы с выплатами наступают прежде всего у тех граждан, которые обращаются в ми-
крофинансовые организации, — говорит Ильнар Гирфанов. — Они берут в долг небольшие суммы, а возвращать 
приходится в пять и даже десять раз больше. Но если человек решился взять в долг, это значит, у него уже 
были финансовые трудности. Как он может вернуть сумму, в несколько раз превышающую заем?
Авторы инициативы пока не могут сказать, будет ли востребовано их предложение, так как никакой ста-
тистики, сколько человек пострадало от действий коллекторов, не ведется.
Центр защиты граждан от незаконных действий коллекторов при Общественной палате РТ будет вести 
прием граждан по понедельникам с 11.00 до 13.00. Телефон приемной ОП РТ (843) 567-80-99.

Подготовил Светлана Брайловская, Казань

КСТАТИ
По оценке Ассоциации по защите 
прав потребителей, на сегодня в 
России количество выданных на-
селению кредитов превысило 75 
миллионов, а их общая сумма пе-
ревалила за девять триллионов 
рублей. При этом каждый девя-
тый выданный кредит имеет 
задержку по выплате. Почти по-
ловина просроченной задолжен-
ности в России передана на взы-
скание через коллекторские 
агентства.

Поправка на долг
17
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 Оплата подрядчикам не будет производиться, 
пока они не переделают ремонт. Если этого 
не произойдет, фонд займется поисками другого 
подрядчика

МНЕНИЕ

Дмитрий Тепин,
министр строительства и ЖКХ Саратовской области:

— Если подрядные организации в краткий срок не устранят брак в своей ра-
боте, фонд расторгнет с ними договоры и обратится в суд, а на эти дома бу-
дут привлечены другие подрядные организации. Аванс по программе кап-
ремонта решено не выплачивать, деньги перечисляются по результату, та-
ким образом, подрядные организации за плохую работу накажут сами се-
бя. В настоящее время все подрядчики обещают устранить нарушения в 
оговоренные договорами сроки.

ЖКХ Капремонт каждого четвертого дома признан 
неудовлетворительным

Протечка в программе

У подрядчиков есть масса спосо-
бов сэкономить на ремонте, а 
чтобы этого не случилось, контро-
лировать ход работ должны и 
жильцы.
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258
ТЫСЯЧ
рублей долга простили епархии 
бизнесмены церкви в обмен на 
молитвы.
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Кресла на стадионах к ЧМ-2018 будут гораздо удобнее тех, 
что установлены на большинстве арен в России.
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Пульс 
регионов

УльянОвск

сАРАТОв

сАРАнск кАЗАнь

ИЖЕвск

ЧЕБОксАРЫ

Нижний Новгород

Ульяновск

Казань

Киров

Пермь

Уфа

Оренбург

Самара

Пенза

Саранск

Саратов

Ижевск

Йошкар-Ола

Чебоксары

165  
млн кУБОмЕТРОв 
дРЕвЕсИнЫ 
сОсРЕдОТОЧЕнО  
в лЕсАх 
УльянОвскОй 
ОБлАсТИ.

нА10,6%  
БОльшЕ элЕкТРОэнЕРгИИ,  
ЧЕм в АнАлОгИЧнЫй ПЕРИОд ПРОшлОгО гОдА, 
вЫРАБОТАлИ элЕкТРОсТАнцИИ  
энЕРгОсИсТЕмЫ сАРАТОвскОй ОБлАсТИ  
в янвАРЕ 2016 гОдА - 4081,8 млн кИлОвАТТ- 
ЧАсОв. ПРИ эТОм ПОТРЕБлЕнИЕ энЕРгИИ 
снИЗИлОсь нА 2,8%. ИЗБЫТОк элЕкТРОэнЕРгИИ 
ПЕРЕдАвАлся ПО мЕЖсИсТЕмнЫм лИнИям  
элЕкТРОПЕРЕдАЧИ в сОсЕднИЕ энЕРгОсИсТЕмЫ. 

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru

19 февраля 2016
пятница № 23 (23.856)

Переход  
на газ тормозит 
нехватка 
заправок
На этой неделе в Нижнем 
Новгороде состоялось 
совещание по развитию 
рынка газомоторной техники.

Ева ШтЕрлЕ �

Его провел полпред  Президента 
РФ в Приволжском федеральном окру-
ге Михаил Бабич. В своем выступлении 
он отметил, что регионы ПФО являют-
ся одними из наиболее активных участ-
ников реализации поставленной в 2013 
году главой государства задачи по рас-
ширению использования газа в качестве 
моторного топлива. Так, из 14 субъек-
тов, входящих в состав округа, в 13 при-
няты соответствующие региональные 
программы. По словам Бабича, в По-
волжье реализуются различные меры 
господдержки для организаций, кото-
рые используют технику на ГМТ и раз-
вивают газозаправочную инфраструк-
туру: преимущество при размещении 
госзаказов на перевозку пассажиров, 
снижение транспортного налога или 
освобождение от его уплаты, предостав-
ление земельных участков для объектов 
газомоторной инфраструктуры без про-
ведения торгов.

Серьезная поддержка оказывается 
на федеральном уровне. Так, в рамках 
программы государственного субси-
дирования приобретения автобусов и 
техники для ЖКХ в 2014 - 2015 годах 
регионам ПФО выделены субсидии в 
размере 3,2 млрд рублей на приобрете-
ние 1570 единиц техники. Как отметил 
Михаил Бабич, эта сумма составляет 
более половины всего объема федераль-
ного субсидирования. Помимо этого, 
значительная часть техники приобре-
тается на коммерческой основе. При 
этом темпы перевода автомобилей на 
газ все равно остаются недостаточно  
высокими.

- Достигнутые на сегодняшний день 
показатели пока не соответствуют це-
левым ориентирам по переводу на газ 
автотранспорта и транспорта ЖКХ, но 
мы уже сегодня видим, что эта задача 
выполнима даже в современных слож-
ных экономических условиях, - заявил 
полпред.

Напомним, правительством России 
установлены целевые ориентиры, кото-
рые предполагают к 2020 году перевод 
50% пассажирских автобусов и техники 
ЖКХ на ГМТ в городах-миллионниках, 
30% - в городах с населением более 300 
тыс. человек, 10% - в городах с населени-
ем более 100 тыс. человек.

Среди причин, сдерживающих раз-
витие рынка ГМТ, полпред Михаил Ба-
бич назвал слабо развитую инфраструк-
туру для обслуживания газомоторной 
техники.

- В регионах округа расположено 62 
станции для заправки автомобилей сжа-
тым природным газом, что составляет 
четверть общероссийского количества. 
До конца 2016 года планируется строи-
тельство еще 24 новых станций. Одна-
ко, по информации Минтранса России, 
уже на данный момент к этому объему 
дополнительно требуется не менее 49 
газовых заправок, - сказал он. 

Кроме того, сдерживающим факто-
ром является более высокая стоимость 
техники, работающей на сжатом газе, 
- на 15 - 30%. Однако, как отметил Ба-
бич, экономические расчеты и практика 
использования показывают, что благо-
даря экономии за счет снижения затрат 
на топливо она окупается за 1,5 - 2 года. 
Похожие доводы в своем докладе при-
вел председатель правления ПАО «Газ-
пром» Алексей Миллер. По его мнению, 
отрасль имеет хорошие перспективы 
для развития благодаря экономичности, 
экологичности и безопасности компри-
мированного природного газа. 

Чувашию посетил заместитель министра 
экономического развития РФ Олег Фо-
мичев. В программу пребывания гостя в 
республике вошло посещение объектов 
инновационной инфраструктуры - Центра 
молодежного инновационного творче-
ства (ЦМИТ) и Центра прототипирования 
инновационных разработок в области 
машиностроения (ЦП). 
Директор ЦП Чувашии Валерий Еленкин 
презентовал гостю производственные 
и научно-лабораторные структуры цен-
тра с уникальным парком станочного 
и научно-исследовательского оборудо-
вания. Также он подчеркнул, что про-
тотипирование применяется на этапе 
выполнения опытной разработки и соз-
дания нового устройства для испытания 
функциональных свойств изделия. Имея 
в распоряжении уникальное металло 
обрабатывающее и вакуумное оборудо-
вание, специалисты центра изготавлива-
ют изделия с высокой степенью сложно-
сти, точности и многофункциональными 
свойствами. Это органично вписывается 
в выбранные направления деятельности 
учреждения - стать для промышленных 
предприятий малого и среднего бизнеса 
республики технологическим полигоном 
при создании нового изделия.
В лаборатории 3D-моделирования ЦМИТ 
Фомичеву рассказали о выполненной ра-
боте по проекту памятника первому ли-
нейному кораблю России «Полтава», ко-
торый в настоящее время установлен на 
набережной Невы в Санкт-Петербурге, и 
продемонстрировали 3D-прототип транс-
форматора, который выполняется по за-
казу одного из предприятий республики. 
В лаборатории моделирования его также 
познакомили с разработками в области 
робототехники и 3D-прототипирования. 
Кроме этого, Олег Фомичев осмотрел 
производственный цех, где расположено 
оборудование для создания на террито-
рии ЦМИТа опытных образцов. 

В Татарстане введен в эксплуатацию завод 
«Аммоний». Комплекс по производству ам-
миака, метанола и гранулированного кар-
бамида создан на базе бывшего завода по 
производству минеральных удобрений в 
городе Менделеевск. Проблем со сбытом 
продукции у предприятия возникнуть не 
должно: первые договоры на поставки были 
подписаны еще в 2010 году, после заключе-
ния контракта на строительство комплекса с 
консорциумом иностранных компаний в со-
ставе японских Mitsubishi Heavy Industries и 
Sojitz Corporation, а также китайской CNCEC. 
Объем инвестиций в проект - 1,4 млрд дол-
ларов, срок окупаемости - 14,5 лет. 

Портал Agro2b.ru оценил доступность мяса 
птицы в регионах. Лидером  «куриного» 
рейтинга стала Республика Мордовия. Ку-
пить килограмм куриного мяса в РБ сейчас 
можно за 107,8 рубля. Для сравнения: в 
Ульяновской области покупка килограмма 
мяса курицы обойдется в 115,67 рубля. В 
среднем по России за 2015 год куриное 
мясо подешевело на 6%. Специалисты объ-
ясняют снижение цен на курятину увеличе-
нием поголовья птицы. Аналитики портала 
отмечают следующую тенденцию: на птицу 
все чаще переходят животноводческие хо-
зяйства, которые не в состоянии поддер-
живать рентабельность производства.

В Удмуртии продолжается строительство 
нового моста через Каму. Как сообщает 
правительство республики, основной объ-
ем работ уже выполнен. Согласно графику, 
в середине апреля строители завершат 
надвижку моста. По проекту необходимо 
также сделать 15 километров подъездных 
путей. На половине участков земляное 
полотно уже отсыпано. Ввод объекта в 
эксплуатацию запланирован на сентябрь 
текущего года. Напомним, строительство 
моста через Каму - это первый региональ-
ный концессионный проект в России. Он 
уникален еще и тем, что доля государствен-
ных средств в его реализации составляет 
менее 40%.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

Кадастровым инженером Кузнецовой 
Еленой Владимировной,  адрес: Ульяновская 
область, р.п. Радищево, ул. Почтовая,  д. 7,  
т. 89278221860, адрес электронной почты: kucne-
zova32@mail. ru, подготовлен проект межевания  
земельного  участка,  образованного  путем 
выдела  из земельного участ ка с кадастровым 
номером  73:12:010801:1, расположенного по 
адресу: Ульяновская область, Павловский район, 
СХПК «Холстовский». Заказчиком работ по 
подготовке проекта межевания земельного 
участка является гр. Невайкин  Владислав 
Николаевич,   адрес: Ульяновская область, 
Павловский район, с. Новая Алексеевка, ул. 
Новая,  д. 30,  т. 89372799938.

С проектом межевания земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: Ульяновская 
область, р.п. Радищево, ул. Почтовая, д. 7  в 
течение тридцати календарных дней со дня 
опубликования настоящего извещения.

Обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ образуемого 
земельного участка, выделяемого в счет 
земельных долей, направлять в письменной 
форме в течение тридцати календарных 
дней со дня опубликования настоящего 
извещения в письменной форме по адресу: 
433910, Ульяновская область, р.п. Радищево, 
ул. Почтовая, д. 7, 432030, Ульяновская обл., 
г. Ульяновск,  ул. Юности, д. 5 (филиал ФГБУ 
«ФКП  Росреестра» по Ульяновской области). 

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Кадастровым инженером Кузнецовой Еленой Владимировной,  адрес: Ульяновская область, 

р.п. Радищево, ул. Почтовая,  д. 7, т. 89278221860, адрес электронной почты:  kucnezova32@mail.ru,  
подготовлен проект межевания 3 земельных  участков,  образованных  путем выдела   из земельного участ-
ка с кадастровым номером 73:13:010901:1, расположенного по адресу: Ульяновская область, Радищевский  
район, СПК «Дружба». 

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного участка является гр. Новиков 
Павел Юрьевич,  адрес: Ульяновская область, Радищевский район, р.п. Радищево, ул. Ленина д. 53а,  
т. 89378817478.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ульяновская область, 
р.п. Радищево, ул. Почтовая, д. 7  со дня опубликования настоящего извещения в течение тридцати 
календарных дней.

Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ образуемого земельного 
участка, выделяемого в счет земельной доли, направлять в письменной форме в течение тридцати 
календарных дней со дня опубликования настоящего извещения в письменной форме по адресу: 433910, 
Ульяновская область, р.п. Радищево, ул. Почтовая, д. 7 или 432030, Ульяновская обл.,  г. Ульяновск,  ул. 
Юности, д. 5 (филиал ФГБУ «ФКП  Росреестра» по Ульяновской области). 
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Организатор торгов - конкурсный управляющий Областное государствен-
ное унитарное сельскохозяйственное предприятие совхоз имени А. Матросова 
(далее ОГУСП совхоз имени А. Матросова) Булюсин Максим Германович (ИНН 
631900163527, СНИЛС 02567272559, адрес для корреспонденции: 443080, г. Сама-
ра, ул. Революционная, д. 70, литер 2, оф. 414, член Ассоциации «Сибирская меж-
региональная саморегулируемая организация арбитражных управляющих» (ИНН 
5406240676, ОГРН 1025402478980, 644122, г. Омск, ул. 5-й Армии, д. 4, оф. 1) со-
общает о результатах проведения 19.01.2016 г. в 12.00  первых открытых торгов в 
форме аукциона в электронной форме на электронной площадке ООО «Аукционы 
Сибири» (http://www.ausib.ru), которое является оператором электронной пло-
щадки, далее - ОЭП, по продаже следующего имущества ОГУСП «Совхоз имени А. 
Матросова» (ОГРН 1027301487388, ИНН 7303004511, адрес 433327, Ульяновская 
область, г. Ульяновск, с. Баратаевка, ул. Герасимова, д. 5а.  Решением Арбитражного 
суда Ульяновской области  от 6 февраля 2014 г.  по делу № А72-4833/20134  от-
крыта процедура конкурсного производства, конкурсным управляющим назначен 
Булюсин МГ.). Торги признаны несостоявшимися по причине отсутствия заявок.  
Повторные открытые торги в форме аукциона назначены на 01.04.2016 г. В 12.00 
на электронной площадке - ООО «Аукционы Сибири» (http://www.ausib.ru). Лот 
№ 1. Предприятие как имущественный комплекс Областного государственного 
унитарного  сельскохозяйственного предприятия «Совхоз имени А. Матросова» 
ОГРН: 1027301487388 дата присвоения 04.12.2002 г., адрес: Российская Федерация, 
Ульяновская область, г. Ульяновск, село Баратаевка, ул. Герасимова, д. 5а в составе: 
на праве хозяйственного ведения:

1) Кад. № 73:19:071901:90, Коровник, назначение: нежилое, площадь 3 281,61 
кв. м, количество этажей: 1, инв. № 498 лит. Б-Б4, б-б4., Ульяновская область,  
г. Ульяновск, с. Баратаевка, ул. Мира, д. 200.

2) Кад. № 73:19:071901:91, Коровник, назначение: нежилое, площадь 1 008,44 
кв. м, количество этажей: 1, инв. № 498, лит. А,а,а1, Ульяновская область, г. Улья-
новск, с. Баратаевка, ул. Мира, д. 200. 

3) Кад. № 73:19:071601:474, Коровник №1, назначение: нежилое, площадь 
845,5 м2, количество этажей: 1, инв. № 73:401:002:001740560, лит. 2,2-1,2-2,2-3, 
Ульяновская область, г. Ульяновск, с. Арское. 

4) Кад. № 73:19:071601:473, Коровник №2, назначение: нежилое, пло-
щадь 937,8 кв. м, количество этажей: 1, инв. № 73:401:002:001740510, лит. 4,4-1, 
Ульяновская область, г. Ульяновск, ул. с. Кротовка. 

5) Кад. № 73:19:071601:473, Здание молодняка, назначение: нежилое, пло-
щадь 1 008,3 кв. м, количество этажей: 1, инв. № 73:401:002:001741060, лит. 1,1-1,1-2, 
Ульяновская область, г. Ульяновск, с. Арское. 

6) Кад. № 73:19:071902:827, Асфальтированная площадка (ток), назначение: 
нежилое, площадь застройки 3 771,5 кв. м, инв. № 73:401:002:001758240, лит. II, 
Ульяновская область, г. Ульяновск, с. Баратаевка, 330 м на северо-запад от админи-
стративного здания по ул. Герасимова, 5а. 

7) Кад. № 73:19:071902:828, Стоянка тракторов, назначение: стоянка 
тракторов, площадь застройки 2 503,5 кв. м, инв. № 73:401:002:001758240, лит. I, 
Ульяновская область, МО «г. Ульяновск», с. Баратаевка, 330 м на северо-запад от 
административного здания по ул. Герасимова, 5а. 

на праве постоянного (бессрочного) пользования:
8) Кад. № 73:19:072501:167, Земельный участок, категория земель: земли 

сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельско-
хозяйственного производства, общая площадь 19 319 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 1 400 м по направ-
лению на запад от ориентира - административное здание в с. Баратаевка, ул. Гера-
симова, д. 5а. 

9) Кад. № 73:19:071902:379, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельско-
хозяйственного производства, общая площадь 86 744 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», с. Баратаевка, в 330 м по направлению на северо-запад от 
ориентира - административное здание по ул. Герасимова, д. 5а. 

10) Кад. № 73:19:072501:173, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельско-
хозяйственного производства, общая площадь 40 079 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», на расстоянии 1 000 м 
по направлению на юго-восток ориентира - храм в с. Арское по ул. Мира, д. 12. 

11) Кад. № 73:19:072501:182, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, общая площадь 6 037 873 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 2 500 м по направлению 
на юг от ориентира - административное здание в с. Баратаевка, ул. Герасимова, д. 5а. 

12) Кад. № 73:19:072501:179, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельско-
хозяйственного производства, общая площадь 10 731 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 500 м по направле-
нию на юго-запад от ориентира - школа в с. Кротовка, по ул. Центральная, д. 6. 

13) Кад. № 73:19:071902:381, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельско-
хозяйственного производства, общая площадь 333 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», в 500 м по направлению на северо-восток от администра-
тивного здания в с. Баратаевка по ул. Герасимова, д. 5а. 

14) Кад. № 73:19:072501:175, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, общая площадь 782 670 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 500 м по направле-
нию на запад от ориентира - храм в с. Арское  по ул. Мира, д. 12. 

15) Кад. № 73:19:071601:242, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохозяй-
ственного производства, общая площадь 186 кв. м, Ульяновская область, МО «город 
Ульяновск», с. Арское, на расстоянии 350 м по направлению на северо-восток от 
ориентира - храм по ул. Мира, дом 12. 

16) Кад. № 73:19:072501:178, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, общая площадь 110 293 кв. м, Ульяновская область, 
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», на расстоянии 600 м 
по направлению на северо-запад от ориентира - школа в с. Кротовка по ул. Цен-
тральная, дом 6. 

17) Кад. № 73:19:072501:170, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, общая площадь 992 196 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 1 500 м по направле-
нию на юго-восток от ориентира - школа в с. Кротовка по ул. Центральная, дом 6. 

18) Кад. № 73:19:071901:76, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельско-
хозяйственного производства, общая площадь 725 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», в 300 м по направлению на юго-восток от ориентира - мо-
лочный комплекс в с. Баратаевка. 

19) Кад. № 73:19:072501:165, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, общая площадь 1 298 198 кв. м, Ульяновская область, 
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 1 400 м по направ-
лению на северо-восток от ориентира - административное здание в с. Баратаевка, 
ул. Герасимова, д. 5а. 

20) Кад. № 73:19:071701:628, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельско-
хозяйственного производства, общая площадь 3 222 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», на расстоянии 500 м по направлению на северо-восток от 
ориентира - школа в с. Кротовка по ул. Центральная, д. 6. 

21) Кад. № 73:19:072501:171, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, общая площадь 1 650 289 кв. м, Ульяновская область, 
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 2 500 м по направле-
нию на запад от ориентира - храм в с. Арское по ул. Мира, д. 12. 

22) Кад. № 73:19:072501:169, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, общая площадь 7 178 600 кв. м, Ульяновская область, 
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 2 500 м по направле-
нию на юго-восток от ориентира - школа в с. Кротовка, по ул. Центральная, д. 6. 

23) Кад. № 73:19:072501:176, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, общая площадь 879 771 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 600 м по направле-
нию на запад от ориентира - д. Погребы. 

24) Кад. № 73:19:071901:74, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельско-
хозяйственного производства, общая площадь 83 118 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», в 1 300 м по направлению на юго-запад от ориентира - ад-
министративное здание в с. Баратаевка по ул. Герасимова, д. 5а. 

25) Кад. № 73:19:072501:177, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельско-
хозяйственного производства, общая площадь 77 060кв.  м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 1 800 м по направ-
лению на северо-восток от ориентира - административное здание в с. Баратаевка 
по ул. Герасимова, д. 5а. 

26) Кад. № 73:19:071902:380, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельско-
хозяйственного производства, общая площадь 392 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», с. Баратаевка, ул. Герасимова, д. 5а. 

27) Кад. № 73:19:072501:174, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, общая площадь 11 135 348 кв. м, Ульяновская область, 
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 3 300 м по направле-
нию на юго-запад от ориентира - храм в с. Арское по ул. Мира, д. 12. 

28) Кад. № 73:19:071901:73, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, общая площадь 129 212 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», в 2 000 м по направлению на запад от ориентира - админи-
стративное здание в с. Баратаевка по ул. Герасимова, д. 5а. 

29) Кад. № 73:19:072501:181, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, общая площадь 100 271 кв. м, Ульяновская область, го-
род Ульяновск, в границах ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 1 900 м южнее 217 
километрового указателя автодороги «Саранск - Сурское - Ульяновск». 

30) Кад. № 73:19:072501:168, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, общая площадь 15 114 474 кв. м, Ульяновская область, 
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 1 500 м по направле-
нию на север от сел: Кротовка, Арское, Погребы. 

31) Кад. № 73:19:071901:75, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельско-
хозяйственного производства, общая площадь 750 кв. м, Ульяновская область,  
МО «город Ульяновск», в 200 м по направлению на юг от ориентира - «Молочный 
комплекс» в с. Баратаевка. 

32) Кад. № 73:19:072501:172, Земельный участок, категория земель: земли 
сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, общая площадь 1 492 366 кв. м, Ульяновская область, 
МО «город Ульяновск», ОГУСП «Совхоз им А. Матросова», в 750 м по направле-
нию на юго-запад от ориентира - школа в с. Кротовка по ул. Центральная, д. 6.

Начальная стоимость лота № 1 - 363 061 800 рублей. Узнать подробнее о со-
ставе  имущественного комплекса, его местонахождении, состоянии и условиях тор-
гов можно на сайте ОЭП, а также по адресу: 443080, г. Самара, ул. Революционная, 
д. 70, лит. 2, оф. 414 с 09.00 до 16.00 в рабочие дни. Подать заявку на участие в от-
крытых торгах с приложением к ней необходимых документов, которая должна со-
ответствовать требованиям, установленным п. 11 ст. 110 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)», а также Приказом Минэкономразвития РФ от 15.02.2010 г. № 54, 
можно на сайте ОЭП с 24.02.2016 г. с 10.00  (МСК) по 31.03.2016 г. до 15.00  (МСК).   
Задаток оплачивается  до подачи заявки на участие в торгах в размере 20 % от на-
чальной стоимости имущества  на расчетный счет организатора торгов по следую-
щим реквизитам: ИП Булюсин Максим Германович, р/с № 40802810154400030489, 
БИК 043601607, к/с № 30101810200000000607 в Поволжском банке ОАО «Сбер-
банк России» г. Самара.   Задаток считается оплаченным с момента поступления 
денежных средств на расчетный счет организатора торгов.  Внесенный задаток не 
возвращается победителю торгов и засчитывается в стоимость купленного имуще-
ства. Факт оплаты задатка подтверждается выпиской с расчетного счета  органи-
затора торгов о поступлении денежных средств. Внесенный задаток в  течение 30 
(тридцати) дней  с момента заключения договора купли-продажи имущества долж-
ника  перечисляется  на расчетный счет должника. Шаг аукциона - 5%. Подведение 
результатов торгов состоится в день их проведения, не позднее чем через три часа 
после окончания торгов на сайте ООО «Аукционы Сибири»: http://www.ausib.ru. 
Победителем открытых торгов признается  участник торгов, предложивший макси-
мальную цену имущества должника. Договор купли-продажи заключается между 
ОГУСП «Совхоз имени А. Матросова»  и покупателем не позднее 10 (Десяти) дней 
с даты подписания протокола о результатах проведения торгов. Оплата имущества 
производится покупателем в течение 30 (тридцати) дней с момента заключения 
договора купли-продажи имущества должника путем внесения денежных средств 
на расчетный счет должника в размере продажной цены имущества, указанной в 
договоре купли-продажи имущества. Факт оплаты имущества подтверждается вы-
пиской с расчетного счета должника  о поступлении денежных средств в размере и 
в сроки, указанные в договоре купли-продажи имущества.

От истории -  
к современности: 
напряженная 
служба 
транспортной 
полиции  
на объектах 
железнодорожного 
транспорта.

Галина ГриГорЕнко  �

Вспомните художествен-
ные фильмы о событиях граж-
данской войны. Военные дей-
ствия, разгул бандитизма... Но 
жизненная необходимость за-
ставляла людей передвигаться 
по стране пешком, на лошадях, 
на поездах… 

Именно для обеспечения 
безопасности людей и грузов 
на железной дороге в эти годы 
и была создана транспорт-
ная милиция. Подписанный  
18 февраля 1919 года декрет 
«Об организации межведом-
ственной комиссии по охране 
железных дорог» послужил на-
чалом образования транспорт-
ной милиции. Позднее ее пол-
номочия были распространены 
на водные и воздушные пути 
сообщения, охрану путепрово-
дов, гидросооружений. Службе 
был придан особый статус, а 
18 февраля стал официальным 
Днем транспортной милиции 
России. 

Транспорт всегда является 
объектом повышенной опас-
ности, нередки случаи пере-
возки наркотиков, взрывчатых 
веществ, оружия. И в том что 
все мы имеем возможность 
свободно перемещаться по 
стране, есть огромная заслу-
га сотрудников транспортной 
милиции. По итогам работы 
в 2015 году раскрываемость 
преступлений сотрудниками 
отдела экономической безо-
пасности и противодействия 
коррупции Ульяновского ли-
нейного отделения МВД Рос-
сии на транспорте составила 
92,5 процента, сообщил в ин-
тервью «Ульяновской прав-
де» замначальника полиции 
Ульяновского ЛО МВД России 
на транспорте майор полиции 
Руслан Хасанов. И это притом 
что число зарегистрированных 
криминальных фактов в этом 
направлении неуклонно растет, 
уточнил начальник отдела ЭБ 
и ПК подполковник полиции 
Рамиль Абульханов.

От преступления  
к его «автору»

- Преступления, которые 
мы раскрываем, - размышля-
ет Хасанов, - несколько отли-
чаются от остальных. Если в 
уголовном розыске часто есть 
подозреваемый и надо лишь 
доказать его причастность к 
совершению противозаконных 
деяний, то у нас чаще всего есть 
факты нарушения бюджетной 
дисциплины, а тех, кто их со-
вершил, еще надо найти. Мы 
идем от преступления к его 
«автору».

Именно поэтому у сотруд-
ников отдела экономической 
безопасности редко бывают 
громкие и зрелищные задержа-
ния преступников. Да и сами 
криминальные авторитеты 
чаще всего не прячутся от пра-
восудия, а спокойно царствуют 
в роскошных кабинетах. До-
казать их вину бывает очень 
непросто. Для этого приходит-
ся изучать сотни документов, 
распутывать хитро сплетенные 
схемы обмана государства.

Скоро век как на посту

125 ОБРАщЕнИй гРАЖдАн 
ПОсТУПИлО в 2015 гОдУ в лИнЕйнЫй ОТдЕл. 
кАЖдОЕ вТОРОЕ сОдЕРЖАлО ИнФОРмАцИю 
О хИщЕнИях гРУЗОв И нАРУшЕнИях ЗАкОнА 
РАБОТнИкАмИ ЖЕлЕЗнОй дОРОгИ. 

У наших собеседников - 
большой опыт работы по этому 
направлению. В линейный от-
дел они пришли после солид-
ного стажа работы в террито-
риальных органах внутренних 
дел. Под началом подполков-
ника Абульханова - девять мо-
лодых сотрудников, средний 
возраст которых - 27 лет. Все 
имеют высшее образование, 
преимущественно юридиче-
ское. У некоторых - даже два 
высших: юридическое и эконо-
мическое. 

- Конечно, для расследо-
вания преступлений нужны 
прочные знания как совре-
менной экономики, так и за-
конодательной базы, - говорит 
майор полиции Хасанов. - Но 
экономику лучше изучать в 
вузе. А уже потом продолжить 
совершенствование знаний на 
практике. Это процесс, кото-
рый нельзя прекращать. 

Это мнение разделяет и 

Рамиль Абульханов: «Нам не-
обходимо постоянно учить-
ся. Появляются новые виды 
преступлений, связанные с 
финансовыми нарушениями, 
нецелевым использованием 
бюджетных средств, оказани-
ем населению услуг, которые 
не соответствуют требованиям 
государственных стандартов. 
Поэтому в отделе стало тра-
дицией проведение семинаров 
по изучению опыта коллег - 
транспортных полицейских из 
регионов как Поволжья, так и 
России. 

Балки «помолодели»
Несколько лет назад опе-

ративники отдела ЭБ и ПК 
успешно раскрыли  громкое 
преступление не только в мас-
штабе региона и Приволж-
ского федерального округа, 
но и России. Была пресечена 
деятельность организованной 
преступной группы, которая 
наладила реализацию контра-
фактных деталей для грузовых 
железнодорожных вагонов. 
Ловкие дельцы приобретали 
списанные по причине износа 
боковые рамы и надрессорные 
балки у железнодорожников, 
перебивали на них годы вы-
пуска заводом-изготовителем 
и заменяли их новыми. Ука-
занные детали впоследствии 
реализовывались собственни-

кам грузовых вагонов через 
различные депо. Причем не 
только в области, но и за ее 
пределами. В ходе расследова-
ния выяснилось, что в орбиту 
преступного замысла посте-
пенно включалось все больше 
регионов. Опасность престу-
пления состояла не только 
в причиненном государству 
ущербе размером около мил-
лиона рублей, но и в создан-
ной фигурантами дела угрозе 
нарушения безопасности дви-
жения. Изношенные детали 
могли попросту рассыпаться 
во время движения и привести 
к крушениям поездов. 

Цена сокрытия 
преступления

За 2015 год в следственный 
отдел передано 39 дел по ста-
тье 291 УК РФ «Дача взятки 
должностному лицу». То есть 
в среднем каждые девять дней 

транспортному полицейскому 
предлагают деньги. 

- Прежде всего, за сокры-
тие фактов преступлений, - по-
ясняет Абульханов. - В момент 
допроса подозреваемого случа-
ется, что он предлагает сотруд-
нику прекратить допрос в об-
мен на деньги. Суммы взяток, 
предлагаемых полицейским в 
2015 году, составили от полу-
тора до 49 тысяч рублей. 

Преступления, от ответ-
ственности за которые хотели 
бы уйти подозреваемые, самые 
разные. Вот лишь несколько 
примеров. Работники желез-
ной дороги пытались скрыть 
выявленные полицейскими 
факты хищения топлива, про-
водники пассажирских вагонов 
хотели избежать ответственно-
сти за незаконную торговлю 
спиртным в поездах и провоз 
пассажиров без билетов. 

Где закон - не указ
Все чаще обращаются опе-

ративники к статье 238 УК РФ 
«О предоставлении потребите-
лю услуг, не соответствующих 
требованиям…». Многочислен-
ные фирмы и частные пред-
приниматели порою забывают 
о самом главном - безопасно-
сти потребителя. Выходят на 
рынок услуг с единственной 
целью - получить прибыль. И 
вот всего несколько случаев. 
Не имея на то лицензии, вла-

делец катера перевозил пас-
сажиров по Волге. Продавец 
нелицензионных алкогольных 
напитков, зная об их незакон-
ном происхождении, торгует 
ими в поезде. Предприимчивый 
делец продает дачникам шпа-
лы, пропитанные опасным для 
здоровья населения реагентом. 
На пути таких «бизнесменов» 
встают транспортные полицей-
ские. И пресекают преступный 
промысел.

Дело передано в суд
Совсем недавно оператив-

ники отдела экономической 
безопасности и противодей-
ствия коррупции завершили 
операцию по задержанию с 
поличным группы работников 
железной дороги, организо-
вавших похищение крупной 
партии рельсового лома. Схема 
преступления была продума-
на до мелочей. В нее входили 
представители разных служб. 
В итоге злоумышленники про-
вели погрузку и перевезли 
к покупателю более 23 тонн 
рельсового лома. Однако им 
помешали транспортные поли-
цейские. Похищенное изъяли 
полностью, а подозреваемых 
допросили. Раскрыть такие 
схемы помогает профессио-
нально отлаженная система 
оперативно-разыскных меро-
приятий.

Перемены в зеркале 
времени

Несколько лет назад служба 
экономической безопасности 
и противодействия коррупции 
в системе МВД (ОБХСС) от-
мечала 75 лет со времени созда-
ния. Начальник Ульяновского 
ЛО МВД России на транспор- 
те полковник полиции Алек-
сандр Николаевич Сидоров 
работал в отделе старшим опер-
уполномоченным ОБХСС 
Ульяновского линейного отде-
ла МВД СССР в  80-х  годах. И 
отлично помнит, какие престу-
пления расследовали в те годы, 
видит, как они изменились.

- Несколько десятков лет 
назад, - вспоминает он, - мы 
расследовали хищения социа-
листической собственности на 
железной дороге, пресекали 
случаи реализации фальшивых 
денег, обсчетов и обвесов поку-
пателей в вагонах-ресторанах. 
Сейчас перечень преступле-
ний изменился.  Становится 
меньше случаев реализации 
фальшивых денежных купюр, 
потому что появились устрой-
ства для проверки денег. В то 
же время увеличилось количе-
ство преступлений, связанных 
с нарушениями использования 
бюджетных средств. Однако во 
все времена неизменным оста-
ется главная цель сотрудников 
отдела экономической безо-
пасности и противодействия 
коррупции - защита инте- 
ресов граждан и государства, 
обеспечение экономической 
безопасности в сложном  
современном мире.



12 служу Отечеству ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru

19 февраля 2016
пятница № 23 (23.856)

Спикера Заксобрания 
Анатолия Бакаева в армию 
призвали в мае 1975 года 
после окончания Калмыц-
кого государственного 
университета. Направили 
в воинскую часть № 6687 
внутренних войск МВД 
СССР, которая дислоци-
ровалась в городе Элиста. 
В его военном билете зна-
чилась армейская специ-
альность «снайпер», но 
наличие университетско-
го образования позволило 
командирам возложить на 
рядового Бакаева обязан-
ности по проведению за-
нятий с личным составом.   

- Курьезных случаев 
за время службы произо-
шло немало, но один на-
всегда остался в моей 
памяти, - вспоминает Ана-
толий Александрович. - 
Мы ехали на стрельбища 
в кузове ГАЗ-66 и дымили 
сигаретами. Окурок я по 
инерции выкинул за борт, 
как раз в тот момент, когда 
наш грузовик обгонял ко-
мандирский «газон». Ды-
мящаяся сигарета попала 
в открытый по причине 
жары салон офицерской 
машины и приземлилась 
аккурат на колени майора 
Ревякина… Он, будучи че-
ловеком ответственным и 
принципиальным, остано-
вил колонну, выстроил нас 
и учинил допрос на пред-
мет выявления автора «ди-
версии». Пришлось при-
знаться в содеянном, иначе 
наказание грозило всем со-
служивцам. В итоге выбро-
шенный окурок обернулся 
для меня 14-километровым 
марш-броском в противога-
зе по раскаленной от жары 
калмыцкой степи. Урок мне 
майор Ревякин преподнес 
отличный - с тех пор все 
свои выкуренные сигареты 
я аккуратно выбрасывал 
в урну, а спустя годы, уже 
работая в системе право-
охранительных органов, 
навсегда отказался от этой 
пагубной привычки.   

На дембель - через 
гауптвахту

Первый заместитель 
председателя Законода-
тельного собрания Валерий 
Малышев срочную армей-
скую службу нес в начале 
70-х годов в авиационном 
полку ПВО на военном аэ-
родроме «Золотая Долина» 
в Приморском крае. Ком-

сорг роты, кандидат в чле-
ны КПСС, ответственный, 
дисциплинированный, боец 
в армии был на хорошем 
счету. Тем неожиданнее и 
досаднее стало событие, 
случившееся практически в 
последний день перед демо-
билизацией.

Приказ министра обо-
роны об увольнении в запас 
уже объявили, сержанта 
сняли с довольствия, но в 
последнюю минуту отцы-
командиры решили, что 
домой он отправится не в 
пятницу, а после выход-
ных - в понедельник. Надо 
же было такому случиться, 
что именно в ту пятницу 
объявили учебную тревогу, 
на ноги была поднята вся 
войсковая часть. И лишь де-
мобилизованный сержант, 

считающий последние ми-
нуты до отъезда, коротал 
время в казарме. Там его и 
застал дежурный по части, 
объявил трое суток ареста 
на гауптвахте. «Вместо род-
ного Ульяновска я реально 
мог «загреметь на губу», где 
за всю службу ни разу не 
был», - вспоминает Вале-
рий Васильевич. К счастью, 
вмешался непосредствен-
ный командир, который и 
спас демобилизованного 
сержанта Малышева от не-
справедливого наказания.

За гордость  
и славу  
родного края 

ТаТьяна Радионова, БаРыш �

Не будет преувеличением 
сказать, что нет сейчас больше-
го знатока истории барышских 
мест, чем Евгений Александро-
вич Шурмелев. Он может часа-
ми расспрашивать старожилов 
о том, «что тут было», и сам 
подолгу рассказывать о барыш-
ских селах, речках и лесах, о 
происхождении местных геогра-
фических названий… Именно 
к нему обращаются, когда надо 
уточнить какую-то дату или 
факт. Ему, члену Союза жур-
налистов России, члену прези-
диума муниципального совета 
ветеранов, доверили написать 
вступительные статьи для трех 
томов областной Книги Памяти, 
возглавить районную историко-
архивную комиссию, местное 
отделение регионального обще-
ственного движения «За гор-
дость и славу родного края». 

Многие удивляются: Шур-
мелев родом не барышский, а так 
заинтересованно изучает исто-
рию района и с такой любовью 
и вдохновением рассказывает о 
том, что узнал и отыскал! 

- Когда приехал в Барыш, 
прежде всего был покорен кра-
сотой здешней природы. А чем 
больше знакомился с районом, 
тем больше понимал, какая бо-
гатая у него история, - рассказал 
сам краевед, добавляя: - Очень 
обогатило общение с ветерана-
ми сформированных в наших 
местах 45-й и 344-й стрелковых 
дивизий, которые приезжали в 
Барыш на традиционные встре-
чи друзей-однополчан.

Первым результатом изуче-
ния прошлого и настоящего 
здешних мест стала книга «Го-
род Барыш» (1982 г.). В после-
дующие годы преобладала тема 
участия барышцев в Великой 
Отечественной войне. Подго-
товка к 70-летию Победы по-
служила новым стимулом для 
поиска. 

В настоящее время районная 
историко-архивная комиссия 
участвует в сборе материала для 
областной энциклопедии «Исто-
рия городов и сел Ульяновской 
области». По 90 из 113 барыш-
ских населенных пунктов, как 
существующих, так и занесен-
ных песками времени, материал 
уже собран. Это результат со-
вместного поиска Шурмелева 
и его помощников, ветеранов 
труда Н.Б. Казакова, Т.В. Кар-
пеевой, Н.И. Пахомова, В.Н. 
Позапарьевой, В.С. Разумовой 
и других. Собранные материалы 
помогли в написании сборни-
ка «Капельки России». В трех 
томах - подробные рассказы о 
59 населенных пунктах нашего 
района. Они изданы при фи-
нансовой поддержке районной 
администрации. 

По словам краеведа Шурме-
лева, у барышцев есть большой 
интерес к истории. Многие, на-
пример, составляют свои ро-
дословные. Но вот поделиться 
воспоминаниями, материалами, 
фотодокументами готовы дале-
ко не все. 

- Остается надеяться, что 
заинтересованные люди, кото-
рые включились в движение 
«За гордость и славу родного 
края», сумеют вовлечь интелли-
генцию, молодежь и ветеранов 
в поисковую работу. Надо нам 
поднимать на более серьезный 
уровень краеведческие чтения, 
конференции. Пора подумать о 
создании районного музея, по 
крайней мере, собрать в него то, 
что хранилось в распавшихся 
фабричных музеях. Нужно на-
ходить и поддерживать энтузиа-
стов краеведческой работы, - от-
метил Евгений Шурмелев.

К порядку приучила… 
армейская сигарета  

наши ветераны
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Сержант Валерий 
Малышев срочную 
армейскую службу 
нес в авиационном 
полку ПВО

16,8% 

мужчин нашей Области 
имеют высшее 
ОбразОвание.
сильный пОл дОстатОчнО 
ОбразОван, следует Отметить, 
чтО в ульянОвскОй Области мужчин, 
имеющих степень дОктОра наук, 
в 2,6 раза бОльше, чем женщин.

580,2 
тыс. мужчин 
прОживают 
в ульянОвскОй 
Области 
(46,0% От всегО 
населения региОна)

107 
мальчикОв 
прихОдится  
на каждую сОтню 
нОвОрОжденных девОчек. 
свОе дОминирующее пОлОжение 
мужчины прОявляют при рОждении

15 
дОлгОжителей 
старше 100 лет 
прОживают 
в нашем региОне. 

за пОследние 10 лет средний вОзраст мужскОгО 
населения Области вырОс на 1,9 гОда и сОставил 
38,4 гОда. Ожидаемая прОдОлжительнОсть 
жизни мужчин за этОт периОд увеличилась  
на 5,9 гОда и сОставила 64,5 гОда, 

23 февраля в России 
отмечают День защит-
ника Отечества. С 2002 
года этот праздник полу-
чил статус официального 
выходного дня и стал не 
только профессиональ-
ным днем военнообязан-
ных, имеющих прямое 
отношение к армии, но и 
всех тех, кто защищает, за-
щищал или только будет 
защищать страну - всех 
мужчин нашей Родины.

Портрет ульяновца: 
женат, образован, 
трудоспособен
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Ульяновские школьники 
напишут письма 
российским военным  
в Сирии

К 23 февраля участники Поста № 1 
в Ульяновске напишут письма военным, 
которые несут службу на российской во-
енной базе Хомейни в Сирии в рамках 
месячника гражданско-патриотической 
и военно-спортивной работы ко Дню за-
щитника Отечества. Всего в подготови-
тельных мероприятиях к 23 февраля пла-
нируется задействовать около 50 тысяч 
учащихся региона.

Губернатор Сергей Морозов отметил, 
что в образовательной сфере необходимо  
воспитывать уважительные чувства к Ро-
дине. В связи с этим в образовательных 
учреждениях пройдет патриотический 
марафон. 
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Как айтишники 
бесплатно стриглись, 
порывались найти 
домашние тапочки и 
получили фонд в помощь.

IT

ванда аисова �

«Надо чаще встречаться», - 
подумали организаторы самой 
пляжной ИТ-конференции, тра-
диционно проходящей летом на 
берегу Волги, и решили устро-
ить жаркую встречу в холодную  
зимнюю пору. 

Согласно времени года, по-
мимо образовательной програм-
мы на нескольких площадках, 
для айтишников организовали 
катание на лыжах и сноубордах, 
а также фотосессию с оленем и 
очаровательными хаски.

Неформальная зимняя  
ИТ-конференция в этом году 
прошла в Ульяновске в первый 
раз, но уже есть вероятность, 
что она может стать ежегодной. 
По словам одного из организа-
торов и идейных вдохновителей 
ULCAMP Ильи Валкина, гло-
бальных отличий между зимним 
и летним ULCAMP нет, кроме, по-
жалуй, погодных условий, а также 
места и времени проведения:

- У нас все просто, это такая 
же неформальная конференция, 
как и традиционная летняя. Нет 
жестких регламентов, предпо-
лагается свободное передви-
жение по всем площадкам. Мы 
не заставляем людей сидеть на 
докладах: кто хочет - слушает 
выступающих, кому это неинте-
ресно - катается на лыжах. Ко-
нечно, то, что начался ULCAMP 
Winter субботним утром, дало о 
себе знать - на момент открытия 
было порядка 150 участников, но 
в итоге их количество приблизи-
лось к 350.

О полезном
Одна из главных особенно-

стей неформальной конференции 
в том, что здесь несколько пото-
ков самоорганизующихся сессий. 
И неважно - летом происходит 
дело или зимой. Участники пред-
варительно голосовали на сайте 
за понравившиеся им доклады, 
и выступления, набравшие  наи-
большее число лайков, вошли в 
итоговую программу. 

Но, конечно, была и так на-
зываемая «основная сцена», до-
кладчиков для которой выбира-
ли сами организаторы. В роли 
хедлайнеров выступили ведущие 
эксперты ИТ-индустрии. На этот 
раз ими стали генеральный дирек-
тор холдинга DZ Systems, один из 
ключевых создателей «Яндекс-
Маркета» Дмитрий Завалишин, 
один из ведущих экспертов в 
России в сфере programmatic-
технологий Андрей Иванов, ди-
ректор по развитию группы про-
ектов Ruward Алексей Ёжиков, 
представители Product Owner 
for Mobile, DCA и другие. Впер-
вые была организована секция по 
дизайну и креативу, на которой 
выступили ведущие российские 
специалисты.

Помимо докладов, на одной 
из секций был организован че-
тырехчасовой Workshop «Струк-
туризация креативных процес-
сов за счет базовых принципов 
креативных методологий» под 
руководством независимого 
креативного директора школы 
интерактивных коммуника-
ций в рекламе «ИКРА» Алексея  
Федорова.

- Сегодня мы четыре часа ра-
ботали с айтишниками - людьми, 
которые, на мой взгляд, совер-
шенно не представляют, что та-
кое творческое мышление, пото-
му что они думают совершенно 
по-другому. Основной задачей 
было объяснить людям, что их 
мозг способен на гораздо боль-
шее по сравнению с тем, чем они 
сейчас занимаются. Как показа-

ли практика и отзывы, участники 
Workshop осознали, что им есть 
куда двигаться и что для этого 
нужно делать. Я был искренне 
удивлен тому, как быстро они все 
схватывали, понимали материал 
- поверьте, мне есть с чем сравни-
вать. Здесь люди оказались очень 
внимательными, даже въедли-
выми, они учились разбираться 
во всех аспектах того материала, 
что я им давал. Задавали очень 
правильные вопросы, не боясь 
при этом сказать или сделать 
какую-то глупость, хотя именно 
подобные вещи и приводят нас к 
нестандартным решениям, - по-
делился своими впечатлениями 
Алексей.

Об официальном
Поприветствовать участни-

ков зимнего ULCAMP приехал 
губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов. Позднее про-
шло заседание Общественного 
экспертного совета по развитию 
информационных технологий с 
его участием.

- Для региональной власти 
ULCAMP важен потому, что 
здесь звучат инициативы и пред-
ложения, способные изменить 
нашу политику в ИТ-индустрии 
к лучшему, способные развер-
нуть ее лицом к нашим компани-
ям. ULCAMP позволяет нам слы-
шать вас, из первых уст узнавать 
о ваших проблемах, о ваших по-
желаниях, учитывать их в нашей 
работе. Так, благодаря прошлой 
конференции, которая проходи-

ла у нас в июле 2015 года, бла-
годаря вашим предложениям и 
поддержке, а также озвученным 
там инициативам мы смогли реа-
лизовать достаточно много про-
ектов, направленных на помощь 
нашим ИТ-компаниям. Важней-
шим из них стало установление 
специальных налоговых льгот 
для наших представителей сфе-
ры, - сказал губернатор.

Также в связи с тем, что от-
расль ИТ-технологий в нашем 
регионе является одной из наи-
более динамично развивающих-
ся, было заявлено, что ключевые 
события, такие как конференции 
международного уровня «Стач-
ка» и ULCAMP, должны вой-
ти в презентацию Ульяновской  
области.

Во время встречи было при-
нято решение о создании фон-
да развития информационных 
технологий на основе частно-
государственного партнер-
ства. С идеей о необходимости 
такой организации выступил  
ИТ-омбудсмен, генеральный 
директор ООО «СимбирСофт» 
Сергей Юркин. Цель фонда - 
консолидирование в одном лице 
государственных и частных 
финансовых средств, которые 
позволили бы финансировать 
крупные образовательные про-
екты и мероприятия, способ-
ствующие развитию отрасли 
информационных технологий. 
Инициатива была поддержана 
главой региона.

- Этот фонд позволит 

значительно упростить про-
цедуру выделения денег на  
ИТ-мероприятия региона, кото-
рые сейчас довольно трудоемки 
и затратны по времени. Предпо-
лагается, что в попечительский 
совет этого фонда могли бы вой-
ти представители общественно-
сти, вузов, государства и частных 
компаний, которые бы определя-
ли, какие мероприятия для раз-
вития ИТ-отрасли финансиро-
вать, - пояснил Юркин.

- Считаю, что данный фонд 
позволит более эффективно фи-
нансировать мероприятия от-
расли, чем существующие ме-
ханизмы, а также привлекать 
дополнительные частные и госу-
дарственные источники финан-
сирования, - прокомментировала 
первый заместитель председате-
ля правительства Ульяновской 
области Светлана Опенышева.

Помимо обсуждения планов 
по созданию фонда, представи-
тели крупнейших ИТ-компаний 
поделились впечатлениями от 
новых направлений своей дея-
тельности. Так, например, гене-
ральный директор ООО «Айтек-
групп» Александр Щербина с 
энтузиазмом рассказал о двух-
дневном семинаре для сообще-
ства инвалидов-колясочников, 
организованном и проведенном 
совместно с АНО «Агентство 
социально-культурных проек-
тов» и отелем «Ракурс». 

- У людей с ограниченными 
возможностями здоровья есть 
огромное желание учиться и ра-
ботать в области ИТ-технологий. 
Но зачастую их инициативы 
ограничены обычными лестни-
цами. Несмотря на их энтузи-
азм, таким людям практически 
невозможно попасть на тот же 
ULCAMP или «Стачку». При 
этом практически в каждой 
компании есть задачи, которые 
можно выполнять не выходя из 
дома, например, работа с контен-
том или социальными сетями. 
Думаю, что развивая это направ-
ление и дальше, мы сможем ча-
стично утолить кадровый голод, 
- поделился своими размышле-
ниями Александр. 

О неформальном
Многие участники конфе-

ренции, помимо приобретения 
новых знаний и навыков, могли 
заодно лишиться пышной шеве-
люры. «Стрижка - не главное», 
- призывно зазывал посетителей 
на бесплатные услуги мужско-
го парикмахера висящий рядом 
плакат. Также большой попу-
лярностью пользовались пункты 
проката лыж, сноубордов и сноу-
тьюбов - айтишники в очередной 
раз доказали, что являются по-
клонниками активного отдыха 
на свежем воздухе.

Главной неформальной 
изюминкой ULCAMP Winter 
стал самый настоящий север-
ный олень, который, как оказа-
лось, тоже имеет отношение к 
сфере высоких технологий, так 
как место его обитания в на-
шем городе располагается ря-
дом с офисом одной из крупных  
ИТ-компаний. Также все желаю-
щие с удовольствием катались 
на собачьих упряжках, слушали 
игру струнного квартета и, ко-
нечно же, общались друг с дру-
гом на афтепати.

- Моя оценка зимнему 
ULCAMP в целом - пять из пяти. 
Было очень здорово - и интерес-
ные доклады, и веселая тусовка. 
Получилось настолько уютно, 
что в какой-то момент я поймал 
себя на мысли, что мне хочется 
поискать свои домашние тапоч-
ки, - резюмировал свои впечатле-
ния известный ульяновский бло-
гер product manager компании  
10-Strike Software Алексей  
Мараховец.

ULCAMP - 
снова жаркий, только зимний

2,5 
млрд руб. - 

гОдОвОй ОбОрОт 

ульянОвскОй  

IT-Отрасли.



14 спорт ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru

19 февраля 2016
пятница № 23 (23.856)

Футбольная 
«Волга» пока  
не впечатляет

На первом предсезонном 
турнире, который проходил 
в Казани, ульяновские фут-
болисты один раз сыграли 
вничью и трижды проиграли 
с крупным счетом.

В столице Татарстана ко-
манда Сергея Седышева стар-
товала с трех поражений: от 
«Химика» из Дзержинска - 1:5 
(гол забил Бугаенко), пензен-
ского и ижевского «Зенитов» 
- 0:3 и 0:3, а затем сыграла 
вничью с нижегородским 
клубом «Волга-Олимпиец» - 
1:1 (Бугаенко).

Как известно, в межсезо-
нье «Волгу» покинула целая 
группа иногородних футбо-
листов. Отныне тренерский 
штаб нашей команды намерен 
опираться исключительно на 
своих местных воспитанни-
ков. Впрочем, выйдет ли из 
этого толк, пока неясно. Хотя 
уже сейчас понятно, что без 
приглашения футболистов 
со стороны «Волга» вряд ли 
обойдется. Так, например, на 
просмотре в команде находит-
ся 26-летний полузащитник 
Леонид Петрик. Воспитанник 
тольяттинского футбола на-
чинал карьеру в родном горо-
де, где провел за «Ладу» три 
сезона. Затем он отправился в 
«Химик», однако в Дзержин-
ске надолго не задержался. 
Следующими командами хав-
бека стали «Машук-КМВ» 
из Пятигорска и «Губкин». 
Далее было возвращение на 
родину и игра за «Ладу», в 
составе которой он в общем 
провел более ста матчей за ка-
рьеру. А осенью 2015-го Пет-
рик перешел в «Океан» из го-
рода Керчь, в которой играл в 
чемпионате Крыма.

Еще один потенциальный 
новичок «Волги» - 27-летний 
полузащитник Сергей Таны-
гин, всю жизнь игравший за 
«Спартак» из Йошкар-Олы. 
В очередной раз вернулся в 
Ульяновск воспитанник ба-
рышского футбола Максим 
Минеев. Правда, и он пока в 
ульяновской команде только 
на просмотре.

В то же время напустила 
тумана история с форвардом 
Дмитрием Отставновым. В 
прошлом году игрок казан-
ского «Рубина» выступал за 
«Волгу» на правах аренды, ко-
торая действует до конца ны-
нешнего сезона. В 15 матчах 
за ульяновскую команду От-
ставнов забил 9 мячей. Впро-
чем, действующее арендное 
соглашение с «Волгой» не по-
мешало 22-летнему футболи-
сту уже в первых числах ян-
варя отбыть в расположение 
астраханского «Волгаря», вы-
ступающего в ФНЛ. Вместе с 
«Волгарем» Отставнов про-
шел два предсезонных сбора. 
Но потом, когда астраханский 
клуб отправился на Кипр для 
участия в Кубке ФНЛ, зага-
дочным образом исчез.

 - Он не доехал, - проком-
ментировал отсутствие От-
ставнова в «Волгаре» главный 
тренер астраханцев Юрий 
Газзаев. - Честно говоря, не 
знаю всех нюансов: то ли с его 
агентом возникли какие-то 
проблемы, то ли с клубом.

Вполне возможно, что 
вскоре Отставнов вернется в 
расположение ульяновской 
«Волги», и мы вновь уви-
дим его на футбольном поле 
в этом сезоне. Первенство 
во втором дивизионе зоны 
«Урал-Поволжье» возобно-
вится 14 апреля. В этот день 
«Волга» сыграет в Нижнекам-
ске против лидера - местного 
«Нефтехимика» (40 очков). 
Напомним, что ульяновская 
команда в свою очередь зани-
мает шестое место в турнир-
ной таблице (23 очка).

МаксиМ скВОРЦОВ �

«Ульяновская правда» уже писала о 
ситуации с дисквалифицированной на 
чемпионате мира в Ульяновске сборной 
Эстонии (интервью с главным тренером 
команды - в номере от 16.02.2016). Сегодня 
мы предлагаем читателям разговор с глав-
ным виновником произошедшего, хорошо 
известным ульяновским любителям бенди 
Александром Савельевым. 

Ньюман дал добро
- Александр, матч группового этапа 
между командами Эстонии и Герма-
нии начался с 22-минутным опоздани-
ем. А все из-за того, что возле борти-
ка между тобой и комиссаром матча 
шли переговоры. О чем говорили, если 
не секрет?

- Это было продолжение разговора еще 

в подтрибунном помещении. На предмат-
чевой раскатке меня увидели и сразу же 
прибежали ребята из Голландии, из других 
команд, внушительная получилась делега-
ция. С помощью переводчика они вышли 
на вице-президента Федерация хоккея с 
мячом Эстонии Андрея Гришкуна. Все их 
претензии сводились к одному: «На каком 
основании к матчу готовится Савельев?». 
Гришкун в свою очередь четко обозначил 
свою позицию: никаких документов, кото-
рые бы запретили Александру Савельеву 
играть на чемпионате мира, сборной Эсто-
нии никто не предоставил. Гришкун до-
словно сказал следующее: «Раз нет таких 
документов, значит мы будем выходить и 
играть. А если кого-то это не устраивает, 
пишите после матча протест». На том, соб-
ственно, и порешили. Насколько я знаю, 
звонили даже генеральному секретарю 
Международной федерации хоккея с мячом 
Бо Ньюману, и тот дал свое согласие на мое 
участие в матче с Германией, а вот судьба 
стыковых матчей оставалась под вопросом. 
Все это решилось буквально за пару ми-
нут до начала игры. Разумеется, я выхожу 
на лед вместе со своей командой, но стои-
ло мне это сделать, как тут же прибежали 
представители венгерской, голландской и 
немецкой команд. Все они были недоволь-
ны моим участием в матче.

- И тут вмешался комиссар матча…
- Да, буквально тут же подошел комис-

сар вместе с переводчиком и сказал мне 

следующее: «Я понимаю, что у вас есть раз-
решение на участие в этой игре, но от всего 
сердца прошу вас этого не делать. Саша, 
иди, пожалуйста, в раздевалку». На что я 
возразил: «На каком основании я должен 
пропускать матч? У меня есть разрешение, 
и я хочу помочь своей команде. Так в чем 
же дело?». Комиссар же сослался на то, что 
вдруг я нанесу кому-то травму и все такое 
прочее… Да я один из самых вежливых 
игроков, кому я нанесу травму? Но по боль-
шому счету эта игра ничего не значила: Гер-
мания в любом случае занимала первое ме-
сто, а Эстония - последнее. В итоге команда 
Германии согласилась выйти на матч. 

Нас лишили медалей
- И все-таки документы на твое 
участие в чемпионате мира не были 
оформлены должным образом?

- Для участия в чемпионате мира от 
меня требовались документы, подтверж-

дающие мое причастие к Эстонии. Так как 
я гражданин России, то эстонского паспор-
та у меня нет. Но паспорт, в принципе, и не 
нужен. Достаточно найти своих родствен-
ников в той стране, за которую ты высту-
паешь. Что я и сделал. Они написали не-
обходимое заявление, в котором заверили, 
что являются моими родственники. С этим 
письмом мы приехали в Ульяновск и по-
нятия не имели, что эти документы нужно 
предоставлять заранее. Всей этой инфор-
мацией обладал бывший тренер сборной 
Эстонии Артур Федоров, который от нас 
эти тонкости утаил. Может быть, он имел 
виды на других игроков для участия на чем-
пионате мира, трудно сказать. Но в итоге 
Федоров из сборной Эстонии, так сказать, 
самоликвидировался. Уже здесь, в Улья-
новске мы узнали, что данное заявление 
с просьбой о включении в сборную Эсто-
нии меня и Юры Тимофеева нужно было 
написать в Международную федерацию 
хоккея с мячом с сентября по 15 ноября. И 
не было бы никаких проблем. Это сделали 
венгры - у них шесть человек без венгер-
ских паспортов, голландцы - за них играли 
двое шведов, у немцев несколько россиян, 
у той же Украины… Только все они вовремя 
оформили всю документацию, а мы об этих 
деталях ничего не знали. Хотя свою заявку 
на чемпионат мира мы прислали заранее и 
в нее был включен  в том числе и я, но ни-
каких писем о том, что мне нельзя играть на 
чемпионате мира, мы в ответ не получили. 
За сборную Эстонии я был заигран еще на 

Команда сказала:  
«Саша, мы - с тобой!»

прошлом чемпионате мира в Хабаровске, 
поэтому в Ульяновск мы ехали без всякой 
задней мысли.

- Какие впечатления в целом остались 
от чемпионата мира в Ульяновске?

- Двоякие. С одной стороны, я очень 
рад, что сыграл на чемпионате мира за 
команду Эстонии. С другой - есть неболь-
шое чувство сожаления из-за всей этой 
истории. Почему небольшое, потому что 
у нас вся команда отнеслась к этому с по-
ниманием. По сути, из-за одного меня всю 
команду сняли с чемпионата. Но это был 
осознанный шаг, перед игрой у нас было 
собрание, и все единогласно проголосова-
ли за меня. И уже потом, когда все узнали 
о дисквалификации нашей сборной, все 
ребята подошли ко мне и сказали: «Саша, 
не переживай, мы были к этому готовы, 
мы - за тебя, мы - с тобой». По большому 
счету из-за бюрократических проволочек 
нашу команду лишили медалей. Я уверен, 
мы бы их завоевали (на чемпионате мира 
в Хабаровске сборная Эстонии завоевала 
«серебро» в группе В. - Авт.).

«Волге» нужно дать время
- По завершении карьеры игрока ты 
устроился детским тренером в шко-
лу кемеровского «Кузбасса». Но про-
работал не так много - полтора года. 
Почему?

- Работа детским тренером ко многому 
обязывает. К тому же, когда я шел на работу, 
со мной обговаривались условия как финан-
совые, так и условия тренировок. Однако 
со временем я разочаровался в этой работе. 
В Кемерове, где есть отличные условия для 
хоккея с мячом: крытый модуль, каток с ис-
кусственным льдом - моя группа, ребята 
2006 года рождения, могла тренироваться 
на льду всего два - три раза в неделю. Это 
очень мало для детей, которые только на-
чинают делать свои первые шаги в бенди. 
В первые два - три года закладываются все 
азы. И если ты их заложил, то затем у тебя 
не будет никаких проблем ни с катанием, ни 
с мышлением на льду. А за результат всегда 
спрашивают с тренера… В общем, я подошел 
к директору ДЮСШ «Кузбасса» Игорю 
Геннадьевичу Тараканову и объяснил, что, 
если так и дальше все будет продолжаться, 
я не вижу смысла заниматься этим делом. К 
счастью, вскоре в школу «Кузбасса» устро-
ился мой друг Марат Сыраев, он взял мою 
группу ребят, а также других ребят 2006 года 
рождения, которые занимались у Анатолия 
Петровича Измоденова. Кстати, сейчас у 
Сыраева занимается и мой сын. По возмож-
ности я прихожу на тренировки, я не бросил 
тех ребят, с которыми работал полтора года. 
Всегда выезжаю вместе с командой Сыраева 
на соревнования, помогаю чем могу.

- Чем же тогда зарабатываешь на 
жизнь?

- Не так давно я открыл магазин япон-
ских товаров. Первый год этот бизнес 
приносил мне прибыль, однако затем, по-
сле обвала курса рубля, стал работать себе 
в убыток. Думаю закрываться. Но у нас 
еще есть и семейный бизнес по продаже 
автомобильных колес. Так что живем по-
тихоньку.

- Про «Волгу» не забываешь?
- Нет, конечно. Созваниваюсь и с Мак-

симом Москвичевым, и с Денисом Цыца-
ровым. Стараюсь быть в курсе дел «Вол-
ги». Переживаю за нее.

- Перед чемпионатом «Волга» здо-
рово укрепилась. Наверняка ждал 
другого выступления от ульяновской 
команды?

- Конечно, по своему составу «Волга» 
должна занимать более высокое место в 
турнирной таблице (беседа состоялась до 
победы «Волги» над «Водником». - Авт.). 
Но я бы не стал сейчас делать скоропа-
лительных выводов. Тренерскому штабу 
«Волги» нужно дать поработать, и не один 
год, а не спрашивать за результат здесь и 
сейчас. Вижу, что в Ульяновске подрас-
тает неплохая молодежь, но нужно время, 
чтобы ребята начали играть в тот хоккей, 
который от них требуют. Не знаю, как сей-
час, но в мои времена проблема приезжих 
игроков в «Волге» заключалась в следую-
щем: если в бывших командах у них были 
те, кто таскал рояль, то в «Волге» таковых 
не находилось. Случались недопонимания 
на льду: когда ты вроде открываешься, а 
передача тебе не следует. Тот же Миша 
Пашкин приехал в «Волгу» в качестве 
лучшего бомбардира шведской «Элитсе-
рии», но в ульяновской команде так по 
большому счету и не заиграл. Почему? Да 
потому что в том же «Хаммарбю» партне-
ры по команде заранее знали, когда и куда 
он поедет, и тут же следовала передача.

Повторюсь, «Волге» нужно дать вре-
мя. Только тогда в Ульяновске может по-
явиться настоящая команда. 

Экс-игрок «Волги» и нападающий 
сборной Эстонии Александр Савельев  
в эксклюзивном интервью «Ульяновской 
правде» о чемпионате мира, «Волге»,  
своей жизни вне хоккея.
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александР кныш �

Беседа с Александром Носи-
ком завершает цикл звездных ин-
тервью, связанных с гастролями 
в Ульяновске столичного антре-
призного спектакля «Ханума». 

Александр пока чуть менее по-
пулярен, чем его отец, знакомый 
зрителям по фильмам «Большая 
перемена», «Следствие ведут зна-
токи», культовой саги про Ани-
скина. Но и на счету Александра 
Валерьевича работы в таких попу-
лярных проектах отечественного 
ТВ, как «Мухтар» и «Спецназ». 

- То, что вы сын популярного 
артиста и киноартиста Ва-
лерия Носика, переигравшего 
огромное количество чудаков 
и обаятельных жуликов, вам 
по жизни больше мешало или 
помогало?

- В школе мне доставалось из-
за того, что я сын Валерия Носика. 
Хотя я никогда не выпендривался. 
У родителей была очень жесткая 
позиция по этому поводу. Только 
посмел бы похвастать, сразу полу-
чил бы щелчок по носу. Но одно-
классники знали, кто мои родите-
ли, вот и цеплялись. Кстати, отец 
только один раз появился в шко-
ле, когда провожал нас с сестрой  
1 сентября. «Времени у меня мало, 
- сказал он нам, - дорогу запомни-
те и будете ходить сами». В армии 
тоже пришлось утверждаться в 
ответ на постоянные придирки и 
наезды: «Ты че, крутой москвич? 
Сын артиста, да?». Вопрос наших 
родственных отношений сопрово-
ждает меня всю жизнь. 

- Отец оказал на вас большое 
влияние?

- Своим образом жизни, нена-
вязчиво... Когда отец учился в теа-
тральном, там была военная кафе-
дра, и с годами ему присваивали 
новые звания. Однажды в военко-
мате его поздравили «с майором». 
Его это не обрадовало. Он был 
абсолютным пацифистом. Как-то 
в юности у меня возник серьез-
ный конфликт во дворе, и я по-
шел «качать железо». Отец тогда 
грустно сказал: «Актеру этого не 
надо. Актер должен быть тонким, 
ранимым человеком, а не кач-
ком». В детстве он был для меня 
как волшебник, прилетал нена-
долго домой со съемок, а внизу его 
уже ждала машина, чтобы ехать 
куда-то дальше. По-настоящему 

сблизились мы где-то за пару лет 
до его смерти. Отцу было всего 
54 года, и, по моему внутренне-
му ощущению, он не был готов к 
уходу. Но здоровье его было силь-
но подорвано: нельзя постоянно 
жить в разъездах, столько курить, 
быть таким эмоциональным.

- В одном из самых известных 
ваших телепроектах - сериале 
«Спецназ» - вы такой настоя-
щий крутой мужик: и стре-
ляете, и деретесь, и с машин 
на ходу прыгаете. В жизни 
тоже такой? Силу применить 
можете?

- Этот образ крутого парня - 
часть меня. Я умею держать удар. 
И в момент, когда собран, скон-
центрирован, чего-то очень сильно 
хочу, я на самом деле такой. Но в 
жизни особенно драться и отстаи-
вать в прямом смысле кулаками 
свою правоту как-то редко при-
ходилось. Я не богат кровавыми 
историями. Так, было несколько 
ситуаций, довольно безобидных 
как для меня, так и для моих оппо-
нентов.

- Еще одна ваша актерская 
работа связывает вас с Улья-
новском. В одном из клипов 
нашего земляка Сергея Жуко-
ва и его группы «Руки вверх» 
вы сыграли главную мужскую 
роль. Что это был за экспери-
мент и зачем он вам?

- Вот как? Не знал, что Серега 
из ваших мест. Это действительно 
была для меня проба чего-то ново-
го. Мне нравятся такие экспери-
менты. Это сродни моему вечному 
увлечению доказывать себе что-то: 
смогу - не смогу. К тому же, не буду 

лукавить и кокетничать - съемка в 
клипе имела для меня и немало-
важный коммерческий интерес. 

- Вы дорогой актер?
- Средний, вполне удобова-

римый для продюсеров и с точ-
ки зрения стоимости билетов 
на спектакли с моим участием. 
Конечно, финансовые амбиции 
опережают мои возможности. 
Так, я никогда не куплю себе дом 
в ближайшем Подмосковье, где 
расценки от миллиона долларов. 
Таких денег у меня нет, не будет 
никогда, и я с этим смирился. 
Еще я никогда не буду ездить на 
«роллс-ройсе». Вот хочу расши-
рить свои 42 квадратных метра 
жилой площади. Но и это тоже 
под большим вопросом. Если ис-
ключить такие большие траты, 
то на все остальное мне вполне 
хватает. Я не транжира и не ам-
бициозен.

- Вы известны еще и своими 
антиамериканскими настро-
ениями? Вам-то лично чем 
США не угодили?

- Причем здесь лично я? Есть 
объективные обстоятельства. Если 
только один сильный, он начинает 
подавлять всех остальных. Не заду-
мываясь. С Первой мировой вой- 
ны из-за своего географического 
положения Америка реально взяла 
под контроль мир, потом посадив 
его на доллар. Не из вредности. 
Просто американцы - чистые биз-
несмены. «Ничего личного, только 
бизнес» - это же их великая фраза. 
Им наплевать на всех остальных, 
они не испытывают к нам ника-
кой ненависти, они просто делают 
«бабки»…

Российский спецназовец 
против США

автора «Войны и мира» 
верен не случайно. Ведь 
угораздило же его родить-
ся в один день с автором 
«Евгения Онегина», хотя и 
на полтора века позже.

Продолжение пуш-
кинской темы, признается 
патриарх клана ульянов-
ских живописцев, еще не 
вполне закончено. Но гла-
зуновская эпичность на 
ней уже присутствует. Над 
гробом Пушкина скло-
нились Денис Давыдов и 
Булат Окуджава, Белла 
Ахмадуллина и Владимир 

Высоцкий. А также друзья 
Нецветаева: Юрий Павлов, 
Анатолий Зыков, Анато-
лий Дягилев. В углу спра-
ва провожает великого 
поэта в последний путь сам 
Лев Николаевич. Кстати в 
иные годы живописец вы-
ставлял единовременно до 
107 своих работ, посвящен-
ных Пушкину. В нынеш-
ней экспозиции их всего 
17. «Да и вообще на сей раз 
из-за того, что выставка со-
биралась спонтанно, работ 
на ней меньше, а сама она 
стала более компактной», 

- продолжает Лев Нико-
лаевич. И не без гордости 
добавляет: «Здесь пред-
ставлен больший процент 
моих потомков».

Потомки - это в первую 
очередь дети: дочь Ольга и 
сын Дмитрий. Не без сожа-
ления говорит Нецветаев 
о том, что не представле-
ны на выставке иконы его 
старшей дочери Светланы, 
ныне матушки Зосимы из 
женского монастыря в Ко-
маровке. Во время откры-
тия вернисажа своей семьи 
Лев Николаевич вспоми-

нал, что рисовать его на-
следники начали пример-
но в то же самое время, как 
ходить и говорить: «Беру 
ручку, они мне говорят: 
«И нам ручку». Берусь за 
фломастер - им тоже фло-
мастеры нужны». 

И уже совсем без кокет-
ства Нецветаев-старший 
не скрывает, что сегодня 
он иногда по-хорошему 
завидует детям и внукам 

и находит чему у них поу-
читься. Например, Светла-
на, по словам живописца, 
сильнее его в композиции 
и графике, а Ольга - в ри-
сунке. Даже внучка Лиза, 
которая учится на подго-
товительных курсах в Су-
риковке, для деда порой 
строгий критик, к мнению 
которой он прислушивает-
ся. В частности Елизавета, 
работы которой наряду с 
рисунками ее брата Сени 
в экспозиции тоже пред-
ставлены, считает картины 
дедушки такими же «жест-
кими, строгими и прямо-
линейными, как он сам и 
его оценка наших работ». 
Дочь Ольга, напротив, счи-
тает мнение отца о ее твор-
честве интеллигентным и 
мягким, хотя иногда запаз-
дывающим: «Критикует, 
когда все уже готово и ни-
чего поправить нельзя».

Об еще одной грани 
таланта Льва Нецветаева 
- искусствоведческой - со-
бравшимся на вернисаже 
поведал друг и коллега, за-
служенный художник Рос-
сии Борис Склярук. Ока-
зывается, Лев Николаевич 
- автор подробнейшего 
исследования о Врубеле. 
В нем он подробно и аргу-
ментированно разоблачает 
все подделки под великого 
художника, которые есть, 
оказывается, даже в самых 
известных картинных гале-
реях дальнего зарубежья.

Династия Нецветаевых
иВан каМышеВ �

У ульяновского ху-
дожника Льва Нецветаева 
множество званий и ре-
галий. Он - лауреат Пуш-
кинской медали, почетный 
архитектор России, поэт, 
мемуарист, искусствовед и 
педагог. 

Но главное для само-
го Льва Николаевича, что 
он отец и дед. Это про-
демонстрировала недав-
но открывшаяся в стенах 
Пластовской галереи ху-
дожественная выставка. 
Она так и называется «Лев 
Нецветаев, дети, внуки». 
«Ульяновская правда» ре-
шила насладиться верни-
сажем трех талантливых 
поколений.

Работам Нецветаева-
старшего на новой выстав-
ке пришлось потесниться 
ради младшего поколения. 
Но он только рад этому. 
Со скромной самоиронией 
утверждает, что сочувству-
ет тем, кто свое свободное 
время потратит на посе-
щение вернисажа его се-
мьи. И добавляет, что тем 
ценнее для него их вни-
мание: «Любая выставка 
подтверждает народную 
мудрость о бабе, у которой 
не было забот, пока она не 
купила порося. Нужно же 
все собрать, в нужном по-
рядке развесить. Тем цен-
нее ваше желание побы-
вать на этой выставке. Это 
самая большая награда для 
художника». 

И это не кокетство, а 
некое самоотречение попо-
лам с благодарностью. Тем 
более что посмотреть на 
новой выставке действи-
тельно есть на что. 

Достаточно назвать по-
лотно «10 февраля», кото-
рое является своего рода 
апофеозом пушкинской 
темы. Ей полный тезка 

Известный ульяновский художник  
представил свою талантливую семью.

Полную версию текста читайте  
на нашем сайте

Лиза учится на под-
готовительных курсах 
в Суриковке.

От идеи к прибыли 
Объявлен новый набор участ-

ников на бизнес-марафон для 
творческих предпринимателей 
«От идеи к прибыли». Первое 
занятие состоится 5 марта. Его 
ведущей вновь станет сертифици-
рованный бизнес-тренер (тренер-
ская квалификация подтвержде-
на официальной международной 
аккредитацией IIMD), дипломи-
рованный психолог, руководи-
тель отдела обучения и развития 
международной компании Smart 
Team Катерина Косова. 

Творческие люди, как прави-
ло, считают, что они не смогут за-
ниматься продажами, ведь это так 
далеко от их любимого хобби. Од-
нако многие из них соглашаются 
- получать прибыль за сделан-
ные своими руками и с большим 
удовольствием изделия весьма 
приятно. Поэтому цель данного 
марафона - научить творческих 
предпринимателей грамотному 
общению с потенциальным поку-
пателем и сформировать целый 
комплекс навыков, необходимых 
для успешных прямых продаж. 

Так думали и некоторые участ-
ники первого марафона. На про-
тяжении января они занимались 
на тренингах и выполняли раз-
вивающие задания, благодаря ко-
торым освоили основные инстру-
менты успешных прямых продаж. 
Кроме того, каждый участник соз-
дал свою личную книгу продаж 
объемом порядка 25 - 30 страниц, 
в которую вошли ключевые фра-
зы общения с клиентами именно 
для их бизнеса, с его особенностя-
ми и преимуществами.  

Стоит отметить, что на послед-
нем занятии бизнес-марафона бу-
дут объявлены творческие пред-
приниматели, которые показали 
лучшие итоговые результаты, и 
вручены именные сертификаты о 
прохождении курса каждому «ма-
рафонцу».
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Каждый день в городе 
происходит масса интерес-
ных событий: открывают-
ся выставки, звезды дают 
концерты, в театрах идут 
премьеры. «Ульяновская 
правда» выбрала самые 
интересные мероприятия 
предстоящего уик-энда.

День выборов. Часть вторая
По сюжету Игорь Цаплин 

вновь собирается баллотировать-
ся на пост губернатора. Сотруд-
ники радиостанции «Как бы ра-
дио» в качестве пиарщиков снова 
отправляются на региональную 
выборную кампанию. Неожидан-
но кандидат пропадает, а герои 
отправляются на его поиски. 12+

Чемпионы
В прокате стартует спортив-

ная драма «Чемпионы: быстрее, 
выше, сильнее», состоящая из 
трех новелл. Каждая из них рас-
сказывает о выдающемся олим-
пийском чемпионе России. 

Борец Александр Карелин, 
гимнастка Светлана Хоркина и 
пловец Александр Попов - ре-
альные истории трех легендар-
ных российских спортсменов, 
на общем счету которых девять 
золотых олимпийских медалей и 
множество побед. У каждого был 
свой путь, своя уникальная дра-
матическая история восхожде-
ния. Три яркие новеллы, осно-
ванные на реальных событиях, 
расскажут о том, что осталось за 
кадром спортивной хроники  и 
каким был путь к высшему спор-
тивному достижению - олимпий-
скому чемпионству. Они стали 
легендами мирового спорта и 
дали возможность всей стране 
сказать: «Мы победили!». 6+

Опера в кино
Киновидеоцентр «Художе-

ственный» приглашает всех же-
лающих на музыкальный проект 
«Оперные и балетные шедевры 
на экране цифрового кинотеа-
тра». 21 февраля в 10.00 начнется 
опера Умберто Джордано «Андре 
Шенье», показанная во время фе-
стиваля в Брегенце 2013 года. 6+

Открытие Года российского кино 
24 февраля в кинотеатре 

«Луна» состоится торжественное 
открытие Года кино. Почетным 
гостем и участником церемонии 
станет кинорежиссер Александр 
Прошкин. В этот же день кино-
мэтр проведет открытую лекцию.

Частью мероприятия станет 
предпремьерный показ комедий-
ной мелодрамы «Охрана». (Все-
российская премьера фильма 
состоится в конце марта.) Иро-
ничная, смешная и трогательная 
история «Охрана» рассказывает 
о 26-летней рыжеволосой Клав-
дии, которая работает в охране 
разоряющегося металлургиче-
ского завода. Ее семья - отчим-
инвалид. О любви и замужестве 
Клавдия не мечтает, но страстно 
хочет ребенка. Но однажды она 
встречает любовь... 

Вход на кинолекцию  Алек-
сандра Прошкина в мемориаль-
ном музее (ул. Гончарова, 20)  
24 февраля свободный. Начало 
лекции в 16.00. 

Открытие Года кино и пред-
премьерный показ картины Алек-
сандра Прошкина «Охрана» со-
стоится в киноцентре «Луна» (ул. 
Камышинская, 43а) 24 февраля в 
18.30. Вход по пригласительным 
билетам. Количество билетов в 
кассе кинотеатра «Луна» ограни-
чено. 12+

Предчувствие весны 
В музее изобразительного ис-

кусства ХХ - XXI вв. (ул. Льва 
Толстого, 51) открыта персо-
нальная выставка ульяновского 
художника Алексея Соколова 
«Предчувствие весны».

Искусствоведы высоко оце-
нивают произведения Соколова, 
относя его крупное, размаши-
стое, смелое письмо к традици-
ям экспрессионизма. Резкость и 
напористость, свобода и буйство 
красок, эмоциональность и ассо-
циативность живописи - отличи-
тельные особенности творчества 
автора. 

Персональные выставки ху-
дожника проходили в Дубне, Ди-
митровграде, Москве, Нижнем 
Новгороде, Шадринске, Ижевске. 
Основу экспозиции составляют 
работы художника, созданные в 
последние годы и пока еще неиз-
вестные широкой публике. Экс-
понируется живопись и графика 
автора, представленная в музее 
впервые. 12+

История комплекса ГТО
19 февраля в 14.00 в фойе 

Музея-мемориала В.И. Ленина 
состоится открытие выставки 
из фондов Государственного му-
зея спорта «Спортивный орден: 
история комплекса ГТО». На 
выставке гости познакомятся с 
самыми первыми значками ГТО, 
узнают об авторах этих знаков и 
первых значкистах ГТО. Среди 
экспонатов также есть памят-
ные спортивные призы и кубки 
1940 - 1950-х гг. ХХ века по раз-
личным видам спорта, разно- 

«Одежда» для духов
20 февраля в 12.00 музей 

«Пожарная охрана Симбирска-
Ульяновска» (ул. Ленина, д. 43) 
приглашает всех желающих на 
открытие выставки «Форма кра-
соты». 

В Москве и Петербурге, в 
Париже и Риге существуют му-
зеи, посвященные истории ду-
хов. При выборе аромата первый 
взгляд всегда падает на… флакон. 
Выставка «Форма красоты» рас-
сказывает об истории «одежды» 
для ароматов, представляет эво-
люцию парфюмерных флаконов 
- от емкости для духов до про-
изведения искусства, предметов 
восхищения и коллекционирова-
ния. На выставке представлены 
более 50 предметов из фондов 
Музея-заповедника «Родина 
В.И. Ленина» и частных коллек-
ций. Выставка продлится до 20 
апреля. 6+

образный спортивный инвентарь, 
применяемый при сдаче норм 
ГТО. Безусловный интерес пред-
ставляют собой облигация, вы-
пущенная к 10-летию общества 
«Динамо» в 1933 году, грамоты и 
дипломы. Выставка продлится до 
15 апреля. 12+

Уважаемые коллеги!
Поздравляю с нашим праздником всех 

мужчин, кто служил в Вооруженных силах 
СССР  и Российской Федерации.  

Желаю успехов в защите прав граждан.

Президент Ассоциации адвокатов 
Ульяновской области,  вице-президент Федерального Союза адвока-

тов России,  кандидат  юридических наук, почетный адвокат России 
 подполковник юстиции запаса Вячеслав Чагинский

Все на бой!
22 февраля в 12.00 на тер-

ритории Ивановского детского 
дома начнется постановочный 
тематический бой, посвященный 
подвигу Героя Советского Союза 
и воспитанника этого детского 
дома Александра Матросова.

В мероприятии примут уча-
стие военно-исторические клу-
бы Ульяновской, Самарской, 
Воронежской, Нижегородской 
областей и Республики Татар-
стан, а также воспитанники 
детских домов и социально-
реабилитационных центров - все-
го более 140 человек. 

Завершит мероприятие цере-
мония вручения участникам фе-
стиваля памятного знака губер-
натора «В память о праздничном 
параде в Ульяновской области в 
день 70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 
годов».

От барокко до XX века
В рамках абонемента ор-

ганной музыки «Фавориты 
короля» несколько концертов 
объединены именем известного 
петербургского органиста, за-
служенного артиста РФ Даниэля 
Зарецкого. Лауреат международ-
ных и всероссийских конкурсов 
Мария Лебедева, окончившая 
ассистентуру-стажировку Санкт-
Петербургской консерватории 
под руководством профессора 
Д.Ф. Зарецкого в 2015 году, от-
крывает парад молодых виртуо-
зов органа на сцене Ульяновской 
филармонии. 20 февраля в 17.00 
в концертном зале филармонии 
Мария выступит перед ульянов-
скими зрителями.

Концертная программа Ма-
рии Лебедевой включает сочи-
нения композиторов Германии 
и Франции XVII - XX веков, а 
также композиции российского 
композитора и органиста Олега 
Янченко.

 

Ко Дню защитника Отечества
23 февраля в 17.00 в концерт-

ном зале филармонии состоит-
ся традиционный праздничный 
концерт. В программе - песни о 
Российской армии, военных по-
ходах, героизме и мужестве сол-
дат и офицеров, любви к Отчизне, 
праздничные танцевальные ком-
позиции, любимые песни и сти-
хи. Исполнитель - Ульяновский 
государственный губернаторский 
духовой оркестр «Держава». 6+

Поддержим сводный казачий 
хор Ульяновской области

20 февраля в 11.00 во Дворце 
«Губернаторский» состоится I этап 
Всероссийского хорового фести-
валя, победители которого отпра-
вятся на окружной этап в Нижний 
Новгород.  Ульяновскую область 
на региональном этапе представят 
пятнадцать коллективов, один из 
которых детский. Судейскую кол-
легию возглавит член президиума 
Всероссийского хорового обще-
ства, директор хорового училища 
им. М.И. Глинки, директор Санкт-
Петербургского мужского хора 
«Оптина пустынь» Виктор Хапров.  
В обязательной программе должна 
прозвучать песня Ульяновской об-
ласти, композиция любого другого 
региона и авторская. Также кол-
лективы представят песни без со-
провождения.  6+

Приятное
с полезным

Вторая встреча 
«Синематографа»

25 февраля в 12.00 музей «Дом-
ателье архитектора Ф.О. Ливчака» 
приглашает на вторую встречу 
«Синематограф. Симбирские зна-
менитости» из цикла «Синемато-
граф в Симбирске».

Встречи из цикла «Синемато-
граф в Симбирске», посвященного 
Году российского кино, проводят-
ся в музее один раз в месяц бес-
платно и являются доступными и 
открытыми для всех гостей и жи-
телей города. Вторая встреча будет 
посвящена звезде синематографа, 
одному из основоположников 
немого кино в России, актеру, ре-
жиссеру Петру Чардынину (1873 
- 1934). Участников встречи ждет 
знакомство с музейной экспози-
цией и демонстрация отрывков 
знаменитых фильмов российского 
немого кино начала XX в. 12+

Как создать некоммерческий 
проект в Интернете

20 февраля в 15.00 в Креатив-
ном пространстве «Квартал» ди-
ректор студии рекламы «Галки» 
Елена Балакирева расскажет  о 
том, как продвинуть свой проект 
в Сети и создать отличный «ви-
русный» ролик для некоммерче-
ского проекта. Слушатели смогут 
узнать, как сделать информаци-
онную компанию, создать «ви-
рус» без бюджета. 16+
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